
Кто обслужит туристов 
в Ульяновске

обходимость создания условий  для экс-
портоориентированных предприятий, что 
позволит получить  высокооплачиваемые 
рабочие места и повысит отдачу от инве-
стиций, тем самым повышая финансовые 
возможности субъекта. 

«Индустриальные парки создаются не 
ради того, чтобы они просто были, а ради 
обеспечения роста экономики, выхода про-
мышленности на новый, конкурентоспо-
собный уровень, чтобы предприниматели 
смогли внедрять самые передовые техно-

логии, а люди - получать высокую зарплату. 
Сегодня у нас нет проблем с безработицей, 
но зарплата в 10 - 15 тысяч нас не устраи-
вает. Надо создавать комплексные центры 
опережающего развития, заточенные под 
международную конкуренцию и экспорт, 
которые и станут точками роста. Это долж-
ны быть центры локализации передовых 
технологий, обеспечивающие реализацию 
Национальной технологической инициати-
вы, о которой говорил президент», 
- заявил глава региона. 

Учить ресторанному  
и гостиничному гостеприимству 
теперь будут со школьной скамьи.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Развивать индустрию гостепри-
имства в Ульяновске невозможно без 
наличия специалистов в этой сфере. 
Рестораторы, менеджеры Центра ту-
ризма и сервиса в один голос говорят, 
что проблема с кадрами абсолютно на 
всех уровнях. Справляться с пробле-
мой решили с  помощью школьников. 
Шестая школа объявила набор в новый 
профильный класс по специальностям в 
отрасли «туристический и ресторанно-
гостиничный бизнес».

Кроме базовой программы для  
10 - 11 классов, дети будут изучать право, 
менеджмент и маркетинг в сфере туризма 
и ресторанного дела, профессиональную 
этику, экономику. Углубленно займутся 
иностранными языками, планируются 
курсы по китайскому языку. Профиль-
ный класс открывается при поддержке 
Ассоциации рестораторов Ульяновской 
области, Областного ресурсного центра 
развития туризма и сервиса при мини-
стерстве искусства и культурной поли-
тики Ульяновской области.

Партнеры класса предложат детям 
практику в кафе и ресторанах города, на 
культурных мероприятиях, городских 
праздниках. Школьники смогут посе-
щать лекции и мастер-классы известных 
рестораторов, попробовать себя в роли 
гида и даже предложить собственные 
проекты социокультурного развития ре-
гиона. Все это - не для галочки. Партне-
ры проекта намерены таким образом вы-
растить для себя качественные кадры.

«Найти управляющего в городе - 
это огромная проблема, - говорит пред-
седатель Ассоциации рестораторов 
Ульяновской области Марина Никити-

на. - Управляющие, которые приходят 
из другой сферы деятельности, имеют 
управленческие компетенции, а знаний 
прикладных у них нет». Она считает, что 
грамотных начальников нужно выращи-
вать из официантов и барменов, чтобы 
управленец узнал всю «кухню» изнутри. 
Нужно, чтобы ребята, которые сегодня 
бегают с подносом, понимали, что через 
какое-то время они вырастут в менедже-
ров, а потом в директоров и, возможно, 
откроют свой бизнес. Пока амбиции 
ребят не так высоки, нужно дать им воз-
можность использовать школьное и сту-
денческое время не только для профиль-
ного образования, но и для подработки 
по специальности. 

«Тогда у нас не будут работать офи-
циантами летчики, которым летать надо, 
или авиастроители, которые должны 
идти на «Авиастар», а будут работать от-
раслевики, из которых потом получатся 
хорошие руководители. Официант - не 
вечная профессия, она в любом случае 
будет лишь ступенькой в карьере», - объ-
ясняет Никитина.

Ассоциация рестораторов недавно 
выиграла правительственный грант на 
работу со школьниками и студентами. 
Потратить бюджетные деньги они на-
мерены как раз на работу с новым про-
фильным классом. «Нам интересно, что-
бы работа была системной, а не от раза к 
разу, - говорит Марина Никитина. - Да, 
можно в школе провести один мастер-
класс, показать, как лапшичку приго-
товить. Все будет здорово, интересно, 
вкусно, в формате праздника. Но нам 
важны не показательные выступле-
ния, а планомерная учеба. Чтобы де-
тей приводили на кухню, учи-
ли всему на месте».

ЭКОНОМИКА
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Резервный фонд РФ в июне увеличился 
на 226,4 млрд рублей 
Резервный	фонд	на	1	июня	2015	года	составлял	4	трлн	
39,37	млрд	рублей	($76,25	млрд),	фНБ	-	4	трлн	18,51	
млрд	рублей	($75,86	млрд).	Таким	образом,	Резервный	
фонд	в	июне	увеличился	на	226,38	млрд	рублей,	фНБ	-	
на	182	млрд	рублей.

Учёные встроили в смартфон тест 
на диабет и беременность 
Инженеры	из	Германии	модифицировали	камеру	и	вспышку	
смартфона	таким	образом,	что	они	превратились	в	много-
функциональный	датчик,	который	позволит	женщинам	прово-
дить	тесты	на	беременность	в	любом	месте	и	любое	время	
суток,	а	диабетикам	-	следить	за	уровнем	сахара	в	крови,		
и	представили	его	в	статье	в	журнале	Optics	Express.
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юБИлей

Жительница Ульяновска отпраздно-
вала 100-летний юбилей 
фатиху	Мухамеджановну	Ислямову	пришли	
поздравить	не	только	многочисленные	родствен-
ники	и	бывшие	коллеги	по	детскому	саду,	где	она	
проработала	не	один	год,	но	и	представители	
администрации	Засвияжского	района.
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Губернатор Сергей Морозов предложил сформировать федеральную 
программу локализации и развития индустриальных парков с конкрет-
ной технологической и отраслевой направленностью с учетом 
уже имеющихся компетенций регионов. 

Почему у нас нет филиала МАИ? 

кирилл ШЕвчЕнко  �

Выступая вчера на пленарном заседа-
нии VI Международного инвестиционно-
го форума «Индустриальные проекты в 
России-2015» по теме «Стратегия развития 

индустриальных парков в условиях рынка 
локализации», Сергей Морозов выразил 
мнение, что сегодня необходимо пересмо-
треть подходы к формированию индустри-
альных парков. 

В первую очередь он имел в виду не-

ОБРАЗОвАНИе
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Определены 
претенденты  
на талисман  
ЧМ-2018 

В онлайн-опросе на сайте ФИФА, про-
ходившем с 1 по 31 мая, приняла участие 
51 тысяча болельщиков.

Самыми популярными персонажами 
для талисмана стали амурский тигр, бо-
гатырь, волк, дальневосточный леопард, 
Жар-птица, инопланетянин, космонавт, 
кот, медведь и робот. Теперь студенты 
российских художественных вузов смо-
гут предложить свои эскизы   на конкурс, 
который пройдет в сентябре - ноябре 2015 
года. Жюри определит три лучшие рабо-
ты, из их числа выберут официальный 
талисман.

- Талисман будет олицетворять нашу 
страну для всех болельщиков чемпиона-
та мира. Он должен быть одним из самых 
ярких и узнаваемых персонажей чемпио-
ната. Поэтому крайне важно максимально 
вовлечь россиян в процесс его создания. 
И, как мне кажется, на данном этапе нам 
это удалось, - заявил министр спорта  
Виталий Мутко.

Главными атрибутами ЧМ-2018 
участники голосования назвали фут-
больный мяч и бутсы. 32% болельщиков 
считают, что талисман должен быть спор-
тивным, 31% хотят видеть его азартным, 
29% - командным игроком, 26% - умным, 
23% - благородным. Об этом сообщается 
на сайте организации.

Ульяновские 
девушки-спасатели 
установили рекорд 
России 

С 25 по 28 июня в Пензе прошел чем-
пионат Приволжского регионального 
центра МЧС России и первенство ВДПО 
Приволжского федерального округа по 
пожарно-прикладному спорту, в котором 
приняли участие команды со всего феде-
рального округа. В частности, юниорам 
предстояло показать свои навыки в бое-
вом развертывании. С помощью пожар-
ной мотопомпы нужно было забрать воду 
из емкости, проложить рукавную линию 
на 60 метров и заполнить водой специаль-
ные мишени. Ульяновским девчонкам в 
этом виде соревнований не было равных, 
они показали лучшее время - 29,64 секун-
ды, установив рекорд России.

Среди всех поэтов  
по поиску  
в Яндексе лидирует  
Александр Пушкин

Классик русской поэзии Александр 
Сергеевич Пушкин признан самым попу-
лярным поэтом в Интернете.

Название его произведения «Евгений 
Онегин», а также цитаты из него поль-
зователи вводили в поисковике около  
37 миллионов раз с апреля прошлого года 
по март этого - такими данными обладает 
компания «Яндекс».

Другими наиболее часто интересую-
щими интернет-пользователей россий-
скими поэтами стали Михаил Лермонтов, 
Сергей Есенин, Николай Некрасов, Алек-
сандр Блок, Федор Тютчев, Владимир 
Маяковский, Анна Ахматова и Афанасий 
Фет.

Почта России 
поддержит 
региональных 
издателей розницей

С июля в течение трех месяцев Почта 
России будет осуществлять приоритет-
ную выкладку региональных изданий при 
розничном распространении на барьер-
ных стойках в почтовых отделениях. Спи-
сок изданий, подлежащих приоритетному 
размещению, составляется Альянсом ру-
ководителей региональных СМИ России 
(АРС-ПРЕСС).

«Счастливое детство» 
лучшее в эстрадных 
танцах страны

Ансамбль «Счастливое детство» стал 
абсолютным победителем в номинации 
«Эстрадный танец» на Международ-
ном конкурсе в Сочи. Международный 
фестиваль-конкурс исполнительского 
мастерства «Ступень к успеху», в котором 
приняли участие творческие коллективы 
Центра народной культуры, проходил с  
18 по 22 июня на базе «Адлеркурорта».

Поездка одаренных детей из танце-
вальных коллективов «Счастливое дет-
ство» и «XXI век» состоялась в рамках 
летнего отдыха и гастрольной деятель-
ности ансамблей благодаря финансовой 
поддержке ОГБУК «Центр народной 
культуры Ульяновской области», которое 
компенсировало часть расходов на приоб-
ретение билетов.

Более 50 тысяч ульяновцев приняли участие в народном голосовании. 
С начала работы площадок предварительное народное голосование 
«Единой России» прошло в 24 избирательных округах города.

В отделе ЗАГС Ленинского района чествовали первую тройню, родив-
шуюся в Ульяновске в 2015 году в семье Оксаны и Вячеслава Шеиных. 
Первый заместитель главы города Петр Столяров торжественно вручил 
супругам свидетельства о рождении детей и пожелал крепкого здоро-
вья, счастья, семейной гармонии и благополучия. 

После открытия нового Центра крови в Ульяновской области количе-
ство первичных доноров выросло на 30%. Очередная акция «Сдай кровь 
всей семьей» в Центре с 6 по 10 июля с 8.00 до 13.00.

Разрешить авиакомпаниям 
продавать билетов больше,  
чем мест в самолете, предлагает 
Минтранс. Ведомство подготовило 
проект закона об овербукинге 
(сверхбронирование услуг), 
который сейчас находится на 
стадии общественного обсуждения.

Бронирование сверх лимита активно 
используют европейские бюджетные авиа-
перевозчики. Расчет на то, что даже если 
кто-то из пассажиров в последний момент 
передумает и сдаст билет, авиакомпания все 
равно ничего не потеряет.

«Это выгодно авиакомпаниям, но не 
пассажирам, - считает первый заместитель 
председателя Комитета Государственной 
думы по транспорту Виталий Ефимов. - До-
говор воздушной перевозки подразумевает, 
что авиакомпания доставит человека из пун-
кта А в пункт Б в назначенный день и час». 

Кстати, в законопроекте говорится о том, 
что лишнему пассажиру будет предложен 
некий альтернативный вариант перелета. 
«Во многих небольших аэропортах такой 
альтернативы попросту нет, например, из 
Кургана в Москву отправляется один само-
лет в сутки. И как быть человеку, которому 
сорвали все планы? - критикует предложе-
ние член Комитета Госдумы по транспорту 
Олег Нилов. - Интересы пассажиров долж-
ны превалировать над желанием авиакомпа-
ний больше заработать».

В Ульяновской области 
подведены итоги 
исполнения доходной части 
консолидированного бюджета  
за пять месяцев.

Кирилл ШевченКо  �

Определено, что с февраля сформирова-
лась положительная динамика фактических 
поступлений и сохраняется по сегодняшний 
день.

«В целом по полугодию мы ожидаем, что 
доходная часть бюджета будет увеличена 
на 325 миллионов рублей», - сообщила гу-
бернатору в ходе совещания по финансово-
экономическим вопросам министр финан-
сов региона Екатерина Буцкая.

Анализ налоговых поступлений эконо-
мической деятельности за пять месяцев те-
кущего года показывает, что наибольшую 
долю доходов консолидированного бюдже-
та области формируют такие отрасли, как 
обрабатывающие производства, оптовая и 
розничная торговля, производство пищевых 
продуктов, автомобилей, ремонт автотран-
спортных средств, операции с недвижимым 

имуществом, государственное управление и 
обеспечение военной безопасности.

В консолидированный бюджет Улья-
новской области за январь - май текущего 
года поступления составили 14 миллиардов 
567,6 миллиона рублей, или 116 процентов 
к аналогичному периоду прошлого года и 
103,2 процента к плановым назначениям.

По областному бюджету поступило 11,793 
миллиарда, что на 2,07 миллиарда, или на 
21,3 процента больше поступлений прошло-
го года, и составляет 102,9 процента к пла-
ну. Плановые назначения не выполнены по 
основным бюджетообразующим доходным 
источникам: налог на доходы физических 
лиц на 8,4 процента, акцизы на алкогольную 
продукцию с объемной долей спирта этило-
вого свыше 9 процентов на 19,9  процента и 
штрафные санкции на 24,8  процента.

По состоянию на 22 июня в консоли-
дированный бюджет области с начала года 
поступило 15,679 миллиарда рублей, а в 
областной бюджет - 12,526 миллиарда. Для 
того чтобы обеспечить выполнение плано-
вых назначений, бюджету необходимо еще 
774 миллиона.

Учитывая, что сроки уплаты основных 
бюджетообразующих налогов приходятся, 
как правило, на конец месяца, сомневаться в 
выполнении не стоит.

Авиапассажиров «овербукнут»

Бюджетная «температура» в норме 

Гости из КНР
Сегодня губернатор Сергей Морозов проведет деловую встречу с членами 
делегации провинции Хунань Китайской Народной Республики. 

олег Долгов  �

В ходе совещания планируется обсуждение вопросов двухстороннего сотрудничества в 
сфере инвестиций, образования, культуры и туризма.

Напомним, что это не первый визит делегации данной провинции на Родину Ленина.  
В предыдущий раз, в частности, обсуждалось сотрудничество сторон в сфере образования. 
Представители китайской делегации заявили, что готовы заключить договоры с ульяновски-
ми государственными университетами о студенческих обменах. Кроме того, рассматривались 
вопросы обмена между вузами Хунаня и Ульяновской области научно-техническими и инно-
вационными достижениями. 

Тогда гости посетили крупные промышленные предприятия региона, встретились с руко-
водством ульяновских государственных университетов, провели  ряд деловых встреч в Дими-
тровграде. Обсуждалась даже теоретическая возможность создания сборочного производства 
«уазиков» в городе Чендэ, а также реализация совместного проекта в области текстильной 
промышленности.
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Кандидатами на 
проведение проверок 
являются те, кто применяет 
агрессивные схемы ухода 
от налогообложения. 

Ксения раКитансКая �

По заявлению правоохранитель-
ных органов в результате приме-
нения агрессивной схемы ухода от 
налогов ООО «Диком» в областной 
бюджет не поступило 195 миллио-
нов рублей. Об этом на совместной 
пресс-конференции рассказали со-
трудники регионального управления 
Следственного комитета, налогови-
ки и полицейские. 

В 2014 году сотрудники След-
ственного управления Следственно-
го комитета Российской Федерации 
по Ульяновской области возбудили 
уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного п. «б» 
ч. 2 ст. 199 УК РФ по факту неупла-
ты налогов ООО «Диком». В ходе 
расследования было установлено, 
что с октября 2011 года по сентябрь 

2012 года руководство мясокомбина-
та включало в налоговые декларации 
заведомо ложные сведения - завы-
шенные суммы налоговых вычетов 
по НДС. 

«Вопросы расследования на-
логовых преступлений находятся 
в центре внимания Следственного 
комитета. В настоящее время в зако-
нодательство внесен ряд изменений, 
касающихся организации взаимодей-
ствия налоговых и правоохранитель-
ных органов, получения материалов 
и порядка возбуждения этих уголов-
ных дел. Это не усиление и установ-
ление новых карательных функций. 
Законодатель, как прежде, определя-
ет курс на либерализацию, на то, что 
приоритетным результатом деятель-
ности всех правоохранительных ор-
ганов является возмещение причи-
ненного ущерба в полном объеме», 
- рассказал заместитель руководи-
теля СУСК России по Ульяновской 
области Андрей Киреев.

«Диком» попал в поле зрения 
следователей в конце прошлого года.  
В декабре налоговая инспекция 
представила в Следственное управ-
ление материалы выездной 
проверки. 

Пятница, 3 июля 2015 г.  
№ 90 (23.731)текущий курс

ПОДрОБНОсти

Президент Ассоциации библиотек имени А.С. Пушкина, директор 
библиотеки-читальни им. А.С. Пушкина в Москве Ольга Ковальчук по-
сетила библиотеку села Большое Нагаткино по случаю присвоения ей 
имени Александра Пушкина.

10-летний Игорь Царапкин, житель города Заполярный, гостивший со 
своим 15-летним братом в Ульяновске, будет представлен к награде 
МЧС . Когда старший брат стал тонуть,  младший вспомнил, как отец 
учил  его делать искусственное дыхание, и мастерски провел непрямой 
массаж сердца.

На страже наполняемости 
бюджета

стр.   6

По мнению Сергея Морозо-
ва, для создания полноцен-

ных индустриальных парков в одном 
регионе должны сойтись не только 
инженерная и транспортная инфра-
структура, но и социальная, научная, 
образовательная. 

«У нас есть такой пример - это 
ядерно-инновационный кластер в го-
роде Димитровграде, который вошел 
в перечень отобранных несколько лет 
назад федеральным центром пилот-
ных инновационных кластеров. В его 
рамках мы создали филиал Нацио-
нального исследовательского ядерно-
го университета МИФИ. Это и обра-
зовательная, и научная составляющая 
кластера - в дополнение к существо-
вавшему НИИ атомных реакторов. В 
то же время во втором нашем иннова-
ционном кластере, авиационном, та-
кой мощной научно-образовательной 
составляющей нет. И здесь возникает 
вопрос: почему ведущий вуз страны, 
МАИ, расположен именно в Москве, 
где сегодня практически нет авиаци-
онных производств? Или почему нет 
хотя бы его филиала в Ульяновске?» 
- заявил губернатор.

Он отметил, что наличие образова-
тельных учреждений в регионах, раз-
вивающих те или иные компетенции, 
позволит решить миграционную про-
блему, сохранить молодежь в регионе, 
а значит, выполнить задачу, постав-
ленную президентом страны.

Губернатор предложил сформи-
ровать на федеральном уровне про-
грамму локализации и развития 

Почему у нас нет филиала МАИ? 
стр.   1

В Китае губернатор Ульяновской области Сергей Морозов принял уча-
стие в открытии памятника «Мемориальный лес в честь сотрудничества 
между Россией и Китаем в сфере «Красного туризма»

Впервые первенство планеты  
включено в единый российский 
календарь соревнований. 

Кирилл ШевченКо  �

Федеральный бюджет принял участие в фи-
нансировании XXXVI чемпионата мира по хок-
кею с мячом, который пройдет в Ульяновской 
области в следующем году. 

Напомним, в феврале этого года министр 
спорта РФ Виталий Мутко и губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов обсуди-
ли возможность включения игр чемпионата в 
единый календарный план мероприятий на 2016 
год. Сейчас стало известно о том, что данное 
предложение, благодаря которому в регион по-
ступят значительные средства на организацию 
престижного международного состязания, феде-
ральное ведомство одобрило.

Губернатор поручил руководителям министер-
ства финансов и министерства физической куль-
туры и спорта Ульяновской области подготовить 
необходимые документы в кратчайшие сроки.

«Впервые за всю историю проведения ЧМ по 
хоккею с мячом игры включены в единый рос-
сийский календарь соревнований и получают 
подобную финансовую поддержку со стороны 
федерального центра - порядка 20 миллионов 

рублей. Для сравне-
ния:  чемпионат мира 
в Иркутске 2014 года 
был организован ис-
ключительно за счет 
областных средств. 
На ЧМ-2015 в Хаба-
ровске из федеральной казны было перечислено 
1,2 миллиона рублей», - пояснил министр физи-
ческой культуры и спорта Сергей Кузьмин.

Кроме того, планируется, что в состав оргко-
митета чемпионата мира по хоккею с мячом 2016 
года в качестве сопредседателя войдет замести-
тель министра спорта Российской Федерации 
Павел Колобков, который курирует продви-
жение национальных видов спорта. «С учетом 
важности развития этого направления, а также 
высокой социальной значимости проведения в 
Ульяновской области международного спортив-
ного события подобного уровня я принял реше-
ние войти в состав оргкомитета чемпионата. Это 
позволит организаторам эффективно и своевре-
менно получать всестороннюю поддержку Ми-
нистерства спорта РФ, особенно в тех вопросах, 
которые касаются таможенного законодатель-
ства, взаимодействия с Министерством ино-
странных дел России и прочими вопросами. На-
деюсь, что совместными усилиями мы проведем 
в Ульяновской области прекрасный чемпионат 
мира по хоккею с мячом», - прокомментировал 
сам замминистра Колобков.

Чемпионату мира-2016 
добавили 20 миллионов

индустриальных парков с конкретной тех-
нологической и отраслевой направленно-
стью с учетом уже имеющихся компетен-
ций регионов. 

«Конкурировать за инвестора мы 

должны на внешнем рынке - а уже вну-
три страны направлять его в те регионы, 
которые специализируются на том или 
ином направлении. И задать эту специ-
ализацию как раз и должны индустри- 

альные парки», - добавил Сергей Морозов. 
Добавим, что в ходе форума Сергей Мо-

розов удостоен Национальной премии Сбер-
банка России «За особый вклад в развитие 
отрасли индустриальных парков».

Министр промышленности и торговли РФ  
Денис Мантуров и губернатор  

Сергей Морозов на пленарном заседании  
VI Международного инвестиционного форума 

«Индустриальные проекты в России-2015»
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 Дмитрий Олишевский �

С 1 июля 2015 года при аварии 
без пострадавших машины с трас-
сы надо убирать. Об этом говорит-
ся в изменениях в Правила дорож-
ного движения, согласно которым 
автомобилистам не нужно будет 
часами ждать инспектора ГИБДД 
на месте аварии. Тех, кто создает 
помехи остальным участникам 
движения, обещают штрафовать 
на 1000 рублей.

Убери, а потом спорь
Правда, если в аварии постра-

дали люди, водители по-прежнему 
обязаны вызвать «скорую» и до-
жидаться приезда инспектора. 
Когда же поврежден лишь же-
лезный конь, с 1 июля водители 
обязаны убрать разбитую машину 
с дороги. У них три варианта дей-
ствий. Первый, самый простой 
- договориться и уехать с места 
ДТП вообще без его оформления, 
возместив ущерб пострадавшему 
на месте и взяв с него расписку о 
получении денег. 

Если же выяснить, кто вино-
вен, а кто нет, водители так и не 
смогли, им нужно будет сфотогра-
фировать место аварии, записать 
телефоны свидетелей, убрать ма-
шину к обочине, а после известить 
полицию об аварии по телефону и 
следовать указаниям дежурного. 
Если полицейский решит, что на 
место происшествия отправлять 
наряд не требуется, он объяснит, 
что надо будет сделать и куда 
подъехать для оформления ДТП 
(скорее всего, это будет ближай-
ший пост ДПС). 

И третий вариант - оформить 
ДТП самостоятельно по так назы-
ваемому европротоколу. Так можно 
поступить и сейчас: если в аварии 
участвовали не более двух автомо-
билей, в результате столкновения 
не пострадали люди, оба участ-
ника застрахованы по ОСАГО  
и у них нет разногласий по пово-
ду обстоятельств происшедшего. 
Оба участника заполняют бланк 
извещения о ДТП, который всег-
да выдается водителю вместе со 
страховым полисом. 

Протокол недоверия
Напомним, что европротокол 

действует в России с 2009 года, 

В середине июня Росстат 
обнародовал данные, свиде-
тельствующие об углублении 
экономического кризиса. Так, 
если по итогам первого квар-
тала текущего года абсолют-
ное падение промышленного 
производства составило 0,4 
процента по сравнению с пер-
вым кварталом 2014-го, то по 
итогам пяти месяцев (январь 
- май) оно уже достигло вели-
чины 2,3 процента. 

Можно, конечно, убаюки-
вать себя заявлениями вроде 
того, что кризис-де оказался 
не таким глубоким, как перво-
начально предполагалось, то 
есть если у тебя ангина, ра-
дуйся, что не пневмония. Тем 
более что ситуация во многих 
ведущих отраслях ухудша-
ется куда более быстрыми 
темпами, чем в экономике в 
целом. Так, по данным Рос-
стата, производство легко-
вых автомобилей за один 
лишь месяц, с апреля по май, 
сократилось на 37 процен-
тов. А ведь на отечествен-
ный автопром в последние 
годы возлагались огромные 
надежды не только в плане 
импортозамещения, но и как 
на своего рода технологиче-
ский локомотив, который 

своими достижениями потя-
нет за собой другие отрасли 
реального сектора. 

Можно ли надеяться, что 
начинающийся июль хоть 
как-то переломит ситуа-

цию? Надеяться-то можно, 
но вот реально прогнози-
ровать улучшение пока что 
нет оснований. О том, что 
кризис в нашей экономике 
только углубляется, можно 
судить не только по офи-
циальным статистическим 
данным, но и по важным за-
явлениям, звучащим с высо-

ких трибун. Так, выступая на 
XXIV Международном бан-
ковском конгрессе, министр 
финансов Антон Силуанов 
заявил, что в сегодняшних 
условиях «мы не индекси-

ровали зарплаты, сократили 
расходы, провели оптимиза-
цию госпрограмм… и в бли-
жайшие годы такая полити-
ка сохранится». 

Судя по всем опросам 
общественного мнения, рост 
цен и тарифов остается глав-
ной проблемой, заботящей 
большинство россиян. Так, 

с мая 2014-го по май нынеш-
него года, согласно недавно 
опубликованным данным 
Росстата, максимальным был 
рост цен на крупы - около 47 
процентов, сахар подорожал 
почти на 37 процентов, а 
рыба и морепродукты - бо-
лее чем на 32 процента. Не 
обрадовали и овощи с фрук-
тами: их общее подорожание 
составило 25,7 процента. По 
тем же данным, если брать 
только неполные 5 месяцев 
текущего года, рост потреби-
тельских цен составил более 
чем 12 процентов. 

Но все это уже произо-
шло, а в июле нас еще толь-
ко ожидает рост тарифов 
ЖКХ. И если граждане по-
лучат первые платежки с 
увеличившимися цифрами 
в начале августа, то многие 
продавцы, как показывает 
наша многолетняя практика, 
ждать целый месяц не будут 
и уже в течение июля зало-
жат грядущее неизбежное 
удорожание аренды, комму-
нальных услуг, уборки мусо-
ра в текущую цену товаров. 
Как результат, все это неиз-
бежно обернется ростом по-
требительских цен для боль-
шинства россиян.

Трёхлетний запрет на 
проверки малого бизнеса 
закрепили законом

ева Невская �

Депутаты Госдумы во втором и третьем чтени-
ях приняли закон о введении трехлетнего морато-
рия на плановые проверки малого бизнеса. Запрет 
вводится с 1 января 2016 года и будет действовать  
до 31 декабря 2018 года. Он касается юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей, при-
знанных субъектами малого бизнеса, за некоторым 
исключением.

Плановые проверки могут проводиться на ма-
лых предприятиях, которые ранее получили ад-
министративное наказание за грубое нарушение 
российских законов, были дисквалифицированы 
или лишились лицензии, выданной в соответствии 
с федеральным законом «О лицензировании от-
дельных видов деятельности». При этом с даты 
окончания проверки, итогом которой стало такое 
решение, должно пройти менее 3 лет.

Сейчас по закону о защите прав юрлиц и ин-
дивидуальных предпринимателей плановые про-
верки, о которых Роспотребнадзор должен пред-
упреждать заранее, проводятся не чаще 1 раза в 
3 года. Внеплановые проверки возможны только 
в случае угрозы жизни и здоровью людей или 
животных или по обращению потребителей. При 
этом, как считают предприниматели, даже такие 
ограничения дают надзорным органам возмож-
ность проводить инспекции гораздо чаще заявлен-
ного срока, например с помощью сфабрикованных 
жалоб клиентов.

Участников мелких ДТП обязали разбираться на обочине

Встречная полоса

Уже сегодня тех, кто перекроет движение и не уберет поврежденное после аварии авто, будут штрафовать на 1000 рублей

Приступать к ремонту авто-
мобиля, повреждённого в 
ДТП, в течение 15 дней с мо-
мента аварии можно только 
с письменного разрешения 
своей страховой компании.

важно!

Локомотив не потянул

но оформлением аварий таким 
способом пользуются пока что 
не более девяти процентов авто-
мобилистов. 

Страховые компании не ведут 
статистику по отказам из-за непра-
вильно оформленных документов, 
однако общее число невыплат во-
дителям по различным причинам 
(по всем страховым компаниям. - 
Прим. ред.) составило в 2013 году 

не более четырех процентов. Води-
телей, уже несколько месяцев об-
суждающих новые поправки в Ин-
тернете, волнует одно - получат ли 
они деньги, покинув место 
аварии. Как пояс-
нили в пресс-
службе круп-
ной страховой 
к о м п а н и и , 
их предста-
вители будут 
выезжать на 
ДТП и в слу-
чае, когда во-
дители уже 
п е р е м е с т и -
ли свое авто 
на обочину. 
Страховщики 
предполагают, что число попыток 
подделать набор документов для 
компенсации после ДТП может 
увеличиться, однако считают, что 

смогут пресечь это с помощью соб-
ственной службы безопасности.

Пробок станет меньше
По мнению члена Комитета 

Государственной думы по безо-
пасности и противодействию 
коррупции Анатолия Выборного, 
поправки в ПДД будут работать, а 
«культура разрешения вопросов, 
в том числе компенсационных, со 

страховыми компаниями станет 
также развиваться».

- Если страховые компании 
захотят сохранить клиентов, они 

не будут чинить водителям 
никаких препятствий в 

выплатах по 
ДТП. Время 
меняется, и 
страховщики 
в ы н у ж д е н ы 
д е й с т в о в а т ь 
по существую-
щим прави-
лам, создавая 
максимально 
к о м ф о р т н ы е 
условия для 
водителей, - 

убежден Анато-
лий Выборный. 

Член Комитета Государ-
ственной думы по транспорту 
Олег Нилов также считает, что 

новые поправки существенно 
упростят жизнь водителям, по-
павшим в ДТП. 

- Это давно ожидаемый и 
нужный закон, - сказал Олег Ни-
лов, - ведь порядка 10 - 20 про-
центов пробок возникает именно 
из-за мелких аварий, где после 
столкновения водители могли бы 
освободить проезжую часть. Что 
касается страховых компаний, 

споры с ними нужно разрешать 
в судах, которые, уверен, будут 
вставать на сторону автомобили-
стов. Водителям же новых правил 
бояться не нужно.

Если же водители не догово-
рятся и не уберут машины с места 
ДТП, перегородив движение на 
дороге, то в Кодексе об админи-
стративных правонарушениях в 
части 1 статьи 12.27 прописано: 
невыполнение водителем обязан-
ностей, предусмотренных прави-
лами в связи с ДТП, участником 
которого он является, наказыва-
ется штрафом в тысячу рублей.

Сколько заплатят
Сумма компенсации по ев-

ропротоколу зависит от даты 
оформления полиса ОСАГО. 
Если договор со страховой ком-
панией заключен до 2 августа 
2014 года, то максимальная вы-

плата составит 25 тысяч руб-
лей. Заключившие договор по-
сле 2 августа 2014 года получат 
до 50 тысяч. 

Как правильно оформить 
ДТП без инспектора
1. Сфотографировать послед-

ствия ДТП - общий план места 
аварии, следы от торможения 

на асфальте, обломки деталей 
машины, оба автомобиля с но-
мерными знаками, а также (если 
есть) сохранить запись видеоре-
гистратора.

2. Записать, если возможно, 
контакты свидетелей ДТП.

3. Заполнить извещение о 
ДТП. Должна быть указана ин-
формация о месте, дате, времени 
ДТП, а также сведения об участ-
никах аварии. На схеме ДТП 
обозначаются контуры проезжей 
части с указанием названий улиц, 
а также направление движения, 
конечное положение автомоби-
лей после ДТП, дорожные знаки, 
указатели, светофоры, дорожная 
разметка.

4. В течение пяти дней на-
править документы в страховую 
компанию.

Парламентская газета
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Траловая 
ловля может 
оставить 
регион без 
рыбы.

Ульяновцы бьют трево-
гу: регион - единственный 
в Среднем Поволжье, где 
пока еще разрешена трало-
вая ловля рыбы. Благодаря 
этому улов в ближайшие 
годы будет расти, однако по-
следствия могут оказаться 
катастрофическими - на вос-
становление экосистеме, по 
мнению экспертов, потребу-
ется не один год.

Первыми о вреде тра-
ловой ловли заговорили 
рыбаки-любители. По их 
словам, огромная акватория 
Куйбышевского водохрани-
лища в районе Ульяновска 
перестала пользоваться по-
пулярностью у поклонни-
ков тихой охоты. Причина 
проста - рыбы стало намного 
меньше. По мнению местных 
жителей, это следствие вар-
варского способа работы не-
которых рыбхозов, которые 
проходят по реке с промыш-
ленным тралом на стальных 
тросах и выгребают все под-
чистую, от дна до самой по-
верхности.

- Тралы разрушают места 
обитания и кормовую базу 
рыбы - они сносят коряги, 
где прячутся сомы, тащат 
по дну бетонные плиты. Мы 
знаем: если до осени рыб-
хозы пройдутся тралами, в 
зиму и следующим летом 
рыбы не будет. Вычерпают 
все русло, все взбаламутят. 
Причем обогатятся хозяй-
ства единовременно и без 
пользы для региона - полу-
чат десятки тонн рыбы, ко-
торую отправят, скорее все-
го, в Москву. Хранить такое 
количество негде, - говорит 
рыбак-любитель со стажем 
Максим Гордиенко.

Когда по Волге пройдет 
трал, известно заранее - рыб-
хоз обращается к рыбакам с 
просьбой снять сети (иначе 
их просто снесет). Недавно 
такую информацию предо-
ставили жители Ундоров, 
где находится одно из че-
тырех рыбодобывающих 
хозяйств, расположенных в 
регионе. Рыбаки плачут, но 

ничего сделать не могут - это 
же хозяйство выдает частни-
кам лицензии на ловлю. По 
словам Гордиенко, будешь 
бунтовать - не получишь 
возможность заниматься 
любимым хобби.

Ловлю тралами в ак-
ватории близ Ульяновска 
практиковали достаточно 
долго - расположенный в 
городе крупный рыбоза-
вод добывал таким образом 
рыбу с 1960-х по 2002 год. 
Затем это запретили. Но, 
по словам руководителя де-
партамента государственно-
го экологического надзора 
Ульяновской области Амира 
Галяутдинова, работа тра-
лом в волжской акватории 
в регионе сегодня вновь раз-
решена - в соответствии с 
правилами рыболовства для 
Волжско-Каспийского ры-
бохозяйственного бассейна. 
Однако есть одно но. Раз-
решен пелагический (разно-
глубинный) траловый лов, 
который собирает рыбу из 
толщи воды. А вот исполь-
зование донного трала, кото-
рый как раз сметает все, что 
есть, и разрушает места оби-
тания, запрещено. Между 
тем некоторые рыбхозы ис-
пользуют пелагический трал 
как донный. Проверить это 
невозможно, траление ведет-
ся ночью, так что с виду все 
вроде бы в порядке, а на деле 
неуклонно ведет к экологи-
ческой катастрофе.

По данным Татарско-
го отделения фГБНУ  
«ГосНИОРХ» Ульяновская 
область находится в числе 
лидеров по вылову рыбы в 
Куйбышевском водохрани-
лище. В 2013 году в регионе 
добыли в общей сложно-
сти более 899 тонн рыбы, в 
2014-м - свыше 1546 тонн, 
на данный момент улов со-
ставил более 300 тонн. Глав-
ные промысловые виды 
для ульяновцев (из тех, на 
которые установлено огра-
ничение в объеме вылова) 
- лещ (в прошлом году его 
выловили 287,6 тонны), су-
дак (52,1), сазан (почти 33). 
Из видов, на вылов которых 
ограничений нет, - карповые 
(почти 980 тонн), окуневые 
(103). Впереди по объемам 
вылова - только Татарстан, 
остальные регионы -  Са-
марская область, Марий Эл, 
Чувашия - от лидеров значи-
тельно отстают.

По прогнозам, в следую-
щем году улов в Ульяновской 
области увеличится аж в два 

раза - до более чем трех ты-
сяч тонн. Возникает вопрос - 
за счет чего? Вывод один - за 
счет траловой ловли.

Что самое интересное, на 
ульяновских рынках и в ма-
газинах местную рыбу встре-
тишь далеко не всегда. Кара-
сей и карпов часто привозят 
из Ростовской и Астрахан-
ской областей. Более того, 
на прилавках попадается 15 
- 20-сантиметровый судак, 
вылов которого запрещен 
правилами рыболовства, так 
как он еще не дорос до про-
мысловых размеров.

- Недавно у нас появи-
лась в большом количестве 
сушеная тюлька местного 
производства. Ее добывают 
как раз тралами. Но важный 
нюанс - тюлька является 
кормовой базой для более 
ценной и дорогой рыбы - 
судака. Обе они  экологи-

чески чистые, в отличие от 
карповых - леща, сазана, 
карася, которые накаплива-
ют в себе вредные вещества. 
Их на прилавки поставлять 
не стоит. Чтобы увеличить 
численность судака, тюль-
ку тралами не вылавлива-
ли. Несложно догадаться, к 
чему может привести отмена 
этого правила, - поясняет 
ульяновский ихтиолог, кан-
дидат биологических наук 
Дмитрий Семенов.

По его словам, рыба 
в Куйбышевском водо-
хранилище сейчас есть, ее 
достаточно много. Хотя 
рыбаки-любители все же 
предпочитают удить в Татар-
стане, в районе Болгар.

- Здесь относятся к охра-
не природы серьезно - посто-
янно курсируют сотрудники 
Рыбнадзора, наблюдение, 
особенно во время нереста, 

ведется даже при помощи 
беспилотников. И вот итог 
- если раньше в районе Бол-
гар было максимум две - три 
ульяновские лодки, то теперь 
их 20. Мы знаем, что на уху и 
жареху тут рыбу точно можно 
поймать. У нас же перепашут 
дно, взбаламутят воду, выгре-
бут все подчистую - никакой 
рыбалки не будет, - резюми-
рует Гордиенко.

Ульяновские власти под-
держали рыбаков. Министр 
сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов регио-
на Александр Чепухин от-
правил на имя руководителя 
федерального агентства по 
рыболовству Ильи Шестако-
ва и в Росрыболовство прось-
бу ввести запрет на траловый 
лов рыбы в Ульяновской об-
ласти  как нарушающий ее 
экосистему, что может приве-
сти к деградации реки.

- Изменения в установ-
ленные правила по отлову 
рыбы траловым способом 
можно ввести только на фе-
деральном уровне. В Чува-
шии, Самарской области и 
Татарстане траловый лов в 
Волге уже запрещен, - уточ-
нил Чепухин.

То, сколько рыбы в во-
дохранилище, зависит от 
целого ряда факторов, в том 
числе и от тех, на которые 
повлиять на региональном 
уровне никто не может. Яр-
кий пример - около десяти 
лет назад в мае уровень водо-
хранилища спускали, из-за 
чего на поверхности остава-
лась и высыхала икра только 
что отнерестившихся лещей. 
Государственный интерес в 
этом случае оказался важнее 
местечкового.

Российская газета

«Безводие» 
отступает
Июньские проблемы, 
когда в 74 населенных 
пунктах области возникли 
сбои с питьевой водой, 
близятся к разрешению. 

Нелли ХачатряН  �

Достаточно сказать, что на сегод-
няшний день напряженная ситуация 
сохранилась только в 16 поселениях. В 
58 ситуация с водоснабжением разными 
способами нормализована. 

Всего устранено 65 порывов, прочи-
щено 29 каптажей, промыто пять сква-
жин и очищено девять колодцев. 

По поручению губернатора Сергея 
Морозова в ближайшее время будут за-
куплены четыре дополнительные маши-
ны для подвоза воды.

Причиной возникновения водных 
проблем стала аномально жаркая пого-
да и боязнь сельских жителей лишить-
ся садово-огородных посевов. В итоге 
количество воды, потраченной на полив 
огородов, превысило норму в четыре 
раза. Путем разъяснений и сходов жите-
лей сельчан призвали экономить питье-
вую воду. «Хотите потреблять больше 
воды на огороды - платите», - говорят в 
правительстве региона. Из 10 потреби-
телей воды только у одного стоят при-
боры учета. При этом по документам у 
дачника 2 - 3 сотки, а на деле огород раз-
мером в гектар… 

Немаловажной причиной перебоев с 
водой стал и большой износ водопровод-
ных сетей, который из года в год и осо-
бенно летом дает о себе знать.

«Ежесуточное потребление питье-
вой воды в Ульяновске в летний период 
составляет 200 - 210 тысяч кубических 
метров в сутки. При наступлении ано-
мально жаркой погоды в июне месяце 
водопотребление увеличилось до 250 
тысяч кубических метров в сутки. Во-
доисточники города с такой нагрузкой 
справлялись, но в отдельных районах, 
особенно в пригородной зоне, по су-
ществующим сетям водоснабжения 
невозможно обеспечить пропускную 
способность требуемого расхода воды», - 
рассказал директор УМУП «Ульяновск-
водоканал» Сергей Савельев. 

Для устранения всех аварий по рай-
онам области продолжает работать мо-
бильная группа специалистов, в состав 
которой входят и ремонтные службы 
Водоканала. 

Так, в Старом Белом Яре очистили 
более километра водопровода. В поселке 
Выры Майнского района и в Водорацке 
Барышского района промыли скважины, 
ситуация стабилизировалась. Помогла и 
природа подарком в виде долгожданных 
дождей, правда, они прошли далеко не 
во всех уголках области.  

В Сенгилеевском районе в поселке 
Цемзавод, где начались самые первые 
проблемы, родник, существующий с 
1947 года, попросту иссяк. Сенгилей 
- единственный районный центр, где 
питьевая вода поступает только из род-
ников. Поселок Цемзавод сложный по 
ландшафту. Разница между расположе-
нием самых «низинных» квартир и са-
мых «вершинных» достигает 50 метров, 
что автоматически затрудняет получе-
ние воды последними при повышенном 
ее потреблении первыми - давления для 
подачи попросту не хватает. 

Спецбригада начала работу непода-
леку от иссякшего родника и на глуби-
не шести метров нашла новый родник. 
Сейчас его встраивают в систему водо-
снабжения. В ульяновском Водопро-
екте составили смету, ведется конкурс 
на строительство. К существующему 
водопроводу необходимо добавить пять 
километров труб. Стоимость работ - 16 
миллионов рублей. Это позволит доба-
вить потребителям в сутки до четырех 
кубометров воды. 

Старожилы поселка вспомнили, что 
когда-то существовала насосная вода из 
Волги, нужно только развести трубо-
провод по поселку, что также поможет 
полностью решить проблемы с питьевой 
и технической водой. В Цемзаводе также 
силами аварийно-восстановительной 
бригады «Ульяновскводоканала» заме-
нили запорную арматуру, очистили 12 
колодцев и устранили три порыва. В ре-
зультате удалось увеличить дебет капта-
жей, питающих поселок, и в два раза уве-
личить время работы насосной станции. 

Гребут без разбора
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ГОРОД В центрах
мегаполисов ПФО
разрешат парковаться
бесплатно

Ночью даром

Светлана Брайловская, Мария Волкова, 
Казань — Нижний Новгород

С 1 АВГУСТА муниципальные парковки в центре Казани 
будут работать по новому режиму. Водителям разрешат 
оставлять машины бесплатно с девяти часов вечера до 
семи утра, в воскресенье и праздничные дни. В остальное 
время будет действовать прежняя цена — 50 рублей в час.

Речь о предоставлении льгот жителям центра шла дав-
но. Но городские власти давали обтекаемые обещания, что 
работа муниципальных парковок будет скорректирована 
с учетом реального трафика. Пересмотреть режим функ-
ционирования паркинга просили депутаты и даже глава 
республики. В итоге город все-таки пошел на уступки.

Мониторинг первых месяцев работы сети муници-
пальных парковок показал («Экономика Поволжья» 
подробно рассказывала о проекте в номере за 19 мая 
2015 года), что вечером свободных мест становится су-
щественно больше, с полуночи и до четырех утра улицы 
практически пустуют. В воскресные и праздничные дни 
число парковочных сессий снижается в два раза по срав-
нению с буднями. В общем, подтвердилось очевидное — 
трафик в центре города в нерабочие дни гораздо ниже.

В комитете по транспорту Казани подсчитали, что 
при введении льготного режима они потеряют десятую 
часть доходов. Но в общей массе это несущественно.

В Нижнем Новгороде платные парковки в центре горо-
да должны заработать в июле, для начала планируется 
оборудовать 359 мест на улицах Рождественской и Кова-
лихинской, площадях Маркина и Горького, в Нагорном пе-
реулке. Там начали устанавливать автоматы для оплаты 
стоянки. В целом муниципальная программа единого го-
родского парковочного пространства рассчитана на 89 
участков и включает в себя 3657 платных мест для машин.

В зависимости от класса автомобиля (легковой или 
грузовой) час на 
платной парковке 
обойдется в 20 или 40 
рублей. 

Вместе с тем со-
хранится и возмож-
ность бесплатной с 
20.00 до 8.00. Это де-
лается ради жителей 
близлежащих домов, 
которые смогут бес-
препятственно 
оставлять свои ма-
шины после работы у 
дома.

facebook.com /rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru
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ЦИФРА

50
РУБЛЕЙ
в час стоит парковка в центре 
Казани.

Андрей Куликов, Саратов

В Саратове две недели как 
прекращена эвакуация ав-
тотранспорта на штрафсто-

янки. Коллапс в отрасли наступил 
после проведения областным ми-
нистерством транспорта и дорож-
ного хозяйства очередного кон-
курса по выбору подрядчиков.

В прошлом году весь Саратов 
постановлением регионального 
минтранса был разделен на пять 
территорий, каждую из которых 
должна была обслуживать своя 
штрафстоянка. В конце мая — на-
чале июня состоялись торги по 
организации эвакуации транс-
порта в городе. К участникам 
конкурса предъявили ряд требо-
ваний: штрафстоянки должны 
соответствовать правилам по-
жарной безопасности, хорошо 
освещаться, иметь четкую до-
рожную разметку и систему ви-
деонаблюдения, дополнительные 
баллы давало наличие собствен-
ных, а не арендованных эвакуа-
торов. Итогом конкурса стал пе-

редел рынка: сменилось три из 
пяти работавших в городе орга-
низаций.

Недовольные участники тор-
гов обжаловали их результат в 
суде и одновременно в управле-
нии Федеральной антимонополь-
ной службы (УФАС) по региону. 
Кроме того, они добились приня-
тия судом обеспечительных мер 
— запрета министерству заклю-
чать с победителями торгов дого-
воры на эвакуацию транспорта 
до завершения разбирательства. 
Судебные процессы еще впереди, 
между тем УФАС по Саратовской 

области свое решение уже при-
няло. Комиссия ведомства посчи-
тала нарушения, допущенные 
при проведении конкурса, значи-
тельными и аннулировала его ре-
зультаты по Кировскому, Фрун-
зенскому и Октябрьскому райо-
нам Саратова.

Выигравшие торги предпри-
ниматели в свою очередь немед-
ленно обжаловали это решение 
УФАС в арбитражном суде.

— Сейчас договоры с осталь-
ными организациями, выиграв-
шими торги, находятся на стадии 
подписания. По закону на это от-

веден месяц, после чего эвакуа-
ция автомашин возобновится на 
всей территории Саратова, на 
работающие штрафстоянки бу-
дут привозить машины и с 
остальных районов города, — со-
общил начальник отдела област-
ного министерства транспорта и 
дорожного хозяйства Станислав 
Бондаренко.

Примечательно, что через две 
недели после проведения торгов 
по собственному желанию уво-
лился первый заместитель мини-
стра транспорта и дорожного хо-
зяйства области Андрей Дармо-

грай, курировавший работу 
штрафстоянок и являвшийся 
председателем конкурсной ко-
миссии. Однако в ведомстве заве-
рили, что увольнение чиновника 
со скандалом вокруг конкурса 
никак не связано.

Между тем руководитель об-
ластного минтранса Николай 
Чуриков сообщил: в связи с про-
ведением торгов по отбору 
штрафстоянок назначена слу-
ж е бна я  п ро в ерка ,  к ото ра я 
должна выяснить, насколько 
при этом соблюдалось законода-
тельство. 

По данным чиновников, еже-
суточно в Саратове принуди-
тельно эвакуировалось в сред-
нем от 100 до 120 автомобилей. 
По подсчетам саратовского ин-
тернет-портала «Бизнес-век-
тор», при тарифе в 2,2 тысячи 
рублей за эвакуацию и первые 
сутки нахождения на штрафсто-
янке автомашины самой распро-
страненной категории «B» годо-
вой доход одной стоянки мог пре-
вышать 20 миллионов рублей.

Акцент

 Ежедневно в Саратове эвакуировалось 
100—120 автомобилей, а доход одной 
штрафстоянки мог превышать 
20 миллионов рублей в год

ТРАНСПОРТ В Саратове приостановлена эвакуация автомобилей

Месяц передышки

МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ

Экс-президент
Удмуртии
убедил
депутатов
региона
сохранить ему
довольствие
ОТСТОЯЛ 
ЛЬГОТЫ

Григорий Глухов, Ижевск

ДЕПУТАТЫ Госсовета Удмур-
тии на очередной сессии регио-
нального парламента отказа-
лись принимать закон, урезаю-
щий многочисленные льготы 
бывшему президенту республи-
ки. Любопытно, что сделали они 
это фактически по его просьбе.

Действующий закон «О пре-
зиденте Удмуртии» предполага-
ет, что за бывшим руководите-
лем региона сохраняется право 
на оплату связи, транспортных 
расходов, а также санаторно-ку-
рортное лечение, включая чле-
нов семьи. В случае необходимо-
сти экс-президент может рас-
считывать даже на покупку жи-
лья за счет местного бюджета. 
Также бывший глава региона 
имеет право на доплату к трудо-
вой пенсии в размере 75 процен-
тов от средней зарплаты, в слу-
чае его смерти семье будет вы-
плачиваться ежемесячное де-
нежное пособие в размере шести 
пенсий.

Законопроект «О главе Уд-
муртии», отменяющий ряд благ, 
депутатам представил действую-
щий президент республики 
Александр Соловьев. Он пояс-
нил, что оплата льгот для бывше-
го руководителя республики 
производится из бюджета регио-
на, а это «немалые расходы». 
Еще одной причиной рассмотре-
ния этого вопроса на сессии Гос-
совета стал протест республи-
канской прокуратуры в отноше-
нии некоторых пунктов закона 
«О президенте Удмуртии», при-
нятого еще в июне 2000 года. 

— Я предложил убрать много 
льгот, которые должны предо-
ставляться руководителю респу-
блики. Так или иначе, они каса-
ются бюджета. Мы получаем до-
стойную зарплату. На нее и надо 
жить (сам Соловьев в 2014 году 
заработал почти 5 миллионов 
рублей. — Прим. «РГ»). Да, рабо-
та тяжелая. Пенсию, наверное, 
надо оставить. А остальное — не 
нужно. Это мое личное мнение, — 
сказал Соловьев, не уточнив 
сумму, которую тратит бюджет 
региона на льготы бывшему пре-
зиденту республики. 

Для принятия закона требо-
валось 46 голосов народных из-
бранников, в итоге не хватило 
совсем чуть-чуть — «за» проголо-
совали 44 человека. Примеча-
тельно, что за несколько минут 
до голосования перед депутата-
ми выступил бывший глава Уд-
муртии Александр Волков. Он 
назвал протест прокуратуры 
«эмоциями» и сказал, что льго-
тами, прописанными в законе, 
он не пользуется. 

— Я не пропаду и проживу, се-
годня мне и как члену Совета Фе-
дерации, и как почетному граж-
данину Удмуртии причитается 
транспортное обслуживание, но 
даже если его и не будет, навер-
ное, пешком ходить не стану. Де-
ло совершенно в другом! Дело в 
уровне нашей республики. Надо 
просто нашей уважаемой проку-
ратуре ответить, что закон Уд-
муртской Республики не проти-
воречит федеральному законо-
дательству и мы используем пра-
во субъекта, — пояснил свою по-
зицию Александр Волков. 

Позже, комментируя ситуа-
цию журналистам, глава парла-
мента Удмуртии Владимир Не-
воструев пояснил, что теперь 
Госсовету региона придется ли-
бо судиться с прокуратурой, 
представившей протест на дей-
ствующий закон, либо выносить 
его на рассмотрение депутатов 
вновь на осенней сессии. Невос-
труев также заверил, что пока 
бюджет республики не несет ни-
каких расходов на оплату льгот 
бывшего президента Удмуртии 
Александра Волкова. 

— Он работает членом Совета 
Федерации, находится на его 
обеспечении — это и транспорт-
ное обслуживание, и связь, и 
оплата места его нахождения в 
Государственном совете, где у 
него кабинет находится, они все 
это дело проплачивают, — пояс-
нил председатель Госсовета. 

Экс-президент 
может рассчиты-
вать даже на покуп-
ку жилья за счет 
местного бюджета

Виктория Чернышева, Ульяновск 

У
льяновцы бьют трево-
гу:  регион — един-
ственный в Среднем 
Поволжье, где пока 
еще разрешена трало-

вая ловля рыбы. Благодаря этому 
улов в ближайшие годы будет ра-
сти, однако последствия могут 
оказаться катастрофическими — 
на восстановление экосистеме, 
по мнению экспертов, потребу-
ется не один год.

Первыми о вреде траловой 
ловли заговорили рыбаки-люби-
тели. По их словам, огромная ак-
ватория Куйбышевского водо-
хранилища в районе Ульяновска 
перестала пользоваться попу-
лярностью у поклонников «ти-
хой охоты». Причина проста — 
рыбы стало намного меньше. По 
мнению местных жителей, это 
следствие варварского способа 
работы некоторых рыбхозов, ко-
торые проходят по реке с про-
мышленным тралом на сталь-
ных тросах и выгребают все под-
чистую, от дна до самой поверх-
ности.

— Тралы разрушают места оби-
тания и кормовую базу рыбы — 
они сносят коряги, где прячутся 
сомы, тащат по дну бетонные 
плиты. Мы знаем: если до осени 
рыбхозы пройдутся тралами, в 
зиму и следующим летом рыбы 
не будет. Вычерпают все русло, 
все взбаламутят. Причем обога-
тятся хозяйства единовременно и 
без пользы для региона — получат 
десятки тонн рыбы, которую от-
правят, скорее всего, в Москву. 
Хранить такое количество негде, 
— говорит рыбак-любитель со ста-
жем Максим Гордиенко. 

Когда по Волге пройдет трал, 
известно заранее — рыбхоз обра-
щается к рыбакам с просьбой 
снять сети (иначе их просто сне-
сет). Недавно такую информа-
цию предоставили жители Ундор, 
где находится одно из четырех 
рыбодобывающих хозяйств, рас-
положенных в регионе. Рыбаки 
плачут, но ничего сделать не мо-
гут — это же хозяйство выдает 
частникам лицензии на ловлю. 
По словам Гордиенко, будешь 
бунтовать — не получишь воз-
можность заниматься любимым 
хобби. 

Ловлю тралами в акватории 
близ Ульяновска практиковали 
достаточно долго — расположен-
ный в городе крупный рыбзавод 
добывал таким образом рыбу с 
1960-х по 2002 год. Затем это за-
претили. Но, по словам руково-
дителя департамента государ-
ственного экологического над-
зора Ульяновской области Амира 
Галяутдинова, работа тралом в 
волжской акватории в регионе 
сегодня вновь разрешена — в со-
ответствии с правилами рыбо-
ловства для Волжско-Каспий-
ского рыбохозяйственного бас-
сейна. Однако есть одно но. Раз-
решен пелагический (разноглу-
бинный) траловый лов, который 
собирает рыбу из толщи воды. А 
вот использование донного 
трала, который как раз сметает 
все, что есть, и разрушает места 
обитания, запрещено. Между тем 
некоторые рыбхозы используют 
пелагический трал как донный. 
Проверить это невозможно, тра-
ление ведется ночью, так что с 
виду все вроде бы в порядке, а на 
деле неуклонно ведет к экологи-
ческой катастрофе.

По данным Татарского отделе-
ния ФГБНУ «ГосНИОРХ», Улья-
новская область находится в 
числе лидеров по вылову рыбы в 

Куйбышевском водохранилище. 
В 2013 году в регионе добыли в 
общей сложности более 899 тонн 
рыбы, в 2014-м — свыше 1546 
тонн, на данный момент улов со-
ставил более 300 тонн. Главные 
промысловые виды для ульянов-
цев (из тех, на которые установ-
лено ограничение в объеме вы-

лова) — лещ (в прошлом году его 
выловили 287,6 тонны), судак 
(52,1), сазан (почти 33). Из ви-
дов, на вылов которых ограниче-
ний нет — карповые (почти 980 
тонн), окуневые (103). Впереди 
по объемам вылова — только Та-
тарстан, остальные регионы — 
Самарская область, Марий Эл, 

Чувашия — от лидеров значи-
тельно отстают. 

По прогнозам, в следующем 
году улов в Ульяновской области 
увеличится аж в два раза — до бо-
лее чем трех тысяч тонн. Возни-
кает вопрос — за счет чего? Вывод 
один — за счет траловой ловли.

Что самое интересное, на 
ульяновских рынках и в магази-
нах местную рыбу встретишь да-
леко не всегда. Карасей и карпов 
часто привозят из Ростовской и 
Астраханской областей. Более 
того, на прилавках попадается 
15—20-сантиметровый судак, вы-
лов которого запрещен прави-
лами рыболовства, так как он 
еще не дорос до промысловых 
размеров. 

— Недавно у нас появилась в 
большом количестве сушеная 
тюлька местного производства. 
Ее добывают как раз тралами. Но 
важный нюанс — тюлька является 
кормовой базой для более ценной 
и дорогой рыбы — судака. Обе они 
— экологически чистые в отличие 
от карповых — леща, сазана, ка-
рася, которые накапливают в себе 
вредные вещества. Их на при-
лавки поставлять не стоит. Чтобы 
увеличить численность судака, 
тюльку тралами не вылавливали. 
Несложно догадаться, к чему мо-
жет привести отмена этого пра-
вила, — поясняет ульяновский их-
тиолог, кандидат биологических 
наук Дмитрий Семенов.

По его словам, рыба в Куйбы-
шевском водохранилище сейчас 
есть, ее достаточно много. Хотя 
рыбаки-любители все же предпо-
читают удить в Татарстане, в рай-
оне Болгар.

— Здесь относятся к охране 
природы серьезно — постоянно 
курсируют сотрудники рыбнад-

зора, наблюдение, особенно во 
время нереста, ведется даже при 
помощи беспилотников. И вот 
итог — если раньше в районе Бол-
гар было максимум две-три улья-
новские лодки, то теперь их 20. 
Мы знаем, что на уху и жареху 
тут рыбу точно можно поймать. У 
нас же перепашут дно, взбаламу-
тят воду, выгребут все подчи-
стую — никакой рыбалки не бу-
дет, — резюмирует Гордиенко. 

Ульяновские власти поддер-
жали рыбаков. Министр сель-
ского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов региона Алек-
сандр Чепухин отправил на имя 
руководителя Федерального 
агентства по рыболовству Ильи 
Шестакова и в Росрыболовство 
просьбу ввести запрет на трало-
вый лов рыбы в Ульяновской об-
ласти — как нарушающий ее эко-
систему, что может привести к 
деградации реки.

— Изменения в установленные 
правила по отлову рыбы трало-
вым способом можно ввести 
только на федеральном уровне. В 
Чувашии, Самарской области и 
Татарстане траловый лов в Волге 
уже запрещен, — уточнил Чепухин.

То, сколько рыбы в водохра-
нилище, зависит от целого ряда 
факторов, в том числе и от тех, на 
которые повлиять на региональ-
ном уровне никто не может. Яр-
кий пример — около десяти лет 
назад в мае уровень водохрани-
лища спускали, из-за чего на по-
верхности оставалась и высы-
хала икра только что отнерестив-
шихся лещей. Государственный 
интерес в этом случае оказался 
важнее «местечкового».

Ситуация Траловая ловля может оставить регион без рыбы

Гребут без разбора

Акцент

 На водохранилище 
разрешен пелагический 
(разноглубинный) траловый 
лов, однако хозяйства 
применяют и разорительный 
донный — пресечь это крайне 
сложно

Ульяновские рыбаки опасаются, 
что промышленный лов оставит их 
без добычи.
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ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

В чебоксарском
индустриальном парке
объявлен старт
строительства
производственных
площадок

Начали 
с коммуникаций

Александр Кузин, Чебоксары

ГЛАВНОЙ темой завершившегося в Чебоксарах междуна-
родного экономического форума стал поиск новых источни-
ков роста региональных экономик. Причем опыт Чувашии 
приводился в качестве одного из положительных примеров.

Как рассказал «РГ» врио главы Чувашии Михаил Иг-
натьев, по итогам национального рейтинга инвестици-
онного климата в субъектах республика оказалась в ли-
дерах по направлению «Регуляторная среда».

— Мы изначально сделали ставку на открытые и по-
нятные отношения с инвесторами. Не стоит забывать, 
что привлечение бизнеса в республику — это прямая 
возможность решить и важнейшие социальные задачи: 
создавать рабочие места и обеспечивать достойный 
уровень заработной платы, — подчеркнул Игнатьев.

Одним из эффективных решений по повышению ин-
вестиционной привлекательности, по мнению специали-
стов, могут стать индустриальные парки. В рамках фору-
ма был дан официальный старт застройки одному из них. 
Территория парка в Чебоксарах разместилась на площа-
ди свыше 23 гектаров. К слову, еще пару лет назад здесь 
было заросшее бурьяном поле. Сегодня — готовая для 
строительства производств площадка со всеми необхо-
димыми инженерными коммуникациями.

Как рассказал «РГ» министр экономического раз-
вития Чувашии Владимир Аврелькин, на первом эта-
пе, к 2017 году, здесь построят девять заводов. Участки 
были распределены на конкурсной основе. Среди ре-
зидентов предприятия электротехнической отрасли и 
машиностроения.

— В первую очередь привлекли доступность всех ин-
фраструктурных решений и трудовых ресурсов, — гово-
рит представитель производственной компании Анато-
лий Данилов. — Кроме того, сыграл роль и географиче-
ский фактор. Отсюда можно выйти и на зауральские ре-
гионы, и на центральные.

Создание индустриального парка — результат совмест-
ных усилий федерального и местного правительств. По 
словам заместителя министра экономического развития 
России Олега Фомичева, такие площадки сегодня инте-
ресны инвесторам. Для строительства производств в Че-
боксарах сделано все: проложены дороги, подведены во-
да, свет и газ. Неслучайно все участки уже разобраны, а 
план на следующий этап развития индустриального пар-
ка составляет еще 16 новых производств.

КОМПЕТЕНТНО

Дмитрий Гришанков,
председатель правления международной группы RAEX, 
генеральный директор рейтингового агентства 
«Эксперт РА»:

— Регионам надо работать над созданием нормального ста-
бильного инвестиционного климата, чтобы люди знали: если 
они сюда приходят, арендуют здания, получают землю, то зав-
тра их не попросят «на выход», как это нередко бывает. Поэ-
тому одно из главных условий для привлечения инвесторов — 
сформировать стабильные правила игры, не зависящие от си-
юминутных конъюнктурных колебаний. Очень важно, что та-
кие примеры в нашей стране уже есть.
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В Ульяновске 
приступили 
к летным 
испытаниям 
очередного  
Ил-476.

ГеорГий Кузнецов  �

АО «Авиастар-СП» передало 
на летно-испытательную станцию 
очередной серийный транспорт-
ный самолет Ил-76МД-90А (за-
водской номер 0105). 

Специалисты Улья-новского 
авиазавода завершили полный 
комплекс работ по монтажу си-
стем и оборудования, установке 
в кабине экипажа современной 
авионики. 

На летно-испытательной стан-
ции предприятия будут проведены 
наземные отработки нового само-
лета и заводские летные испыта-
ния. «После завершения летных 
испытаний Ил-76МД-90А будет 
передан заказчику - Минобороны 
РФ. А в целом в этом году плани-
руется передать в эксплуатацию 
два воздушных судна данной мо-
дификации», - отметил генераль-
ный директор АО «Авиастар-СП» 
Сергей Дементьев.

Сегодня на предприятии в раз-
личной степени готовности и ком-
плектации находятся более деся-
ти машин. Также на «Авиастаре» 
ведется сборка агрегатов первого 
Ил-78М-90А в рамках контракта 
с Минобороны России на прове-
дение опытно-конструкторских 
работ по созданию перспективно-
го самолета-топливозаправщика.

Напомним, Ил-76МД-90А 
(проектное название «изделие 
476») является глубоко модер-
низированной версией хоро-
шо зарекомендовавшего себя 

ВТА ждёт второй  
Ил-76МД-90А

кстати

Во время войны в Афганистане 
Ил-76 показал себя как наиболее 
эффективный транспортник, спо-
собный работать в зоне ПВО про-
тивника. На его долю пришлось 
90 процентов всех перевозок 
техники и живой силы. Было по-
теряно лишь две машины. 
Всего было произведено более 
тысячи Ил-76. Часть из них была 
продана в другие страны, часть 
ушла в отделившиеся республи-
ки СССР, часть выработала свой 
ресурс.

Кирилл ШевченКо  �

Специалисты «Авиастара» завершили производство 
подкилевого отсека. В ближайшие дни он будет отправ-
лен на Иркутский авиационный завод для дальнейшей 
сборки авиалайнера МС-21. 

Как пояснил руководитель проекта МС-21  
АО «Авиастар-СП» Василий Донцов, агрегат является 
одним из завершающих отсеков фюзеляжа самолета.  На 
него устанавливается киль и горизонтальное оперение 
(стабилизатор). Следующим этапом в строительстве ста-
нет изготовление конечного отсека фюзеляжа первого 
опытного лайнера МС-21 - отсека ВСУ. 

Кроме того, в рамках программы создания МС-21 на 
Ульяновском авиационном заводе ведется монтаж авто-
матизированных линий сборки панелей и отсеков фюзе-
ляжа, хвостового оперения и дверей. Изготавливаются 
панели отсеков фюзеляжа Ф1 и Ф2 для второго опытного 
самолета МС-21. Выполняется изготовление стендового 
кессона стабилизатора для статических испытаний, а так-
же стендовых пассажирских дверей.

- «Авиастар-СП» является одним из основных участ-
ников кооперации по строительству самолетов МС-21.  
При изготовлении агрегатов применяются самые совре-
менные материалы и технологии, - подчеркивает гене-
ральный директор предприятия Сергей Дементьев. 

Напомним, МС-21 - перспективный пассажирский са-
молет вместимостью от 146 до 211 пассажиров, который 
изготавливается корпорацией «Иркут» в широкой коопе-
рации с другими предприятиями авиационной корпора-
ции. В их числе ульяновское самолетостроительное пред-
приятие. В  рамках программы по строительству МС-21 
Ульяновский авиационный завод АО «Авиастар-СП» 
 изготавливает комплекты панелей на отсеки фюзеляжа 
Ф1, Ф2, Ф3, Ф4, Ф5; подкилевой отсек и отсек ВСУ; все 
двери (11 дверей на каждый самолет); хвостовое опере-
ние (киль и стабилизатор в сборе с рулями направления 
и высоты). Общее число заказов на самолеты МС-21  
составляет 273, из которых 175 твердые.

В Иркутск отправят 
подкилевой отсек

«Руководство мясоком-
бината использовало 

сразу два механизма, чтобы уйти 
от уплаты налогов. Купило у фик-
тивной организации оборудова-
ние для переработки мяса при из-
готовлении мясной продукции. А 
фактически оно уже находилось 
на предприятии и использовалось 
в производстве. Это позволило 
увеличить затраты, уменьшить 
налогооблагаемую базу и, как 
следствие сумму налогов к упла-
те в бюджет. Второй преступный 
механизм заключался в том, что 
предприятие длительное время 
приобретало скот у организации 
неплательщиков налога на до-
бавленную стоимость. «Диком» в 
документах бухгалтерского и на-
логового учета учел эти товарно-
материальные ценности, приоб-
ретенные у фиктивных фирм. 
Это позволило приобрести право 
на налоговый вычет, уменьшить 
НДС к уплате в бюджет. Общий 
размер неуплаченных налогов 
по поступившему к нам реше-
нию превысил 121 млн рублей, а 
с учетом штрафов и пени все 195 
млн рублей. В настоящее время 
уголовное дело расследуется, 
назначены экспертизы, прово-
дятся следственные действия на 
территории других регионов с 
поставщиками скота», - раскрыл 
предварительные итоги рассле-
дования заместитель руководите-

ля отдела по расследованию осо-
бо важных дел СУСК России по 
Ульяновской области Констан-
тин Колосков.

Чуть более месяца назад на 
пивзаводах «Трехсосенский» в 
Ульяновске и в Димитровграде 
Следственным комитетом про-

водились обыски с выемкой 
бухгалтерской и налоговой до-
кументации. Как выяснилось в 
ходе расследования уголовного 
дела в отношении ООО «Диком», 
деньги, которые перечислял мя-
сокомбинат в фиктивные фирмы, 
расходовались на приобретение 
товаров, используемых при про-
изводстве пива: пробки, бутыл-
ки, хмель, этикетка. Более того, 
установлено, что приобретенные 

товары реальные, и они были 
отправлены на завод «Трехсо-
сенский». Уже установлено, что 
эти два предприятия напрямую 
взаимосвязаны, и преступный 
механизм, начинающийся в «Ди-
коме», заканчивался в «Трехсо-
сенском». 

«К нам поступила четкая ин-
формация о том, что в помещени-
ях «Дикома» в Димитровграде, 
как и в помещениях завода «Трех-
сосенский», могут находиться 
предметы, которые служили ору-
дием преступления: бланки до-
кументов, печати, ключи, позво-
ляющие осуществлять доступ к 
счетам. Тогда и было принято ре-
шение о производстве обысков», 
- продолжил Колосков. 

Во время обысков удалось 
изъять более 100 фальшивых пе-
чатей и штампов (на фото), учре-
дительные документы на фирмы-
однодневки, в том числе копии, 
которые были заверены нотари-
ально. Эти фиктивные фирмы ис-
пользовались злоумышленника-
ми для вывода денежных средств 
с мясоперерабатывающего произ-
водства.

Сейчас в Следственном ко-
митете находится еще один акт 
выездной налоговой проверки в 
отношении завода «Трехсосен-
ский», где также имеются значи-
тельные доначисления по нало-
гам. Ведется проверка. 

«Кандидатами на проведе-
ние проверок являются те, кто 
применяет схемы ухода от на-
логообложения, так называе-
мые агрессивные схемы. Перед 
каждой проверкой у нас есть 
история по плательщикам, мы 
собираем много информации. 
У «Дикома» основной схемой 
являлось то, что применялись 
фирмы-однодневки по приоб-
ретению сырья. В результате 
было установлено необосно-
ванное возмещение из бюджета 
налога на недобавленную стои-
мость и значительное завыше-
ние налога на прибыль.

В «Трехсосенском» были за-
нижены объемы реализованного 
пива. Нам очень помогли в этой 

проверке сведения, представлен-
ные Росалкогольрегулированием 
по ПФО. Они дали сведения об 
объемах пива, и эти объемы не 
совпали с теми, что заявил сам 
плательщик в налоговых декла-
рациях. Сумма было свыше 100 
млн доначислений. Мы направи-
ли акт для возбуждения уголов-
ного дела», - рассказала подроб-
ности заместитель руководителя 
УФНС России по Ульяновской 
области Ирина Плотников.

В настоящее время прово-
дятся следственные действия, 
направленные на установление 
всех обстоятельств преступной 
деятельности руководства и соб-
ственников предприятий. На-
значены бухгалтерские, почерко-
ведческие и иные необходимые 
экспертные исследование. Рас-
следование уголовных дел про-
должается.

Кроме «Дикома» и «Трехсо-
сенского», в поле зрения право-
охранительных органов попали 
«Диамикс», «Ремстроймост», «Ба-
рыштеплосервис», «Ульяновск- 
автодор». В 2015 году в отноше-
нии них были приняты решения 
прекратить уголовные преследо-
вания из-за полной уплаты нало-
гов. Кстати, за первое полугодие 
2015 года дополнительно дона-
числено в бюджет 950,6 млн ру-
блей, что на 86 млн больше, чем в 
прошлом году.

На страже наполняемости бюджета 

На Ульяновском авиационном 
заводе изготовлен очередной агрегат 
для нового самолета  МС-21

аВиа

налоги

самолета Ил-76. Разработчик -  
ОАО «Авиационный комплекс 
им. С.В. Ильюшина». Новые 
пилотажно-навигационный ком-
плекс, система автоматического 
управления, комплекс связи и «сте-
клянная» кабина отвечают всем со-
временным требованиям к авиони-
ке воздушных судов и значительно 
увеличивают безопасность поле-
тов, точность самолетовождения и 
десантирования. Замена штатных 
двигателей Д-30КП2 на значитель-
но современные ПС-90А-76, уста-
новка модифицированного крыла 
и усиленного шасси значительно 
расширяют эксплуатационные воз-
можности воздушного судна. 

Увы, но сегодня уже только 
специалисты помнят, что прообраз 
Ил-78М-90А первый полет совер-
шил в далеком 1971 году, а три года 
спустя первый Ил-76 поступил в 
Вооруженные силы. С тех пор он 
является главным воздушным суд-
ном военно-транспортной авиации 
(ВТА) страны. На вооружении со-
стоят 140 ВС еще сотня находится 

на хранении. И при этом потреб-
ность армии в модернизирован-
ном, по сути полностью обнов-
ленном ВС велика, и  согласно 
подписанному контракту до 2020 
года «Авиастар» должен передать 
Минобороны России 39 экзем-
пляров Ил-78М-90А.
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9 июня 2015 года. Ульяновск. Главнокомандующий ВТА России Вла-
димир Бенедиктов и губернатор Сергей Морозов  поднимаются по 
трапу Ил-76МД-90А (заводской номер 0105) после выкатки его с 
покраски на «Спектр-Авиа».  До конца лета самолет будет передан 
заказчику



7

Справка «Ульяновской правды»  
Задолженность населения перед 
энергокомпанией в Ульяновске 
составляет 1,6 миллиарда ру-
блей. Пока должники могут рас-
платиться без пеней. До 1 июля 
на территории Ульяновской об-
ласти действует всероссийская 
акция «Старые долги - по старым 
тарифам», в рамках которой 
можно в том числе и реструкту-
рировать задолженность на три 
месяца, подписав с энергетика-
ми соглашение

Финансы Пятница, 3 июля 2015 г.  
№ 90 (23.731)

Светлана Брайловская, Казань

О
коло 300 баров, ко-
торые в народе на-
зывают «наливайка-
ми» или забегалов-
ками, расположен-

ных на первых этажах жилых до-
мов и в пристроях к ним, должны 
закрыться в Татарстане по ново-
му местному закону, который 
вступил в силу 17 июня. 

Предпринимателям дали ме-
сяц на то, чтобы перепрофилиро-
вать рюмочные в цивилизован-
ные кафе и рестораны, для кото-
рых сделаны исключения. О сво-
ей готовности подчиниться ново-
му закону отчитались владельцы 
только 20 заведений. Для тех, кто 
не понял, Госалкогольинспекция 
республики сделала последнее 
предупреждение: нарветесь на 
прокурорскую проверку — лиши-
тесь лицензии. 

Окончательное решение о за-
крытии «наливаек» в Татарстане 
парламентарии приняли на сес-
сии в марте этого года. Тогда же 
владельцам распивочных заведе-
ний поступил сигнал, что подпи-
санный президентом РТ Руста-
мом Миннихановым новый за-
кон «О дополнительных ограни-
чениях продажи алкогольной 
продукции» вступит в силу уже 
этим летом. На то, чтобы пере-
профилироваться, была дана фо-
ра почти в три месяца.

Пойти на радикальные меры в 
республике были вынуждены по-
сле многочисленных жалоб жите-
лей, которые требовали оградить 
их от беспредела выпивох. Весо-
мым аргументом стал и тот факт, 
что в рюмочных разливали алко-
голь сомнительного качества. 
Только за два первых месяца это-
го года с алкогольным отравлени-
ем в больницы попали 200 чело-
век, из них 59 умерли. 

Как грибы забегаловки рас-
плодились после вступления в 
силу еще одного местного закона 
— о запрете розничной продажи 
спиртных напитков в магазинах 

с 10 часов вечера до 10 часов 
утра. Тогда предприимчивые вла-
дельцы круглосуточных продма-
гов шаговой доступности вос-
пользовались лазейкой в законо-
дательстве и стали сплошь и ря-
дом открывать бары, где можно 

было работать на розлив соглас-
но режиму работы заведения. 
Для этого устанавливали пару 
столиков, стойку и переоформ-
ляли лицензию. Когда число «на-
ливаек» зашкалило, жители за-
били тревогу. 

Решение местных властей 
предприниматели приняли мол-
ча. Хотя на недавней встрече с 
главой Госалкогольинспекции РТ 
Игорем Марченко владельцы 
распивочных пожаловались: де-
скать, новый закон надо было 
лучше пиарить, чтобы бизнесме-
ны о нем узнали заранее и могли 
подстелить соломки. А то сейчас 
им приходится срочно перестра-
иваться, и они несут убытки из-
за простоя. 

По оценке одной бизнес-леди, 
в чьем ведении находятся три 
рюмочные в жилых домах Каза-
ни, ущерб составит около 100 ты-
сяч рублей. А ей еще нужно вло-
житься в переоборудование… 
Правда, про моральный аспект 
она ничего не упомянула.

Чем будут отличаться новые 
кафе и рестораны в жилых домах 
от «наливаек», Игорь Марченко 
пояснил подробно. По его сло-
вам, одного-двух столиков будет 
недостаточно, ГОСТ предусма-
тривает определенное количе-
ство мест, подсобные помещения 
и кухню, разделенную на зал для 
приготовления пищи и посудо-
моечную. Обязательно должно 
быть меню, а в нем горячие блю-
да, приготовленные на месте. Ну 
и, конечно, санитарные требова-
ния к таким заведениям будут го-

раздо строже. Как следствие, це-
ны в перепрофилированных рас-
пивочных заведениях должны 
вырасти и стать не по карману 
маргинальным личностям. 

Переоформить лицензию на 
продажу спиртного предприни-
матели смогут только после того, 
как приведут заведения в норму. 
По словам Марченко, срок окон-
чания действия переоформлен-
ной лицензии будет таким же, как 
в ранее выданной лицензии для 
бара. За переделку потребуется 
заплатить только госпошлину в 
размере 3,5 тысячи рублей. В слу-
чае, если бизнесмен решит ее 
продлить, ему придется запла-
тить уже 65 тысяч рублей за каж-
дый год действия лицензии. Для 
нарушителей предусмотрен не-
малый штраф — 100 тысяч рублей. 
Сколько заведений адаптируется 
к новым условиям, станет извест-
но уже через месяц-полтора. 

КОРОТКО

Регионы ПФО, дорожники 
и банкиры сформируют 
транспортный коридор
Временно исполняющий обязанности президента Респуб-
лики Татарстан Рустам Минниханов, глава Респуб лики 
Башкортостан Рустэм Хамитов, губернатор Оренбург-
ской области Юрий Берг, председатель правления госу-
дарственной компании «Российские автомобильные до-
роги» (Росавтодор) Сергей Кельбах и управляющий ди-
ректор ОАО «Федеральный центр проектного финансиро-
вания» («дочка» ВЭБа) Илья Пономарев подписали согла-
шение о сотрудничестве и обмене информацией в рамках 
формирования международного транспортного маршру-
та «Европа — Западный Китай». Необходимость создания 
нового международного коридора «Европа — Западный 
Китай» по маршруту Санкт-Петербург — Казань — Орен-
бург — Актюбинск — Алматы — Хоргос определяется тем, 
что этот путь является оптимальным из Европы в Китай, с 
минимальным количеством стран-участниц и границ. 
Создание коридора обеспечит развитие всесторонних 
связей европейских государств с Российской Федерацией, 
Казахстаном и другими странами Средней и Юго-Восточ-
ной Азии. Проект реализуется по схеме государственно-
частного партнерства, с привлечением внебюджетных 
инвестиций. Финансирование ряда участков уже заложе-
но в бюджете РФ и программе «Автодора».

В Перми построят новый 
аэровокзальный комплекс
ОАО «Корпорация развития Пермского края», учрежден-
ное региональным правительством, передало фирме «Но-
вая Колхида» (принадлежит владельцу холдинга «Нова-
порт» Роману Троценко) 25 процентов + 1 акцию АО 
«Международный аэропорт «Пермь». Взамен полученного 
пакета акций «Новая Колхида» предоставила аэропорту 
заем в размере 1,5 миллиарда рублей для финансирования 
проектирования и строительства нового аэровокзального 
комплекса. До окончания строительства акции аэропорта, 
переданные «Новой Колхиде», будут находиться в залоге у 
«Корпорации развития Пермского края», что обеспечит 
соблюдение интересов правительства Пермского края при 
реализации крупного инвестиционного проекта. Ранее 
«Новая Колхида» была признана победителем отбора ин-
вестора для строительства аэровокзального комплекса 
аэро порта Перми. Компания предложила максимальную 
цену — 1,5 миллиарда рублей — за пакет акций аэропорта в 
размере 75 процентов минус одна акция и приняла на себя 
обязательство обеспечить финансирование строительства 
комплекса в размере 5,2 миллиарда рублей. Строитель-
ство должно быть начато в 2015 году и завершено к дека-
брю 2017 года. В соответствии с проектом общая площадь 
здания нового аэровокзального комплекса составит 29 ты-
сяч квадратных метров. Терминал сможет обслуживать до 
3 миллионов пассажиров в год.

В селах и деревнях 
Ульяновской области 
запустят Интернет
Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов и ген-
директор компании Tele2 Михаил Носков подписали со-
глашение о развитии в регионе сетей связи 3G и 4G. Объ-
ем инвестиций Tele2 до конца 2019 года составит 1,6 
миллиарда рублей, которые будут направлены на разви-
тие зоны покрытия современных сетей связи, а также то-
чечное расширение и модернизацию уже действующих 
сетей, в том числе внедрение новых технологий и строи-
тельство базовых станций. Голосовые услуги и высоко-
скоростной Интернет планируется запустить не только в 
крупных городах, но и отдаленных небольших населен-
ных пунктах.

В Чебоксарах обсудят 
лучшие практики 
стимулирования бизнеса
Сегодня откроется VIII Чебоксарский экономический 
форум, главная тема которого — поиск новых источников 
роста региональных экономик. На пленарном заседании 
планируется обсуждение механизмов стимулирования 
предпринимательской активности, условий для разви-
тия высокотехнологичных производств. Также в рамках 
форума состоится закладка камня под первые площадки 
индустриального парка в Чебоксарах. К 2017 году здесь 
планируется реализовать инвестпроекты на сумму око-
ло 1,5 миллиарда рублей и организовать не менее 700 до-
полнительных рабочих мест.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Количество розничных заемщиков в 
регионах ПФО сократилось с начала 
года на 7—9 процентов, констатирует 
Национальное бюро кредитных 
историй (НБКИ). За четыре месяца 
наибольшее падение спроса на по-
требительские кредиты зафиксиро-
вано в Республике Татарстан (минус 
9,78 процента). Заметно снизился 
интерес к таким займам в Республи-
ке Башкортостан (8,61), Пензенской 
области (8,17), Пермском крае (8,12). 
В общероссийском масштабе кар-
тина складывается аналогичная. В 
РФ количество действующих заем-
щиков в секторе потребительского 
кредитования на начало мая соста-
вило 35,3 миллиона человек, сни-
зившись с начала года почти на 3 
миллиона человек (7,7 процента), 
сообщает НБКИ, основываясь на 
информации от 3 тысяч кредитных 
организаций. 
«С точки зрения размера сумм наи-
большее падение численности роз-
ничных заемщиков с начала 2015 
года отмечено в сегменте самых мел-
ких кредитов — до 30 тысяч рублей 
(снижение на 10 процентов), — гово-
рят эксперты бюро. — Также высокие 
темпы сокращения количества заем-
щиков зафиксированы в сегменте от 
30 до 100 тысяч рублей — на 8 про-
центов». 

В бюро отмечают, что сокращение 
количества заемщиков во многом 
обусловлено начавшейся еще в 2014 
году корректировкой кредитной по-
литики банков. 
— Подход банков к розничному кре-
дитованию стал более консерватив-
ным, а оценка кредитных рисков за-
емщиков — более тщательной, — ком-
ментирует генеральный директор 
НБКИ Александр Викулин. — Бес-
спорно, это положительная тенден-

ция, ведущая к более равномерному 
распределению долговой нагрузки 
на различные сегменты заемщиков. 
Вместе с тем ускорение темпов со-
кращения числа заемщиков в 2015 
году также связано с общеэкономи-
ческими причинами, приведшими к 
падению уровня доходов населения. 
А это, в свою очередь, делает мало-
доступными кредитные инструменты 
для определенной части заемщиков.
Аналитики рынка отмечают, что сек-

тор кредитования будет восстанав-
ливаться при снижении банковских 
ставок, росте покупательной способ-
ности, уменьшении уровня инфля-
ции и сокращении объемов «плохих» 
долгов. На быстрое восстановление 
сектора рассчитывать не стоит, хотя 
предпосылки к этому есть: введение 
государственных программ под-
держки ипотечного и автокредитова-
ния, снижение ключевой ставки регу-
лятором.

Логично, что при ужесточении тре-
бований банков к заемщикам, инте-
рес последних начинает смещаться в 
сторону микрозаймов — кредитов 
без залога (средний размер по РФ — 
15 тысяч рублей), для получения ко-
торых требуется минимум докумен-
тов. По данным НБКИ, на начало мая 
суммарный объем предоставленных 
микрофинансовыми институтами 
(МФИ) займов населению в РФ со-
ставил 48,535 миллиарда рублей (из 
них 28,797 миллиарда рублей прихо-
дится на потребительские кредиты). 
По сравнению с началом 2015-го 
этот показатель вырос на 40,26 про-
цента. 
При этом 20,27 процента небольших 
займов — с просрочкой платежей. И 
если в секторе потребкредитования 
доля просроченных кредитов умень-
шилась с 11,79 до 9,14 процента с на-
чала года, то в секторе микрозаймов 
она растет (с 24,21 процента до 27). В 
регионах ПФО по объему просро-
ченных микрозаймов лидируют Ки-
ровская (рост на 17 процентов), Са-
марская (15,6) и Саратовская (14,4) 
области. Наименьший рост «про-
срочки» в этом секторе зафиксиро-
ван в Нижегородской области (8,9). 

Ольга Дмитренко,
«Российская газета»
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
КАЗАНЬ: ул. Ульянова-Ленина, 42. Телефоны: (843) 264-42-37,
264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.
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Продать нельзя отдать
Почему в Нижнем Новгороде 
тормозится процесс передачи 
памятников инвесторам
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Посадили на мель
Запрет на траловый 
промысел ударит 
по рыбкомбинатам
Страница 18

РЫНОК ЗАМЕР 
НА НЕКОТОРОЕ 
ВРЕМЯ
Процентная ставка и доступность 
кредита во многом определяются 
макропараметрами, которые на-
ходятся в руках регулятора. Как 
только ключевая ставка была под-
нята до 17 процентов, кредитова-
ние практически замерло на не-
которое время. Согласно эксперт-
ной оценке, процентная ставка 
выше 9 процентов уже неподъем-
на для малого и среднего бизнеса, 
которые являются «драйверами 
роста» в нынешней экономиче-
ской ситуации.

Гарегин Тосунян, 
президент Ассоциации 
российских банков

А КАК У СОСЕДЕЙ?
В Нижегородской области поправки в региональный закон «О регулиро-
вании отдельных правоотношений в области производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции», за-
прещающие «капельницы» на первых этажах жилых зданий, внесены 
еще в прошлом году. С 1 января 2015 года новые правила уже заработали, 
нижегородцы же с удовлетворением отметили: порядка стало больше, 
а выпивох возле домов — меньше. Изменения в законодательстве косну-
лись 75 закусочных только в Нижнем Новгороде.

Местные законы Жителей Татарстана избавят от рюмочных 
на первых этажах домов 

Час пропил

Акцент

 В рюмочных разливали алкоголь сомнительного 
качества: только за два первых месяца года 
с отравлением в больницы попали 200 человек, 
59 из них умерли

Любителям пропустить рюмку-дру-
гую на скорую руку закусочную 
теперь придется поискать.
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ОФИЦИАЛЬНО

КОМИТЕТ по бюджету и нало-
гам Законодательного собрания 
Нижегородской области одоб-
рил дополнительное соглашение 
между правительством региона 
и минфином РФ, согласно кото-
рому в пять раз — с 0,5 до 0,1 про-
цента годовых — снижается плата 
за пользование кредитом, полу-
ченным в 2010 году для частич-
ного покрытия дефицита обл-
бюджета на мероприятия по лик-
видации последствий засухи 
2010 года.

ГУБЕРНАТОР Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов и руковод-
ство ЗАО «Фирма «Русь» подпи-
сали соглашение о создании инду-
стриального парка легкой про-
мышленности на базе предприя-
тия. Региональное правительство 
поддержит проект в части налого-
вых преференций, субсидирова-
ния части затрат на энергоресур-
сы, а также содействия в подго-
товке кадров, продвижения про-
дукции и организации ярмароч-
но-выставочных мероприятий.

ВИЗИТ

ТАТАРСТАН с деловым визитом 
посетила делегация из Синьцзян-
Уйгурского автономного района 
(Китай) во главе с начальником 
департамента коммерции СУАР 
КНР Ся Гуантай. В состав делега-
ции вошли представители бизне-
са и руководства КНР. Гости из 
Китая провели ряд переговоров с 
татарстанскими предпринимате-
лями и посетили строящееся на 
территории индустриального 
парка «Мастер» (Набережные 
Челны) предприятие по выпуску 
холодильников Haier.

ЦИФРЫ

26,67 ТЫСЯЧИ рублей состави-
ла средняя зарплата в Нижего-
родской области в апреле 2015 
года, что на 4,9 процента боль-
ше, чем в апреле 2014 года.

100 МИЛЛИОНОВ рублей допол-
нительно получит Пермский 
край из федерального бюджета 
на гранты начинающим и семей-
ным фермерам. Ранее из феде-
рального бюджета региону уже 
было выделено 30 миллионов 
рублей. Из регионального бюд-
жета на эти цели будет направле-
но 93,4 миллиона рублей, из му-
ниципальных — 44 миллиона.

566 ПАКЕТОВ открытых данных 
опубликовали власти Татарста-
на на портале «Открытый Татар-
стан». Информация опубликова-
на 124 владельцами в 26 катего-
риях, в том числе таких, как фи-
нансы и бюджет, информатиза-
ция и связь, потребительский 
рынок, экология.

677 МИЛЛИОНОВ рублей кре-
дитных средств привлечет адми-
нистрация Уфы в ходе семи аук-
ционов. Кредиты по ставке не бо-
лее 16,5 процента годовых на 
срок от 53 до 60 месяцев необхо-
димы муниципалитету для по-
крытия дефицита бюджета.

Рубль обрушил фундамент
Регионы Поволжья испытывают 
сложности с продажей квартир 
в новостройках
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Наталья Саванкова, Пенза

Н
а минувшей неделе 
Агентство ипотеч-
ного  жилищного 
к р е д и т о в а н и я 
(АИЖК) в очеред-

ной раз понизило ставку по ипо-
теке. Для льготной категории за-
емщиков она составит минимум 
10,3 процента. Субсидируемая 
государством ставка для осталь-
ных заемщиков равняется 11,4 
процента. При покупке жилья на 
вторичном рынке за ипотеку 
придется заплатить уже до14,9 
процента.

Эксперты надеются, что вслед 
за АИЖК пересмотрят свою по-
литику и коммерческие банки. 
После повышения ключевой 
ставки ЦБ РФ в начале года про-
цент по ипотеке поднялся до 20 
пунктов. Для сравнения, в пер-
вой половине прошлого года они 
не превышали 12,3 процента.

Но и при таких драконовских 
процентах получить кредит 
стало сложнее. Как говорят риел-
торы, участились случаи отказов 
банков клиентам даже при благо-
приятной кредитной истории. 
Уменьшились суммы и сроки вы-
дачи ипотечных кредитов.

Данные аналитического цен-
тра АИЖК также свидетель-
ствуют о продолжении сокра-
щения рынка ипотеки. За че-
тыре месяца 2015 года выдано 
без малого 185 тысяч ипотеч-
ных кредитов на общую сумму 
299 миллиардов рублей. Это 
ниже аналогичного периода 
прошлого года на 47 процентов 
— в количественном и на 40 про-
центов — в денежном выраже-
нии. Уменьшилась и средняя 
сумма рублевого кредита, на се-
годня она составляет в среднем 
1,62 миллиона рублей. Даже в 
провинции этих денег едва хва-
тит на «однушку» в самом деше-
вом районе.

В результате строители стол-
кнулись с проблемой реализации 
жилья в новостройках. В про-
шлом году в России был постав-
лен абсолютный рекорд по вводу 
нового жилья: в эксплуатацию 
сдали 81,6 миллиона квадратных 
метров. Строительный бум не 
обошел стороной и Поволжье. 
Здесь построили 20 процентов 
жилья от общего объема по 
стране.

В Пензенской области в 2014 
году ввели в строй 902,8 тысячи 
квадратных метров. По удель-
ному вводу жилья в пересчете на 
жителей региона Пензенская об-
ласть вышла на второе место в 

ПФО. В тройке лидеров также 
Чувашская Республика и Баш-
кортостан.

В этом году строители плани-
руют обеспечить ввод жилья не 
ниже уровня прошлого года. Ре-
альны ли такие планы в сложив-
шейся экономической ситуации, 
когда затраты застройщиков вы-

росли, а кредитные ресурсы 
резко сократились?

По данным директора Пензен-
ского филиала саморегулируе-
мой организации некоммерче-
ского партнерства (СРО НП) 
«Межрегиональный союз строи-
телей» Александра Гаха, в этом 
году в Пензе резко сократилась 
продажа новых квартир. Подоб-
ная ситуация наблюдается и в 
других регионах.

— У некоторых застройщиков 
фиксируется снижение почти в 
четыре раза, — говорит он. — Как 
следствие, падают объемы вы-
полняемых работ. Для привлече-
ния покупателей застройщики 
проводят различные акции, сни-
жают процентную ставку по ипо-
теке, предоставляют рассрочку. 
Например, некоторые компании 
дают ипотеку под 9,9 процента и 
беспроцентную рассрочку на 
пять лет. Но даже такие акции не 
дают желаемого результата.

В Мордовии, которая счита-
лась достаточно стабильной тер-

риторией развития строитель-
ной отрасли, за январь—апрель 
продажи квартир сократились на 
50 процентов, объем выполнен-
ных работ — на 10 процентов. В 
Воронежской области объемы 
строительства снизились почти 
на 20 процентов. Еще хуже поло-
жение в Тольятти, где строитель-
ная отрасль напрямую зависит от 
состояния дел на градообразую-
щем автомобильном заводе.

Строительные организации 
начали расплачиваться с по-
ставщиками материалов, суб-
подрядными организациями 
квартирами в уже построенных 
или строящихся домах. Такое 
решение поможет им продер-
жаться на плаву какое-то время. 
До остановки строек дело пока 
не доходит.

Виктория Чернышева, Ульяновск

Ульяновцы, задолжавшие за 
отопление, не смогут полу-
чить кредиты в банках. Об 

этом рассказал директор регио-
нального филиала теплоснабжа-
ющей организации «ЭнергосбыТ 
Плюс» (ранее она называлась 
«Волжская ТГК») Сергей Гужев. 
Кроме этого, задолженность по 
коммуналке и соответствующее 

попадание в черный список бан-
ков ограничит перемещение 
должника по миру — его попросту 
не выпустят за границу. 

Временной предел по неплате-
жам, после которого должник ри-
скует попасть в черный список 
банков — три месяца. 

— При этом мы не сразу пере-
даем данные кредитно-финансо-
вым учреждениям. Сначала пы-
таемся решить вопрос мирно, 
звоним потребителю, предла-
гаем различные выходы из ситуа-
ции, разрабатываем график по-
гашения задолженности. Так что 
это скорее крайняя мера, — отме-
тил Гужев. 

По его словам, вопрос задол-
женности всегда решается инди-
видуально: случается так, что в 
семье сложились непростые об-
стоятельства, которые привели к 
образованию задолженности. 
Например, глава семьи попал под 
сокращение. 

Что самое интересное, неко-
торые ульяновцы решают вопрос 
с оплатой коммунальных плате-

жей именно благодаря банкам. 
Накопив приличную сумму, 
должник берет кредит, чтобы 
расплатиться за услуги ЖКХ. Од-
нако энергетики против такой 
«панацеи»: вместо того чтобы 
расплачиваться за потребленное 
тепло по графику, потребитель 
вносит проценты по банков-
скому займу и вдобавок к этому 
погашает еще основной долг. 
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ФОРУМ Татарстан готов
стать стартовой
площадкой для внедрения
исламского банкинга 

Обозначили 
перспективы

Светлана Роот, Казань

В КАЗАНИ завершился VII Международный экономиче-
ский саммит России и стран Организации исламского 
сотрудничества (ОИС) — Kazansummit-2015.

В этом году форум собрал свыше 700 участников из 
45 государств. Почетным гостем собрания стал глава Ис-
ламского банка развития (ИБР) Ахмад Мохаммед Али 
аль-Мадани.

Kazansummit-2015 был разбит на стратегический и 
инвестиционный форумы, круглые столы по междуна-
родной торговле и исламской экономике, объединенные 
по теме «Исламские финансы для конструктивной гло-
бальной торговли и инвестиций».

По словам Мадани, по сравнению с другими банков-
скими системами исламский банкинг оказался более 
устойчивым и понес меньше потерь в условиях экономи-
ческого кризиса. Мировой объем активов исламского 
банкинга составляет сегодня, по разным оценкам, от 1 до 
2 триллионов долларов. Исламские банки работают по 
всему миру, их число приближается к полусотне.

По словам Ахмада Мохаммеда Али аль-Мадани, ИБР 
был бы рад сотрудничеству с таким регионом, как Татар-
стан. Он отметил особую активность руководства респу-
блики в привлечении инвестиций из мусульманских 
стран. Именно поэтому, говорит он, Татарстан служит 
примером успешного сотрудничества с исламским ми-
ром, что доказывает и растущая из года в год популяр-
ность казанского саммита.

В свою очередь, врио президента РТ Рустам Минниха-
нов подчеркнул, что Исламский банк развития благоже-
лательно относится к нашей стране и здесь чувствуют 
поддержку стран ОИС, на территории которых прожива-
ют 1,2 миллиарда человек. 

— Исламский банкинг и финансы — это реальный меха-
низм, который может быть использован в банковской 
сфере нашей страны, — сказал Минниханов. — Татарстан с 
его развитой банковской системой может стать старто-
вой площадкой для внедрения исламского банкинга в 
России. 

В ходе саммита участники отметили, что перспектив-
ными сферами сотрудничества РФ и государств, входя-
щих в ОИС, являются энергетика, металлургия и метал-
лообработка, химическая промышленность, сельское 
хозяйство, производство продуктов питания, а также 
туризм.

ВЛАСТЬ И ПРАВО Запрет
на траловый промысел
ударит по рыбкомбинатам

Посадили 
на мель

Ольга Дмитренко, Самара 

В САРАТОВСКОМ водохранилище запретили промы-
сел рыбы любым видом трала. Эта снасть, как уверяют 
экологи, истощает биоресурсы Волги. 

Минсельхоз РФ официально опубликовал изменения 
в правила рыболовства для Волжско-Каспийского бас-
сейна. Самарские экологи, ученые, общественники и за-
конопослушные рыболовы ждали этих поправок давно. 
До нововведений под запретом были только донные тра-
лы, а разноглубинные использовать разрешалось.

Впрочем, для промышленных рыболовецких судов 
разноглубинный трал экономически невыгоден. Поэто-
му в обход закона некоторые промышленники под видом 
разноглубинного использовали донный. По мнению 
местных рыболовов, именно эти нарушения стали при-
чиной сокращения популяции леща и судака в Волге. 
Ведь с помощью трала со дна выгребается вся живность 
по пути следования судна. 

— За поправки мы боролись несколько лет, — рассказы-
вает завлабораторией популяционной экологии Инсти-
тута экологии Волжского бассейна РАН Игорь Евланов. — 
Десятилетиями в Саратовском водохранилище велась 
траловая добыча. В результате запасы леща и судака зна-
чительно сократились. Кроме того, донный трал «пере-
пахивает» дно так, что потом на нем ничего не растет, 
оно превращается в «пустыню». Как следствие, истоща-
ется кормовая база. К слову, теперь определить, ловит 
судно тралом или нет, может любой инспектор, тогда как 
раньше для этого требовался эксперт. 

По словам владельца Сызранского рыбкомбината 
Александра Неронова, запрет на трал делает бизнес его 
компании экономически неэффективным. Ведь вести 
промысел на Волге по закону теперь можно только сетя-
ми. При таком варианте объемы вылова уменьшаются, а 
его время увеличивается — сети надо выставить, до-
ждаться захода рыбы в них, а потом снять. Кроме того, 
ежегодно примерно с середины апреля до середины ию-
ня лов запрещен — в это время суда простаивают.

ЦИФРА

1,6
МИЛЛИАРДА
рублей составляет задолженность 
населения Ульяновской области 
перед региональной энергосбы-
товой компанией.

СПРАВКА «РГ»
Задолженность населения перед 
энергокомпанией в Ульяновске со-
ставляет 1,6 миллиарда рублей. 
Пока должники могут распла-
титься без пеней. До 1 июля на 
территории Ульяновской обла-
сти действует всероссийская ак-
ция «Старые долги — по старым 
тарифам», в рамках которой 
можно в том числе и реструкту-
рировать задолженность на три 
месяца, подписав с энергетиками 
соглашение.

КСТАТИ 
Нормативы потребления зави-
сят от степени благоустройства 
многоквартирных домов. До 30 
июня 2015 года действует повы-
шающий коэффициент 1,1, то 
есть норматив увеличился на 10 
процентов в сравнении с прошло-
годним. Его применяют при на-
числении платы по июнь 2015 
года включительно. С 1 июля 2015 
года коэффициент повысится до 
1,2, то есть вырастет уже на 20 
процентов. Если раньше на квар-
тиру с максимальным благоуст-
ройством по холодному водоснаб-
жению действовал норматив 4,91 
кубического метра в месяц на че-
ловека, то в первом полугодии 
2015 года норматив составил 
5,40, с 1 июля увеличится до 5,89 
кубического метра на человека.

ИНИЦИАТИВА Ульяновские энергетики занесут должников в черный список банков

Не пустят по миру

КОММЕНТАРИИ

Андрей Семенюк,
первый заместитель генерального директора АИЖК: 

— Темпы жилищного строительства могут существенно замедлиться. В 
ближайшее время мы это вряд ли заметим, так как ввод жилья во многом 
будет инерционен. Он определяется уже вложенными инвестициями, в 
прошлом году они выросли на 26 процентов, в том числе по договорам уча-
стия в долевом строительстве. На данный момент главная задача — поддер-
жать устойчивость и не допустить существенного спада инвестиций, ина-
че неизбежно сокращение объемов жилищного строительства в последу-
ющие два года.

Рафик Ибрагимов,
президент СРО НП «Межрегиональный союз строителей»:

— Строительство является локомотивом для экономики. Чтобы постро-
ить дом, нужен кирпич, бетон, цемент, металл, лес. После сдачи квартир 
новоселам потребуются отделочные материалы, мебель, бытовая техни-
ка, текстиль. Чтобы обустроить одну квартиру, работают около сотни 
предприятий в других отраслях. Сто квадратных метров жилья создают 
два рабочих места. Чтобы создать 27 миллионов рабочих мест по стране, 
необходимо увеличить ввод жилья на 100 миллионов квадратных ме-
тров, то есть в два с половиной раза. Это повлечет за собой необходи-
мость ежегодно производить на два миллиона больше холодильников, 
телевизоров, мебели и создаст реальный потребительский спрос. Чтобы 
такие планы стали реальностью, ипотека должна выдаваться не более 
чем под один процент годовых. Иначе положение в строительной отрас-
ли существенно не изменится.

Рынок жилья Регионы Поволжья испытывают сложности с продажей 
квартир в новостройках

Рубль 
обрушил фундамент

Акцент

 Из-за сокращения рынка 
ипотеки строители 
столкнулись с проблемой 
реализации жилья 
в новых домах
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По инерции строители продолжают 
возводить жилье «без спроса».
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Коммунальные платежи лучше осуществлять вовремя.
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МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ

Для владельцев
квартир, 
в которых нет
приборов
учета,
повысят
нормативы
БЬЮТ 
ПО КАРМАНУ

Камиля Апекова, Ижевск 

С 1 ИЮЛЯ жителям Удмуртии, 
не оснастившим свои квартиры 
приборами учета энергоресур-
сов, придется платить за комму-
нальные услуги больше.

В республике с начала года 
применяются новые нормативы 
потребления коммунальных ус-
луг с учетом коэффициентов, ко-
торые повышаются каждые 6 ме-
сяцев. Эти нормативы утвержде-
ны соответствующими поста-
новлениями правительства Уд-
муртской Республики. 

Напомним, что согласно фе-
деральному закону об энерго-
сбережении и о повышении 
энергетической эффективности 
собственники помещений были 
обязаны оснастить их прибора-
ми учета до 1 января 2012 года. 
При отсутствии счетчиков плата 
начисляется исходя из объема, 
определяемого по нормативу.

К примеру, возьмем норматив, 
применяющийся в большинстве 
многоквартирных домов, — 3,22 
кубометра горячей воды на чело-
века. Умножив 3,22 на тариф 
(86,22 рубля), получим 277, 79 
рубля. Это сумма, которую дол-
жен был платить ежемесячно че-
ловек, проживающий в квартире 
один. С 1 января с учетом коэффи-
циента платеж возрос до 305,18 
рубля, а с 1 июля размер платы со-
ставит 332 рубля 77 копеек. Учи-
тывая, что тариф повысится до 
93,98 рубля за кубометр, размер 
платы достигнет 362,76 рубля.

По словам Марата Исмагило-
ва, председателя общественной 
организации потребителей ус-
луг ЖКХ «Объединение советов 
домов УР», существенный рост 
нормативов в 2015 году вызовет 

20-процентное увеличение пла-
ты за коммунальные услуги для 
тех, кто не оборудовал свою 
квартиру прибором учета. 

— Чтобы избежать этого, мы 
рекомендуем всем, кто до сих 
пор не установил счетчики, сде-
лать это в ближайшее время, — 
добавил он.

По его словам, затраты на 
приобретение и установку при-
боров учета с лихвой окупятся за 
счет оплаты услуг по их показа-
ниям.

А Тимур Ахметвалеев, зам-
председателя организации, от-
метил: 

— Повышение нормативов со 
стороны государства направле-
но на защиту интересов добросо-
вестных потребителей комму-
нальных услуг, установивших 
приборы учета.

Ирина Глухова, председатель 
совета дома № 72 по улице Ору-
жейника Драгунова, видит в то-
тальной установке счетчиков 
другой плюс:

— Если, наконец, во всех квар-
тирах появятся приборы учета, 
мы и наша управляющая компа-
ния будем знать, сколько на са-
мом деле потребляют воды жите-
ли дома, включая квартирантов, 
количество которых в одной 
квартире может изменяться.

Повышение норма-
тивов направлено 
на защиту интере-
сов добросовест-
ных потребителей 
коммунальных 
услуг

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В судах одновременно слушаются два дела об использовании 
рыболовами тралов при промысле рыбы. В Безенчукском 
районном суде рассматривается дело о теплоходе «Тайфун», 
экипаж которого весной 2014 года был задержан с поличным. 
На скамье подсудимых трое, им грозят сроки лишения свобо-
ды до двух лет. В Шигонском районном суде слушается дело 
капитана судна «Промысловый 4» — его задержали на месте 
преступления.

СООБЩЕНИЕ

ОАО «Содружество» информирует, что в соответ-

ствии с Постановлением Правительства РФ от 

27.11.2010 № 939, приказом ФАС России от 12.04.2011 

№ 263, приказом ФСТ России от 19.04.2011 № 158-т опу-

бликована информация о регулируемой деятельности 

субъекта естественной монополии по формам № 1, 2-а, 

2-г в информационно-телекоммуникационной сети Ин-

тернет на официальном сайте ОАО «Содружество» —
http://www.sodruzhestvoppk.ru. 

На правах рекламы

Количество розничных за-
емщиков в регионах ПФО со-
кратилось с начала года на 7 - 9 
процентов, констатирует На-
циональное бюро кредитных 
историй (НБКИ). За четыре 
месяца наибольшее падение 
спроса на потребительские кре-
диты зафиксировано в Респу-
блике Татарстан (минус 9,78 
процента). Заметно снизился 
интерес к таким займам в Ре-
спублике Башкортостан (8,61), 
Пензенской области (8,17), 
Пермском крае (8,12). В обще-
российском масштабе картина 
складывается аналогичная. В 
РФ количество действующих 
заемщиков в секторе потре-
бительского кредитования на 
начало мая составило 35,3 мил-
лиона человек, снизившись с 
начала года почти на 3 мил-
лиона человек (7,7 процента), 
сообщает НБКИ, основываясь 
на информации от 3 тысяч кре-
дитных организаций.

«С точки зрения размера 
сумм наибольшее падение чис-
ленности розничных заемщи-
ков с начала 2015 года отмечено 
в сегменте самых мелких креди-
тов - до 30 тысяч рублей (сниже-
ние на 10 процентов), - говорят 
эксперты бюро. - Также высо-
кие темпы сокращения количе-
ства заемщиков зафиксированы 
в сегменте от 30 до 100 тысяч 
рублей - на 8 процентов».

В бюро отмечают, что сокра-
щение количества заемщиков 
во многом обусловлено начав-
шейся еще в 2014 году коррек-
тировкой кредитной политики 
банков.

- Подход банков к рознич-
ному кредитованию стал бо-
лее консервативным, а оценка 
кредитных рисков заемщиков 
- более тщательной, - коммен-
тирует генеральный директор 
НБКИ Александр Викулин. - 
Бесспорно, это положительная 
тенденция, ведущая к более 
равномерному распределе-
нию долговой нагрузки на раз-
личные сегменты заемщиков. 
Вместе с тем ускорение темпов 
сокращения числа заемщиков 

Ульяновские 
энергетики занесут 
должников в черный 
список банков.

виКтория черныШЁва �

Ульяновцы, задолжавшие за 
отопление, не смогут получить 
кредиты в банках. Об этом «Рос-
сийской газете» рассказал ди-
ректор регионального филиала 
теплоснабжающей организации 
«ЭнергосбыТ Плюс» (ранее она 
называлась «Волжская ТГК») 
Сергей Гужев. Кроме этого, за-
долженность по «коммуналке» 

Рынок замер на некоторое время
олеГ ДолГов �

За минувшую неделю 
в бюджет Ульяновской об-
ласти поступило почти 578 
миллиона рублей.

Как сообщила министр 
финансов региона Екатери-
на Буцкая, с 22 по 26 июня 
в казну перечислено 577,2 
миллиона рублей собствен-
ных доходов.

Кассовое исполнение за 
этот период составило - 546,3 
млн рублей, в том числе по об-
ластным учреждениям - 391,9 
млн рублей, по оказанию фи-
нансовой помощи бюджетам 
муниципальных образований 
- 154,4 млн рублей.

Из полученных средств 
областными учреждениями 
направлено на выплату зара-
ботной платы с начисления-
ми - 12,4 млн рублей; оплату 
прочих работ и услуг - 11,0 
млн рублей, оплату работ, 
услуг по содержанию иму-
щества - 65,7 млн рублей, 
безвозмездные перечисле-
ния государственным орга-
низациям - 75,0 млн рублей, 
безвозмездные перечисления 
организациям, за исключе-
нием государственных - 19,7 
млн рублей, на увеличение 
стоимости материальных 
запасов (включая расходы 
на медикаменты, продук-
ты питания, ГСМ) - 6,1 млн 
рублей, на увеличение стои-
мости основных средств - 
8,4 млн рублей, на выплату 
пособий по социальной по-
мощи населению - 74,1 млн 
рублей (на выплату детских 
пособий - 1,1 млн рублей, на 
реализацию областного за-
кона «О мерах государствен-
ной социальной поддержки 
отдельных категорий граж-
дан в Ульяновской области» 
- 20,3 млн рублей, на реали-
зацию закона Ульяновской 
области «О звании «Ветеран 
труда Ульяновской области» 
- 13,2 млн рублей).

За тот же период в бюд-
жеты муниципальных об-
разований Ульяновской 
области поступило 154,4 
миллиона рублей.

По поручению губерна-
тора Сергея Морозова казна 
муниципалитетов пополня-
ется региональными посту-
плениями. Данные денежные 
средства направлены с 22 по 
26 июня для  решения вопро-
сов газификации, водоснаб-
жения, ремонта и модерни-
зации объектов образования, 
здравоохранения, культуры, 
строительства и содержание 
ФОКов.

Как сообщила Екатерина 
Буцкая, поступившая сумма 
распределена, в частности, 
по таким статьям, как: по-
лучение общедоступного и 
бесплатного дошкольного, 
начального общего, основно-
го общего, среднего общего 
образования, а также обеспе-
чение дополнительного об-
разования в муниципальных 
общеобразовательных орга-
низациях - 73,6 млн рублей;

на получение общедо-
ступного и бесплатного до-
школьного образования в 
муниципальных дошколь-
ных образовательных орга-
низациях - 12,4 млн рублей;

на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности 
муниципальных райо-
нов и городских округов 
Ульяновской области из об-
ластного фонда финансовой 
поддержки муниципальных 
районов (городских окру-
гов) - 28,5 млн рублей;

на выравнивание бюд- 
жетной обеспеченности 
городских округов Улья-
новской области из област-
ного фонда финансовой под-
держки поселений - 3,0 млн 
рублей;

на обеспечение меропри-
ятий по переселению граж-
дан из аварийного жилищно-
го фонда - 15,5 млн рублей и 
по другим направлениям.

Регион делится  
с муниципа- 
литетами 

Процентная ставка и доступность кредита  
во многом определяются макропараметрами, 
которые находятся в руках регулятора. Как только 
ключевая ставка была поднята до 17 процентов, 
кредитование практически замерло на некоторое 
время. Согласно экспертной оценке, процентная 
ставка выше 9 процентов уже неподъемна для малого 
и среднего бизнеса, которые являются «драйверами 
роста» в нынешней экономической ситуации

Не пустят по миру

1 ,6 МИЛЛИАРДА
рублей составляет задолженность населения ульяновской области 
перед региональной энергосбытовой компанией

Коммунальные платежи лучше осуществлять вовремя

ЦиФРа

и соответствующее попадание в 
черный список банков ограни-
чит перемещение должника по 
миру - его попросту не выпустят 
за границу.

Временной предел по непла-
тежам, после которого должник 
рискует попасть в черный спи-
сок банков, - три месяца.

- При этом мы не сразу 
передаем данные кредитно-
финансовым учреждениям. Сна-
чала пытаемся решить вопрос 
мирно, звоним потребителю, 
предлагаем различные выходы 
из ситуации, разрабатываем гра-
фик погашения задолженности. 
Так что это скорее крайняя мера, 
- отметил Гужев.

По его словам, вопрос задол-
женности всегда решается инди-
видуально: случается так, что в 
семье сложились непростые об-
стоятельства, которые привели 
к образованию задолженности. 
Например, глава семьи попал 
под сокращение.

Что самое интересное, не-
которые ульяновцы решают во-
прос с оплатой коммунальных 
платежей именно благодаря 
банкам. Накопив приличную 
сумму, должник берет кредит, 
чтобы расплатиться за услуги 
ЖКХ. Однако энергетики про-
тив такой «панацеи»: вместо 
того чтобы расплачиваться за 
потребленное тепло по графику, 
потребитель вносит проценты 
по банковскому займу и вдоба-
вок к этому погашает еще основ-
ной долг. 

в 2015 году также связано с об-
щеэкономическими причинами, 
приведшими к падению уровня 
доходов населения. А это, в свою 
очередь, делает малодоступны-
ми кредитные инструменты для 
определенной части заемщиков. 
Аналитики рынка отмечают, что 

сектор кредитования будет вос-
станавливаться при снижении 
банковских ставок, росте поку-
пательной способности, умень-
шении уровня инфляции и со-
кращении объемов «плохих» 

долгов. На быстрое восстанов-
ление сектора рассчитывать 
не стоит, хотя предпосылки к 
этому есть: введение государ-
ственных программ поддержки 
ипотечного и автокредитова-
ния, снижение ключевой ставки 
регулятором.

Логично, что при ужесто-
чении требований банков к за-
емщикам, интерес последних 
начинает смещаться в сторону 
микрозаймов - кредитов без 
залога (средний размер по РФ 

- 15 тысяч рублей), для полу-
чения которых требуется ми-
нимум документов. По данным 
НБКИ, на начало мая суммар-
ный объем предоставленных 
микрофинансовыми института-
ми (МФИ) займов населению в 
РФ составил 48,535 миллиарда 
рублей (из них 28,797 милли-
арда рублей приходится на по-
требительские кредиты). По 
сравнению с началом 2015-го 
этот показатель вырос на 40,26 
процента.

При этом 20,27 процента 
небольших займов - с просроч-
кой платежей. И если в секторе 
потребкредитования доля про-
сроченных кредитов уменьши-
лась с 11,79 до 9,14 процента с 
начала года, то в секторе ми-
крозаймов она растет (с 24,21 
процента до 27). В регионах 
ПФО по объему просроченных 
микрозаймов лидируют Киров-
ская (рост на 17 процентов), 
Самарская (15,6) и Саратов-
ская (14,4) области. Наимень-
ший рост «просрочки» в этом 
секторе зафиксирован в Ниже-
городской области (8,9).
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С 1 июля крупный бизнес обязан делать закупки у малого
Нововведение предпишет компаниям с оборотом более 10 миллиардов рублей закупать товары, работы и 
услуги на сумму не менее 50 миллионов рублей у субъектов малого бизнеса.
Это продиктовано «дорожной картой», утвержденной постановлением правительства России, о расширении 
доступа субъектов малого и среднего бизнеса к закупкам естественных монополий и компаний с государ-
ственным участием. при этом в случае несоблюдения заказчиком объемов закупки у субъектов малого и 
среднего предпринимательства, он будет обязан работать далее по более жесткому закону о контрактной 
системе (44-ФЗ). Об этом сообщил статс-секретарь - заместитель руководителя ФАС России Андрей Цариков-
ский. по его словам, в дальнейшем закон будет детализироваться и должен сблизиться с 44-ФЗ, и в первую 
очередь необходимо более четко регламентировать закупочные процедуры.

Утвержден перечень товаров, 
на которые продлён запрет на импорт
Об этом сообщил на заседании правительства РФ, которое посвящено основным направлениям бюджет-
ной политики на 2016 - 2018 годы, премьер-министр Дмитрий Медведев.
- Как вы знаете, вчера президент подписал указ о продлении действия отдельных специальных экономиче-
ских мер в целях обеспечения безопасности Российской Федерации. Я только что утвердил актом прави-
тельства перечень товаров, в отношении которых еще на один год продлен запрет на импорт в нашу страну 
- до 5 августа следующего года, - приводятся слова главы кабмина на сайте правительства. перечень почти 
ничем не отличается от того, что был, за исключением отдельных конкретных позиций по биоматериалам. 
В нем остаются те же продукты животноводства, включая мясо крупного рогатого скота, свинину, пищевые 
субпродукты, рыбу и ракообразных, молоко и молочные продукты, овощи, колбасы и т.д.





В ДНеВНиК ДелОВОгО челОВеКА

Руслан Гайнетдинов:



В Ульяновской 
области выделены 
беспрецедентные 
средства для 
помощи МСБ.

Дмитрий ЧУрОВ �

В совокупности в 2015 году региональный 
МСБ получит финансовую помощь общим 
размером в 500 миллионов рублей! Это в 2,5 
раза больше, чем в прошлом году! «Так много 
денег на бизнес мы давно не закладывали», - 
заявил губернатор Ульяновской области Сер-
гей Морозов.

Ульяновская область в конце июня в Ми-
нистерстве экономического развития России 
защитила свои заявки на субсидии на феде-
ральную государственную поддержку малого 
и среднего бизнеса (МСБ), получив в итоге 
дополнительные средства на развитие данной 
сферы в размере почти 147 миллионов рублей.

- В этом году нам пришлось пройти через 
процедуру публичной защиты проектов для 
получения субсидий из федерального бюдже-
та. В результате успешного прохождения этой 
процедуры Ульяновская область получила 
лимит в полном объеме, - пояснил директор 
ОГКУ «Департамент государственных про-
грамм развития малого и среднего бизнеса 
Ульяновской области» Антон Сонин.

Остановимся на некоторых мерах под-
держки МСБ на территории региона более 
подробно. 

Возможность получения займа по 
льготной процентной ставке. В чем выго-
да? Средства выделяются под небольшие 
проценты, 8,5 - 14,25% годовых. Эта цифра 
зависит от нескольких показателей: сфера 
деятельности предприятия, его социаль-
ная значимость, сроки займа, финансово-
экономические показатели. Понятно, что 
берем деньги на больший срок, работаем в 
социальной сфере, допустим, медицинской 
помощи инвалидам, вовремя гасим задол-
женности - получаем ссуду под меньшие 
проценты. Кстати, график погашения мож-
но установить индивидуальный, необяза-
тельно помесячный.

Займы предприниматели получают через 
региональную микрофинансовую организа-
цию - Фонд «Корпорация по развитию пред-
принимательства Ульяновской области». Сум-
му до миллиона рублей можно «одолжить» у 
государства на срок от трех месяцев до пяти 
лет. Комиссия за взятую сумму не более полу-
тора процентов. Вернуть желательно, конечно, 
вовремя, но можно и раньше. Получить заем 
может субъект МСБ (ИП или ООО), зареги-
стрированный и действующий на территории 
Ульяновской области не менее трех месяцев. 
Обязательное условие - наличие заемных 
средств (залог имущества, поручительство). 
Залог предоставляется как самим заемщиком, 
так и третьими лицами.

По этому вопросу можно обратиться по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д. 10, 
каб. 1, 2. Телефон 8 (8422) 41-17-92. Сайт: 
www.fond73.ru.

Предоставление поручительств в размере 
до 50% по обязательствам субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. Созда-
на специальная региональная организация 
«Ульяновский региональный фонд поручи-
тельств», которая поручится за субъекты МСБ 
перед кредитными организациями. Как гово-
рится, когда за тобой стоит серьезная структу-
ра, то тебе и верят больше. 

Обращаться по адресу: г. Ульяновск,  

Бизнес могут обязать предоставлять 
оплачиваемый отпуск молодожёнам
Молодожены могут получить дополнительные 10 дней к оплачиваемому отпуску. Данные поправ-
ки в Трудовой кодекс Российской Федерации были подготовлены в Законодательном собрании 
Санкт-петербурга и будут переданы на рассмотрение в государственную думу Российской 
Федерации. Согласно поправкам, Трудовой кодекс Российской Федерации может быть дополнен 
статьей 128.1 «Дополнительный оплачиваемый отпуск в случае регистрации брака». Но стоит 
отметить, что в то же время из статьи 128, по которой работник имеет право на пятидневный от-
пуск за свой счет в случае рождения ребенка, свадьбы или смерти близкого человека, регистра-
ции брака, условие регистрации брака предлагается исключить.
-  Дополнительный оплачиваемый отпуск в случае заключения брака может быть использован 
работником, в том числе по частям, в течение 30 календарных дней со дня заключения брака, - 
таково предложение парламентариев.

Полмиллиарда рублей  
на предпринимателей
ул. Кузнецова, д. 10, каб. 11, тел. 8 (8422) 41-
28-12, сайт: www.ulfond.ru.

Поддержка и сопровождение предприни-
мательства. Далеко не все люди, начинающие 
заниматься малым или средним бизнесом, фи-
нансово и экономически подкованы. Не все мо-
гут даже разработать грамотный бизнес-план, 
вследствие чего деятельность может пойти по 
неправильному пути развития, что в конце 
концов приведет к закрытию предприятия.

Чтобы избежать подобных случаев, созда-
на автономная некоммерческая организация 
«Региональный центр поддержки и сопрово-
ждения предпринимательства». Она предо-
ставляет услуги по финансовым, маркетинго-
вым, патентно-лицензионным, юридическим и 
любым другим вопросам, касающимся МСБ.

Более того, центр периодически прово-
дит специальные встречи по просвещению 
предпринимателей по различным финансово-
экономическим вопросам и повышению ква-
лификации (семинары, форумы, конференции, 
«круглые столы»), где всегда рады видеть и гото-
вы помочь чем могут всем предпринимателям.

В случае необходимости, которая, к со-
жалению, бывает, организация готова пред-
ставлять и защищать интересы МСБ в судах, 
контрольно-надзорных органах и других 
властных структурах.

Желающих проконсультируют по этому 
вопросу по адресу: г. Ульяновск, ул. Куз-
нецова, д. 10, тел. 8 (8422) 41-45-82, сайт:  
www.centr73.ru.

Конкурсы по подпрограмме «Развитие 
малого и среднего предпринимательства в 
Ульяновской области» на 2014 - 2018 годы. 
В Ульяновской области региональным ми-
нистерством экономического развития объ-

явлен ряд специальных конкурсов, главная 
цель которых финансово помочь наиболее 
активным и социально направленным пред-
принимателям.

Можно получить дополнительные субси-
дии на погашение части затрат, связанных с 
уплатой процентов по кредитам (если только 

это не зарубежные банки). По условиям этого 
конкурса производится компенсация 2/3 став-
ки рефинансирования ЦБ РФ на дату заклю-
чения кредитного договора (до 10000 тысяч 
рублей на одного получателя поддержки).

Победитель другого конкурса получает 
право на компенсацию при обучении или повы-
шении квалификации сотрудников своего пред-
приятия. Победителям оплатят до 70% от стои-
мости обучения (но не более 70 тысяч рублей в 
расчете на каждого обученного работника).

Есть желание взять в лизинг новое обору-
дование (опять же речь идет только о россий-
ских производителях) для модернизации про-
изводства, но не хватает средств - принимайте 
участие в конкурсе на получение субсидий на 
погашение первого взноса по лизингу. Здесь 
такие условия: субсидии предоставляются в 

размере 100 процентов уплаченного взноса 
(аванса) при заключении договора лизинга 
оборудования, но не более 5 миллионов ру-
блей. При этом размер первого взноса (аванса) 
не может составлять более 30 процентов от 
суммы договора лизинга.

Планируется, что подобный конкурс среди 

предпринимателей будет объявлен и в случае 
приобретения нового оборудования.

Конкурс на возмещение затрат на органи-
зацию групп дневного времяпрепровождения 
детей дошкольного возраста и иных подобных 
им видов деятельности по уходу и присмотру 
за детьми. Победители получат финансовую 
поддержку до миллиона рублей.

Более подробную информацию по во-
просам участия в конкурсах можно узнать, 
обратившись по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Кузнецова, д. 10, тел. 8 (8422) 41-86-91, 
Корпорация по развитию предпринима-
тельства Ульяновской области. Также под-
робную информацию о мерах поддержки 
малого и среднего бизнеса и всех конкурсах 
можно найти на сайтах: www.openbusiness.ru,  
econom73.ru., минэконом73.рф.

Средства выделяются под небольшие проценты, 8,5 - 14,25% 
годовых. Эта цифра зависит от нескольких показателей: сфера 
деятельности предприятия, его социальная значимость, сроки 
займа, финансово-экономические показатели. график погашения 
можно установить индивидуальный, необязательно помесячный

С 4 июля вступает в силу приказ, согласно кото-
рому ФНС нужно уведомлять об использовании 
«личного кабинета» налогоплательщика
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За технарей!
 

Нелли ХаЧатряН  �

В регионе уделяется осо-
бое внимание проектам, 
направленным на под-
держку профессиональ-
ного технического обра-
зования и выпускников 
ссузов. 

Так, в Ульяновске на базе электро-
механического колледжа официально 
начал работать центр содействия трудо-
устройству выпускников технического 
профиля. Помощь в поиске работы мо-
гут получить студенты и выпускники ву-
зов и ссузов. (Центр работал в пилотном 
режиме с июня 2014 года, за это время 
стало понятно, что он необходим - трудо-
устроиться помогли 238 выпускникам.) 
В базе данных вакансий центра - ведущие 
предприятия региона как уже действу-
ющие, так и строящиеся: «Бриджсто-
ун», «Шеффлер», «Ульяновскцемент», 
Ульяновское отделение «Сбербанка», 
«Банк Венец», «Альфа Банк». Оста-
вив резюме в центре, студенту-технарю 
остается только ждать приглашения на 
собеседование.  

Проблема в регионе с техническими 
кадрами стала особо заметной в послед-
ние годы, когда успешный инвестици-
онный климат стал привлекать новых 
инвесторов и началось строительство 
новых предприятий. Но вот с кадрами 
для них возникли вопросы… На рынке 
труда сегодня по-прежнему много юри-
стов, экономистов, а технарей мало, да 
и не всякого возьмут работать на высо-
котехнологичное производство. Боль-
шинство школьников стремится в вузы, 
получать рабочие профессии считается 
непрестижным. Выход один - поднимать 
статус и давать на уровне профессио-
нального образования квалифицирован-
ные знания молодым ребятам.

Между тем повысить престиж тех-
нического образования можно, напри-
мер, сделав ссузы завидным местом, 
куда захочется прийти. В начале года 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медве-
дев сообщил, что большая часть средних 
специальных учебных заведений должна 
перейти бизнес-структурам.

Сегодня в среднем профессиональ-
ном образовании есть две группы учреж-
дений: те, которым помогает крупный 
бизнес, и те, которые такой поддержки 
не имеют. Поддержка со стороны бизне-
са позволит сделать образование в техни-
кумах и колледжах более качественным, 
предприятия оснащают образователь-
ные учреждения оборудованием, обеспе-
чивают прохождение практики учащи-
мися, помогают создавать современные 
учебные классы, осуществляют доплаты 
преподавателям, но это в лучшем случае 
треть всех учреждений среднего проф-
образования из 4,5 тысячи, действующих 
в нашей стране. В колледжах и технику-
мах, где нет поддержки бизнеса, положе-
ние дел намного хуже.

Это позволит бизнесу самостоятель-
но генерировать заказ на те или иные 
специальности, по которым проходят 
обучение в профтехучилищах. В нача-
ле года в Ульяновске подписали трех-
сторонние соглашения по подготовке и 
трудоустройству студентов и выпуск-
ников технических специальностей. 
Свои подписи поставили губернатор 
Сергей Морозов, генеральный директор  
ООО «Бриджстоун» Хироми Танигава и 
представители вузов и ссузов. Стороны 
договорились об обучении студентов в 
соответствии с государственными обра-
зовательными стандартами и учетом 
дополнительных требований компа-
нии, а также проведении учебной, про-
изводственной и преддипломной прак-
тики студентов на базе организации.

Кроме того, в области уже восьмой 
год проходит региональный конкурс 
среди студентов ссузов «Молодая 
смена». В этом году ее победителем 
стала студентка Ульяновского техни-
кума железнодорожного транспорта 
Анастасия Павлова. Конкурс позво-
ляет поддержать студентов профес-
сиональных учреждений, раскрыть 
их творческие, научные и спортивные 
способности. Ведь победитель будет 
выдвинут на присуждение премии для 
поддержки талантливой молодежи в 
рамках приоритетного национального 
проекта «Образование». 

Поддерживать шестую школу 
готовы и ульяновские вузы. 

Например, на базе сельхозакадемии 
работает проект «Академия гостепри-
имства и сервиса». Если в самой школе 
нет площадок для проведения мастер-
классов, то там они есть, и вуз готов их 
предоставить. Сегодняшние старше-
классники - это дети времен демографи-
ческого спада, и вузы за них начинают 
буквально драться. Один из способов 
оставить молодежь в регионе - это «за-
вербовать» их еще в школе. Дети при-
выкнут работать в стенах той же самой 
УГСХА, пообщаются со студентами но-
вой специальности «ресторанное дело», 
поймут, что профессия востребованная, 
доходная, и с большей вероятностью по-
дадут потом документы в местный вуз.

Специальности, которые по профи-
лю совпадают с новым классом, есть в 
трех ульяновских вузах: это, например, 
уже упомянутое «ресторанное дело» в 
сельскохозяйственной академии и пе-
дагогическом университете, а также 
«социокультурный сервис и туризм» в 
УлГУ. Работу со студентами Ассоциация 
рестораторов за последние три года уже 
наладила. Ребята бесплатно проходят с 
ними все тренинги, которые, кстати, для 
бизнесменов стоят в среднем 15 тысяч 
рублей. Их знакомят непосредствен-
но с работодателями, и студенты легко 
находят работу по специальности. Ма-
рина Никитина объясняет, почему для 
них важны еще и школьники, зачем им 
нужен этот профильный класс: «Дети, 
которых сейчас наберут в новый про-
фильный класс,  потом подтянут туда 
и других школьников. Студенты, с ко-
торыми дети будут общаться на общих 
мероприятиях, подтянут их в свои вузы, 
а из вузов рестораторы заберут их на ра-
боту. Если на всех этапах будет резуль-
тат - это вполне себе рабочий механизм, 
абсолютно понятный и живой».

Также класс будет курировать об-
ластной Центр развития туризма и сер-
виса. «В ближайшие годы мы ожидаем 
большой поток туристов из Китая по 
«Красному маршруту», совместно с ре-
гионами ПФО делаем «Волжский путь», 
не теряем надежду сделать популярный 
«Музей СССР». Все это должно  при-
вести к потоку туристов. Но вот поток 
будет, а персонала, который будет его 
обслуживать, не будет, и это проблема», 
- говорит ведущий менеджер Центра 
Юлия Шагунова. Она помогала школе 
разрабатывать проект нового класса и 
утверждает, что это будет тот самый ред-
кий случай, когда профильное обучение 
не будет сводиться только к пересказы-
ванию школьникам университетских 
предметов: «Главное, что у ребят поя-
вится реальная возможность заглянуть 
в профессиональный мир».

Музей-заповедник «Родина Лени-
на» готов принимать молодых ребят на  

Кто обслужит туристов  
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работу гидами, экскурсоводами, рассма-
тривать их предложения по организации 
массовых мероприятий, дать им возмож-
ность самим эти мероприятия организо-
вать. А уж если в области появятся спе-
циалисты со знанием китайского языка, то 
работа в индустрии им обеспечена.

Ульяновская школа № 6 - одна из 
первых в области, в которой вообще 
появились профильные классы. Они 
стали появляться там еще в начале девя-
ностых, когда в городе открылся филиал 
МГУ, нынешний УлГУ. Университет стал 
готовить себе студентов на экономиче-
ские и гуманитарные специальности, 
потом такая практика распространилась 
практически по всем школам области. 
Именно в шестой школе пять лет назад 
по инициативе губернатора Сергея Мо-
розова впервые открылся полицейский 
класс. «Он стал очень популярным, в 
этот класс приходили дети даже из дру-
гих школ, - рассказывает учитель Зоя 

Филатова. - Мы вместе с МВД подгото-
вили четыре выпуска. Они набрали себе 
столько молодых кадров, сколько они 
планировали, идя на это сотрудничество. 
Теперь же открываем новое популярное 
направление по гостеприимству».

Направление действительно должно 
стать популярным. Мы изучили списки 
самых востребованных профессий на 
ближайшие пять лет. По данным сайта 
«выпускник.рф», на шестом месте из де-
сяти - специальности, связанные с сер-
висом: «Доходы населения растут, рас-
тет численность среднего класса. Один 
из показателей этой тенденции - все 
большая потребность в качественном 
сервисе. С каждым годом все большее 
развитие получает туристическое на-
правление экономики и гостиничный 
бизнес, а значит, обучение на этих спе-
циальностях в настоящем сможет при-
нести неплохой доход в будущем».
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СемёН СемёНОВ �

Портал SuperJob по 
просьбе «УП» приготовил 
небольшой отчет. ТОП-5 
вакансий, требующих выс-
шего образования и опыта 
работы от 1 года: менеджер 
по продажам или по работе 
с клиентами - первое место, 
22% от всех вакансий; далее 
врач; инженер на третьем ме-
сте с долей в 9% от всех ва-
кансий; на четвертом месте 
секретарь-администратор, а 
вот программист с опытом 
работы от года не так востре-
бован - 5% предложений. 

Выпускники ульянов-
ских школ стремятся в эко-
номисты, юристы и медики. 
В государственном универ-
ситете наибольшее коли-
чество документов подали 
именно на эти специально-

сти.  Только в этом вузе на 
одно место экономического 
направления уже претенду-
ют 10 абитуриентов.  В то 
время как бюджетные места 
- а их более тысячи, -  как и 
в прошлом году, сконцен-
трированы на профиле ин-
формационных технологий 
и инженерно-физическом 
факультете. В приемных ко-
миссиях всех вузов сейчас 
ажиотаж. Зачисление прохо-
дит по результатам ЕГЭ.  Тем, 
кто имеет неплохие баллы, 
советуют поторопиться с вы-
бором университета. В этом 
году изменилась сама проце-
дура зачисления в вузы.

По словам проректора по 
довузовскому образованию 
и организации приема сту-
дентов Ульяновского госу-
дарственного университета 
Елены Гузенко, в этом году 

в первую волну будет заня-
то 80% бюджетных мест, на 
освободившиеся места будут 
зачислены следующие по 
списку абитуриенты.

Пока в УлГУ приглашают 
освоить новые специально-
сти - инноватику и наноин-
женерию, в педагогическом 
университете расширяют 
список бюджетных мест в 
основном за счет магистрату-
ры. В этом году здесь откро-
ют 11 новых направлений. 
Все программы ориентиро-
ваны на современный рынок 
труда и тесное сотрудниче-
ство с работодателями.

- Из новшеств - это вы-
ездные приемные комиссии, 
для того чтобы разгрузить 
поток абитуриентов в голов-
ной наш вуз. Поэтому наши 
представители выезжают в 
районы области.  Это Дими-
тровград, Старая Кулатка, 

Сурское и Барыш, - расска-
зал ответственный секре-
тарь приемной комиссии 
Ульяновского педагогиче-
ского университета Фарит 
Алеев. - И близлежащие ре-
гионы к нам подъезжают.  В 
частности из Самарской об-
ласти уже звонки были. 

Нужен ли ты рынку? 

Политех является опорным вузом 
региональной экономики инду-
стриального типа.  и.о. ректора 
УлГтУ Александр Пинков под-
твердил этот постулат цифрами: 
для авиационных предприятий 
области вуз готовит 72,95% спе-
циалистов, для отрасли машино-
строения - 68,6%, для энергетики 
- 75,15%, для электронной про-
мышленности и связи - 86,68%, 
для приборостроения - 84,88%, 
для отрасли иВт - 76,22%, для 
строительства - 100%.

кстати
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НОВОСПАССКИЙ 
РАЙОН

Будет где поиграть 
в мяч

По инициативе террито-
риального общественного са-
моуправления в селе Троицкий 
Сунгур будет построен игровой 
зал с площадкой для баскетбола, 
волейбола и футбола.

Напомним, в 2013 году сов- 
местными усилиями обще-
ственности, представите-
лей бизнеса и власти здесь 
был возведен физкультурно-
оздоровительный комплекс 
«Атлант». Его строительство 
стало положительным опытом 
реализации социально ориен-
тированных проектов, поэтому 
представители ТОС решили не 
останавливаться на достигнутом 
и предложили построить в селе 
еще один спортивный объект 
- игровой зал с комбинирован-
ной площадкой для массовых 
видов спорта. Предполагается, 
что площадь нового спортивно-
го зала составит 720 квадратных 
метров. На данный момент на-
чались работы по заливке свай 
будущего спортзала.

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН
Пушкин - наше всё

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
От конкурса обедов до песен у костра 

В Карсунском районе прошел 59-й районный тури-
стический слет учащихся общеобразовательных учреж-
дений, собравший 138 человек из девяти местных школ 
и кадетского корпуса. Как сообщает газета «Карсунский 
вестник», в программу соревнований вошли такие этапы, 
как техника пешеходного туризма, спортивное ориенти-
рование, контрольно-туристический маршрут, полоса 
препятствий, конкурсная программа, оформление 
бивуака - конкурс обедов, туристские навыки и 
быт, конкурсы «Лучший топограф», «Турист-
ские узлы». Несмотря на аномальную жару, 
молодежь охотно участвовала во всех конкур-
сах. В перерывах ребята купались в пруду, а 
вечерами подростки пели песни у костров и 
обсуждали стратегии работы своих команд.

По итогам слета в общекомандном зачете 
«золото» завоевал кадетский корпус, «серебро» 
взяла Карсунская средняя школа, а «бронза» доста-
лась Белозерской средней школе.

ТЕРЕНЬГУЛЬСКИЙ РАЙОН
Коварные холмы

С 27 по 28 июня на территории Тереньгульского района со-
стоялся Фестиваль автомобильных видов спорта, включающий 
в себя ІІ этап открытого чемпионата Ульяновской области по 
ралли-рейдам «Холмы России», который в этом году проводит-
ся 10-й раз, и этап открытого чемпионата Ульяновской области 
по трофи-рейдам.

На старт юбилейной гонки вышли 25 экипажей: мотоци-
клы, квадроциклы, моноприводная техника и внедорожники. В 
первый день соревнований участникам предстояло пройти про-
лог - короткий скоростной участок протяженностью чуть более  
5 километров. Второй день включал основные события гонки. 
Также утром на центральной площади поселка был дан старт 
трофи-рейда по ближайшим болотам.

Коварная холмистая трасса начала собирать урожай сходов 
едва спортсмены отправились на дистанцию. Одна за другой 
машины выбывали из гонки. В результате до финиша добра-
лись только 15 экипажей. Быстрее всех трассу преодолел на 
своем квадроцикле ульяновский спортсмен Айрат Шарафутди-
нов. Он финишировал за 6 часов 14 минут 59 секунд. 

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Чтобы строилось быстрее

На новом кладбище в районном поселке Чердаклы со-
стоялось освящение купола и креста для строящейся ча-
совни. Освящение совершил настоятель Покровского хра-
ма, протоиерей Олег Беляев. На освящении был отслужен 
особый молитвенный чин, после чего отец Олег поздравил 
всех собравшихся с этим знаменательным событием и вы-
разил надежду, что второй этап строительства часовни 
пройдет более быстро и плодотворно. 

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Привет, сосед!

В рамках акции «Международный 
день соседей» на территории Меле-
кесского района проводится месячник 
добрососедских отношений. Как сооб-
щают организаторы мероприятия, ак-
тивам многоквартирных домов будет 
предоставлена возможность поделиться 
положительными практиками и своими 
достижениями друг с другом, наладить 
взаимоотношения между соседями и 
управляющими организациями, руково-
дителями ТСЖ и ресурсоснабжающими 
организациями, которые позволят улуч-
шить качество предоставляемых услуг в 
сфере ЖКХ и снизить задолженность за 
жилищно-коммунальные услуги.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН 

С книгой в малые села
Сотрудники центральной библиотеки побывали в 

гостях у жителей села Чауши. Они приехали не с пусты-
ми руками - на месте был организован книжный развал 
«Смотри. Бери. Читай. Понравилось. Забирай». Большим 
спросом у жителей пользовались журналы и книги из се-
рии «Советский детектив», книги о Великой Отечествен-
ной войне. 

В результате выезда было выдано более 30 экземпля-
ров книг и журналов, а в библиотеку записалось восемь 
новых читателей. 

Большенагаткинской центральной библиоте-
ке Цильнинского района Ульяновской области 
присвоено имя Александра Пушкина. Торже-
ственное мероприятие в честь этого события по-
сетила президент Ассоциации библиотек имени 
А.С. Пушкина, директор библиотеки-читальни 

им. А.С. Пушкина в Москве Ольга Ковальчук. 
Она поблагодарила коллег за почитание имени 
писателя и выразила надежду, что работа библио-
теки по популяризации его творчества будет на-
сыщена интересными и яркими инициативами. 

Гостья подарила библиотеке книги о великом 
русском поэте и копию Казанской иконы Божией 
Матери из Богоявленского кафедрального собо-
ра, где когда-то крестили маленького Александра. 
Также Ольга Ковальчук передала поздравление 
от имени президента благотворительного обще-
ственного фонда «Наследники и наследие А.С. 
Пушкина», праправнучки А.С. Пушкина Юлии 
Пушкиной. В свою очередь директор Большена-
гаткинской библиотеки Анфиса Клопкова, по-
благодарив Ольгу Ковальчук за участие в празд-
нике, подарила гостье книги местных авторов, в 
том числе издания на национальных языках. 

В завершение мероприятия было подписано 
соглашение о сотрудничестве между муници-
пальным учреждением культуры «Цильнинская 
межпоселенческая центральная библиотека» и 
Государственным бюджетным учреждением куль-
туры города Москвы «Библиотека-читальня им. 
А.С. Пушкина». 
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Лето - пора 
активного отдыха,  
в том числе  
и активного отдыха  
на воде.

Дмитрий ЧУрОВ �

Более тысячи километров водных пре-
град в июле планируют преодолеть улья-
новцы, участники двух амбициозных про-
ектов - заплыва через Волгу и экспедиции 
вдоль побережья Крыма.

Поперек Волги
Идея с форсированием Волги в аквато-

рии Ульяновска родилась давно. Ее инициа-
тор - известный ульяновский журналист, а с 
недавних пор и депутат Законодательного 
собрания Ульяновской области V созыва, 
председатель «коммунального» комитета 
ЗСО Геннадий Антонцев. 

В 2010 году вместе с двумя единомыш-
ленниками он впервые пересек Волгу с 
левого на правый берег. С тех пор компа-
ния желающих преодолеть великую рус-
скую реку значительно увеличилась. В 
2013 году количество участников достигло  
89 человек, год назад было чуть меньше, 70 
пловцов, но это связано с тяжелыми погод-
ными условиями на момент заплыва - хо-
лодная вода и сильный ветер, до пяти ме-
тров в секунду.

- Я столько серых и синих лиц одновре-
менно еще не видел, - вспоминает Геннадий 
Антонцев. - Их пришлось отпаивать бук-
вально с рук, так как своими конечностями 
они практически не владели.

В этом году желающих покорить Волгу 
еще больше. Подано 139 заявок. И не только 
из Ульяновска. Традиционно в заплыве уча-
ствуют жители Москвы, Самары, приехали 
люди из Чувашии, других регионов. Один 
раз были даже гости из украинской Одессы.

Проект очень демократичный, принять 
участие может любой желающий. Возраст не 
ограничен. В прошлых переправах участво-
вали и 72-летние пенсионеры, и молодые 
15-летние участники. Кто-то пересек водную 
преграду вплавь впервые, кто-то в 7 - 10 раз. 
Есть опытные спортсмены, на счету которых 
пролив Босфор и другие крупные водные 
объекты, но в основном все любители. 

- Когда я решился переплыть Волгу, для 
меня самое главное было доказать самому 
себе, что я это могу преодолеть, - расска-

зывает инициатор акции. - И когда ты до-
стигаешь другого берега, ощущения просто 
неописуемые.

Дистанция заплыва - 4 км 200 метров. 
Профессионалы ее осиливают минут за  
45 - 50, но есть и те, кто тратит на это по два 
с половиной часа.

Традиционный заплыв в этот раз прой-
дет в рамках первого фестиваля пляжных 
видов спорта, получившего название «Сое-
диняя берега». Спортивный праздник прод-
лится один день - завтра, 4 июля. Организа-
торы приглашают всех желающих, целыми 
семьями, так как запланированы всевоз-
можные детские игры и конкурсы.

Основными видами на фестивале заяв-
лены футбол и волейбол. Искусство игры в 
мяч ногами и руками (в соответствующих 
видах спорта) покажут команды из всех му-
ниципальных образований области. Парал-
лельно пройдут показательные соревнова-
ния по сабсерфингу, бамперболу, слеклайну 
и другим экзотическим спортивным развле-
чениям.

Вокруг Крыма
Уникальную экспедицию под названием 

«Большая крымская кругосветка» задумали 
члены тольяттинского клуба экстремаль-
ных путешествий «Муравейник». Его ру-
ководитель Николай Шестерин, за плечами 
которого уже 17 походов по рекам и озерам 
России, придумал обогнуть Крым вдоль по-
бережья, сделав полный круг. Часть пути, 

113 км, пройдут по просьбе пограничников 
по суше, которые не рекомендовали плыть 
вдоль украинской границы. Это, пожалуй, 
единственный негативный момент. В осталь-
ном участники настроены решительно. Есть 
среди них ульяновцы и димитровградцы.

Костяк ульяновской флотилии из пяти 
байдарок составляет дружная команда пу-
тешественников из НПО «Марс» во главе 
с опытным сплавщиком по рекам Влади-
миром Павловым. Отметим, что состав 
экспедиции (всего 28 человек) достаточ-
но возрастной. Самому старшему мужчи-
не 79 лет, женщине - 78! Тем не менее все 
уверены, что они проплывут 1000 км за  
39 дней и доберутся до финиша.

- Главная сложность - это прибойные 
волны и скалы, особенно подводные, - объ-
ясняет Владимир Павлов. - Мы проводили 
несколько пробных заплывов по Волге, но 
морские волны не похожи на речные: дру-
гая амплитуда, много других нюансов. Это 
несколько беспокоит, но, надеюсь, в течение 
похода мы все осилим.

«Крымская кругосветка», общей числен-
ность в 15 байдарок, посвящена 170-летию 
Русского географического общества (РГО) 
и годовщине возвращения Крыма в состав 
России. За участие в экспедиции все полу-
чат памятные медали. Самую первую полу-
чил руководитель Ульяновского отделения 
РГО (и глава областной Счетной палаты) 
Игорь Егоров  за активную поддержку и по-
мощь в организации путешествия.
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Реализация  амнистии в системе  ФСИН 
стартовала незамедлительно. На 1 июля  из ис-
правительных учреждений и следственных 
изоляторов Ульяновской области освобождены  
239 человек, еще 1413 были сняты с учета 
уголовно-исполнительной инспекции.  

Сергей Ефремов - один из тех счастливчи-
ков, кто освобождается по амнистии.  Мужчи-
на  был осужден за мошенничество и отсидел 
два года и два месяца в колонии-поселении  
№ 1. Долгожданную справку об освобождении  
Сергей получил на праздновании дня колонии.  
«Я очень рад, что выхожу по амнистии. Два года 
- это так долго. Дома меня ждет семья. Скажу 
честно, больше я  сюда ни ногой. Хватит. На-
сиделся! Спасибо администрации, научили уму 
разуму», - делится Сергей.  

О том, что  он попадает под амнистию,  
Сергей узнал еще  в конце апреля. Правда, ждать 
освобождения ему пришлось еще два месяца.   
Оказалось не  все так просто. Чтобы выйти до-
срочно, необходимо соблюсти ряд процедур. 
Решение об освобождении по амнистии прини-
мает суд по ходатайству руководства спецучреж-
дения и с согласия  прокурора.  Для того чтобы 
собрать необходимые документы и  дождаться 
решения суда, необходимо время. «Процедура 
освобождения по амнистии проходит через не-
сколько этапов. Сначала начальник пенитенци-
арного учреждения готовит индивидуальный 
пакет документов для каждого осужденного для 
подтверждения его соответствия требованиям 
амнистии. Затем собранные материалы направ-
ляются в прокуратуру. Освобождение осужден-

ного производится в день поступления утверж-
денного прокурором постановления обратно в 
учреждение. Поэтому процедура освобождения 
может занять несколько недель. Но руководите-
ли подразделений принимают все меры, чтобы 
процесс освобождения амнистированных про-
ходил как можно быстрее», - комментируют в 
УФСИН.

Всего начиная с 1994 года в России было 
18 амнистий, в результате которых из мест 
лишения свободы были освобождены  более  
306 тысяч человек. Самой масштабной из них 
стала амнистия к 55-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, по которой было осво-
бождено 206200 человек. Также амнистии объ-
являлись в связи с принятием Конституции РФ 
(постановление от 23.02.1994), в связи с 50- и 60-
летием Победы в Великой Отечественной вой-
не, амнистия в отношении несовершеннолетних 
и женщин  от 30 ноября 2001 года (освобождено 
31913 человек), в связи с 20-летием принятия 
Конституции РФ (18.12.2013) и так далее…

Согласно информации ФСИН России, по 
амнистии, объявленной к 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне, освобождено 
около 34 тысяч человек (33604), в том числе  
4 тысячи (4099) осужденных к лишению свобо-
ды, содержавшихся в исправительных колониях.

Из воспитательных колоний освобождены  
15 человек. Амнистия коснулась 28327 че-
ловек, состоявших на учете в уголовно-
исполнительных инспекциях.

Освобождены из СИЗО на основании реше-
ний органов дознания предварительного след-
ствия, судов, начальников СИЗО (в отношении 
осужденных с приговорами, вступившими в за-
конную силу) - 1163 человека.

Россияне  
стали больше  
путешествовать 
по СНГ 

иВан СмышЛёный �

Россияне стали больше путе-
шествовать по СНГ, но отказыва-
ются от приобретения ювелирных 
изделий и спортивных товаров за 
границей, а количество операций 
по кредитным картам за рубежом в 
первые 5 месяцев 2015 года умень-
шилось на 27% по сравнению с 
аналогичным периодом 2014 года, 
говорится в ежегодном исследова-
нии Ситибанка. 

Количество  зарубежных 
онлайн-транзакций выросло на 
11%, количество покупок в офлайн-
магазинах сократилось на 36%. 
Меньше всего стали тратить на кож-
галантерею (объем трат снизился на 
50%), ювелирные изделия (на 51%) 
и спортивные товары (на 48%). Чис-
ло россиян, выехавших за рубеж в 
начале года, снизилось на 23%.

«Впервые в истории нашего 
исследования мы отмечаем такое 
серьезное снижение покупатель-
ской активности за рубежом. Тем 
не менее мы видим, что количество 
покупок, сделанных в России, в 
целом выросло на 21%», - говорит 
руководитель департамента стра-
тегического анализа и управления 
взаимоотношениями с клиентами 
Citi Россия Дмитрий Коловский.

Граждане  
алкоголики,  
кто хочет  
поработать?

Сергей ЛеСкОВ  �

С июля 1994 года в Рос-
сии были упразднены лечебно-
трудовые профилактории. Вырос-
ло целое поколение, которое не 
понимает, что это за учреждение, 
хотя советскую жизнь предста-
вить без него невозможно. Аббре-
виатура ЛТП была столь же по-
нятна, как КГБ и ГАИ, но к быту 
имела куда большее отношение.

Срок пребывания в ЛТП -  
1 - 2 года. Профилактории прак-
тически не отличались от тюрь-
мы. Неслучайно в одном из быв-
ших ЛТП отбывает срок самая 
знаменитая заключенная России 
Евгения Васильева. На лечение 
отправляли по настоянию род-
ственников, участкового, после 
нескольких ходок в вытрезви-
тель. Обреченного отвозили в 
наркологический диспансер, и  
после заключения врачей суд вы-
носил вердикт. Система работала 
как часы.

По самой оптимистичной 
статистике в ЛТП возвращался 
каждый третий. Но главным ар-
гументом против ЛТП в годы пе-
рестройки стала недопустимость 
заключения под стражу человека, 
который не совершил преступле-
ния. А пьянство - личное дело. 
При Борисе Ельцине эти доводы 
перевесили все другие. К тому 
же ЛТП противоречили между-
народным конвенциям, которые 
подписала Россия.

Но разве пьянство - это лич-
ное дело? А как же дети, кото-
рые страдают из-за того, что гла-
ва семьи периодически теряет 
человеческий облик? А как же 
социальные последствия, ведь  
85 процентов преступлений со-
вершаются в состоянии алкоголь-
ного или наркотического опьяне-
ния. В лидерах - кражи, грабежи, 
изнасилования, убийства.

В России все настойчивее 
звучат голоса, призывающие реа-
нимировать лечебно-трудовые 
профилактории. Авторитетные 
лица - главный нарколог Мин-
здрава Евгений Брюн, бывший 
главный санитарный врач Рос-
сии Геннадий Онищенко, глава 
ФСКН Виктор Иванов. Теперь 
ЛТП должны взяться не только 
за старый контингент, но и за нар-
команов, число которых за 20 лет 
умножалось многократно.

Кстати, на Украине и в Бело-
руссии ЛТП сохранились, лечат 
там по советской методике. При-
нудительное лечение от алкого-
лизма существует во всех самых 
либеральных странах Европы, а 
в Японии достаточно подозрения 
в пристрастии к зеленому змию.  
И хотя европейские ЛТП не по-
хожи на тюрьму, решение прини-
мают силовые структуры - проку-
рор или судья.

Противники ЛТП в России 
приводят веские доводы. Даже в 
тюрьмах трудно найти работу. От-
куда найдется работа в ЛТП? И 
кто будет платить, к примеру, за 
квартиру, пока человек лечится? И 
сохранится ли его работа, которая 
нередко является последней соло-
минкой? Если пропала работа, что 
будет делать после освобождения 
из ЛТП бывший больной?

Как говорится, без стакана не 
разберешься. Но нельзя, прикры-
ваясь фальшиво гуманитарными 
лозунгами, обходить проблему.

Да, окончательно вылечиться 
можно лишь в случае твердого 
и добровольного решения. Но в 
ЛТП можно добиться первой ре-
миссии. И в этом состоянии че-
ловеку легче найти внутренние 
силы на то, чтобы избавиться от 
одного из самых злых пороков.

Мнение автора колонки мо-
жет не совпадать с мнением ре-
дакции. 

Соединяя берега Волги и Крыма

Амнистии подолгу ждут…
24 апреля было опубликовано постановление Государственной думы РФ 
об амнистии в связи с 70-летием Победы. 

ЛИчНОЕ мНЕНИЕ

Маршрут вокруг Крыма проработан до километра
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№
п/п

Номер избирательного 
округа, партия

Фамилия, имя, от-
чество депутата

Номер телефона Место приема Дата, время приема

1. Карсунский 
№ 1,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Балакишиева
Алсу Харисовна

8 (84246) 2-38-05
89084771885

р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 69,
помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации. 
Личный прием депутата

8 (84242) 2-13-06
89176289831

р.п. Сурское, ул. Хазова, д. 41,
помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации. 
Личный прием депутата 

8 (84244) 2-14-51 р.п. Майна, ул. Чапаева, д. 3,
помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации. 
Личный прием депутата 

2. Вешкаймский 
№ 2,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Столыпин 
Борис 
Константинович

8 (84240) 2-23-98 р.п. Базарный Сызган,ул. Советская, 
д. 82, 
Общественная приемная - депутатский 
центр Базарносызганского местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

29.07.2015 с 10.00 до 12.00
26.08.2015 с 10.00 до 12.00
30.09.2015 с 10.00 до 12.00
28.10.2015 с 10.00 до 12.00
25.11.2015 с 10.00 до 12.00
23.12.2015 с 10.00 до 12.00
Прием ведет депутат

8 (84241) 2-55-85 г. Инза, ул. Заводская, д. 4,
Общественная приемная - депутатский 
центр Инзенского местного отделения 
УРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

29.07.2015 с 14.00 до 16.00
26.08.2015 с 14.00 до 16.00
30.09.2015 с 14.00 до 16.00
28.10.2015 с 14.00 до 16.00
25.11.2015 с 14.00 до 16.00
23.12.2015 с 14.00 до 16.00
Прием ведет депутат

8 (84243) 2-15-67 р.п. Вешкайма, ул. Железнодорожная, 
д. 22, Общественная приемная Веш-
каймского местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

31.07.2015 с 14.00 до 16.00
28.08.2015 с 14.00 до 16.00
25.09.2015 с 14.00 до 16.00
30.10.2015 с 14.00 до 16.00
27.11.2015 с 14.00 до 16.00
25.12.2015 с 14.00 до 16.00
Прием ведет депутат

3. Барышский 
№ 3,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Шадышков 
Андрей 
Александрович

8 (84247) 2-32-27 Николаевский район,р.п. Николаевка, 
пл. Ленина, д. 5,
Общественная приемная партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

14.08.2015 с 14.00
09.10.2015 с 14.00
04.12.2015 с 14.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84253) 2-16-90 Барышский район, г. Барыш,
ул. Пионерская, д. 6,
Общественная приемная партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

22.09.2015 с 13.00
24.11.2015 с 13.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84247) 2-32-27 Николаевский район, Сухотерешан-
ское сельское поселение,  
с. Русские Зимницы 

30.07.2015 с 14.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84253) 2-16-90 Барышский район,
Земляниченское сельское поселение, 
пос. Земляничный 

25.08.2015 с 13.00 часов
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84247) 2-32-27 Николаевский район, Поспеловское 
сельское поселение, с. Поспеловка 

25.09.2015 с 14.00 
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84253) 2-16-90 Барышский район, Саротимошкинское 
сельское поселение, р.п. Староти-
мошкино 

20.10.2015 с 13.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84247) 2-32-27 Николаевский район, Головинское 
сельское поселение, с. Тепловка 

20.11.2015 с 14.00 
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84253) 2-16-90 Барышский район,
 Жадовское городское поселение,  
р.п. Жадовка 

22.12.2015 с 13.00 
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

4. Новоспасский 
№ 4,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Долгов 
Геннадий 
Александрович

8 (84238) 2-21-66 Новоспасский район,р.п. Новоспас-
ское, ул. Мира, д. 25а,
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» (здание Дома 
культуры)

Июль. Ноябрь.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону

8 (84249) 2-15-46 Старокулаткинский район, р.п. Старая 
Кулатка, ул. Пионерская, д. 30, Обще-
ственная приемная Губернатора (зда-
ние администрации района)

Август. Декабрь.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону

8 (84248) 2-28-68 Павловский район, р.п. Павловка, 
ул. Калинина, д. 24, администрация 
района, зал Совета депутатов

Сентябрь.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону

8 (84239) 2-15-02 Радищевский район, р.п. Радищево,  
ул. Кооперативная, д. 3,
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Октябрь.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону.

5. Сенгилеевский 
№ 5,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Антипов 
Виктор 
Петрович

8 (84233) 2-11-25 Сенгилеевский район Первый вторник каждого месяца 
с 14.00 до 16.00. Прием ведет 
депутат

8 (84234) 2-24-03 Тереньгульский район Второй вторник каждого месяца 
с 14.00 до 16.00. Прием ведет 
депутат

8 (84237) 2-36-93 Кузоватовский район Третий вторник каждого месяца 
с 14.00 до 16.00. Прием ведет 
депутат

89053491561 г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146,
Региональная общественная приемная 
Председателя партии «единая россия» 
Д.А.Медведева

Четвертый понедельник каждого 
месяца 
с 14.00 до 16.00.
Прием ведет депутат

6. Цильнинский 
№ 6,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Камеко 
Владимир 
Николаевич

8 (84254) 2-00-87 р.п. Ишеевка, ул. Новокомбинатов-
ская, д. 11

Четвертый вторник каждого ме-
сяца с 10.00 до 12.00. Прием ведут 
депутат и помощник депутата

8 (84255) 7-41-32 г. Новоульяновск, ул. Заводская, д. 1 Третий вторник каждого месяца
с 10.00 до 12.00. Прием ведут 
депутат и помощник депутата

8 (84245) 2-25-12 с. Б. Нагаткино, ул. Садовая, д. 4 Второй вторник каждого месяца
с 10.00 до 12.00. Прием ведут 
депутат и помощник депутата

7. Чердаклинский 
№ 7,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Ваганов 
Николай 
Васильевич

89022461944 р.п. Старая Майна, ул. Ленина, д. 4, 
Общественная приемная депутата

Вторая среда каждого месяца 
с 10.00 до 14.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (84231) 2-36-66 р.п. Чердаклы, ул. Советская, д. 16, 
здание спортивно-оздоровительного 
комплекса,
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Второй вторник каждого месяца  
с 13.00 до 16.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

89021227586 г. Димитровград, ул. Хмельницкого,  
д. 93, кабинет 401

Второй вторник каждого месяца с 
09.00 до 12.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8. Мелекесский 
№ 8,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Тихонов 
Игорь 
Викторович

8 (84235) 7-84-37 Мелекесский район, р.п. Новая Майна, 
ул. Советская, д. 6

11.08.2015 с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник

8 (84232) 2-22-37 р.п. Новая Малыкла, ул. Кооператив-
ная, д. 30 

08.09.2015 с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник

8 (84235) 2-63-80 г. Димитровград, ул. Куйбышева, д. 203, 
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

13.10.2015 с 15.00 до 17.00
10.11.2015 с 15.00 до 17.00
08.12.2015 с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

9. Димитровградский № 9,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Гречников 
Олег 
Владимирович

8 (84235) 2-63-80 г. Димитровград, ул. Куйбышева, д. 203, 
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Третья среда каждого месяца с 
15.00 до 17.00.
Прием ведет депутат и помощник 
депутата

10. Заволжский 
№ 10,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Эдварс 
Ростислав  
Анатольевич 

8 (8422) 22-10-59 г. Ульяновск, проспект Созидателей, 
д. 62

Третья пятница каждого месяца с 
16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат

11. Заволжский 
№ 11,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Антонцев 
Геннадий 
Анатольевич

89276334687 г. Ульяновск, проспект Созидателей, 
д. 13а, учебный центр «Авиастар», 
офис 716

Каждый вторник месяца с 15.00 
до 18.00.
Прием ведет помощник депутата.
Третий вторник каждого месяца. 
Прием ведет депутат

12. Заволжский 
№ 12,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Глебов 
Сергей 
Николаевич

8 (8422) 41-41-19 г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146,
Региональная общественная приемная 
председателя партии «единая Россия» 
Д.А.Медведева

1 раз в месяц по отдельному 
графику общественной приемной. 
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (8422) 22-10-59, 
21-03-26

г. Ульяновск, проспект Созидателей,  
д. 62, кабинет 210, Общественная 
приемная - депутатский центр Заволж-
ского местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Третий вторник каждого месяца  
с 16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат

89278103265 г. Ульяновск проспект Ленинского 
Комсомола, д. 28.
Здание администрации Заволжского 
района г. Ульяновска.

Каждый вторник месяца с 13.00 
до 15.00.
Прием ведет помощник депутата

89278103265,
97-21-53

Территория округа. Ежедневно с 09.00 до 18.00 (кроме 
субботы и воскресенья). Прием 
ведет помощник депутата  
(с выездом по месту проживания 
избирателей)

13. Ленинский 
№ 13,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Сорокина 
Елена 
Алексеевна

8 (8422) 44-52-93 г. Ульяновск, 
ул. Гагарина, д. 20а

02.07.2015 с 13.00 до 15.00
06.08.2015 с 13.00 до 15.00
03.09.2015 с 13.00 до 15.00
10.10.2015 с 13.00 до 15.00
12.11.2015 с 13.00 до 15.00
03.12.2015 с 13.00 до 15.00
Прием ведет помощник депутата

14. Ленинский 
№ 14,
КПРФ

Куринный 
Алексей 
Владимирович

8 (8422) 41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1, 
Дом Советов, кабинет 109

Каждый вторник месяца с 10.00 
до 13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

15. Железнодорожный № 15,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Еленкин 
Анатолий 
Георгиевич

8 (8422) 36-77-70 г. Ульяновск, 
ул. Хрустальная, д. 41а, 
2 этаж,
ОИЦ «Согласие»

28.07.2015 с 16.00 до 18.00
25.08.2015 с 16.00 до 18.00
29.09.2015 с 16.00 до 18.00
27.10.2015 с 16.00 до 18.00
24.11.2015 с 16.00 до 18.00
29.12.2015 с 16.00 до 18.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.
Ежедневно с 09.00 до 18.00 (кроме 
субботы и воскресенья). Прием 
ведут помощники депутата

16. Засвияжский 
№ 16
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Гвоздев 
Василий 
Анатольевич

8 (8422) 41-41-19 г. Ульяновск, ул. Ленина, д.146
Региональная общественная приемная 
Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Д.А.Медведева

Первый вторник месяца
с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (8422) 48-18-48 г. Ульяновск, ул. Московское шоссе, 
д. 53, Общественная приемная - депу-
татский центр Засвияжского местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Второй вторник месяца
с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (8422) 41-41-19 Выездные приемы избирателей в муни-
ципальных образованиях Ульяновской 
области 
(по отдельному графику)

Третий вторник месяца.
Прием ведет депутат

17. Засвияжский 
№ 17,
КПРФ

Кругликов 
Александр  
Леонидович

8 (8422) 41-12-79, 
41-71-17

г. Ульяновск,
пер. Комсомольский, д. 3

Ежедневно с 09.00 до 16.00 (кроме 
субботы и воскресенья). Прием 
ведет помощник

18. Засвияжский 
№ 18,
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Садретдинова 
Алсу 
Мубракшевна

8 (8422) 73-26-61 г. Ульяновск,
ул. Отрадная, д.8а,
Общественная приемная - депутатский 
центр Засвияжского местного отделе-
ния УРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Понедельник-пятница (ежене-
дельно), с 9.00 до 17.00.
Прием ведет помощник депутата.
Второй вторник месяца
с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (8422) 97-20-10 г. Ульяновск Московское шоссе, 53 
Общественная приемная МО УРО 
ВПП «Единая Россия»

Третий вторник месяца
с 15.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

8 (8422) 41-41-19 г. Ульяновск, ул. Ленина, д.146.
Региональная общественная приемная 
Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Д.А.Медведева

Последний вторник каждого ме-
сяца с 15.00 до 17.00. Прием ведут 
депутат и помощник депутата

19. «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Бакаев 
Анатолий  
Александрович

8 (8422) 41-41-19 г. Ульяновск, 
ул. Ленина, д. 146
Региональная общественная приемная 
председателя партии «единая россия»
Д.А.Медведева

По отдельному графику обще-
ственной приемной

20. Аюпов 
Ферид  
Шакирович

21. Малышев 
Валерий  
Васильевич

22. Родионов 
Михаил  
Юрьевич

23. Трубчанин 
Валентин  
Анатольевич

24. Дмитриева 
Тамара  
Александровна

25. Ананьев 
Игорь  
Викторович

26. Мартынов 
Вадим  
Станиславович

27. Толмачев 
Андрей  
Валерьевич

28. Жуковская-
Латышева 
Лидия 
Сергеевна

29. Жиртуев 
Владимир  
Викторович

30. Богатова 
Татьяна 
Виллиевна

8 (84235) 9-03-89 г. Димитровград, проспект 
Г.Димитрова, д.12, НКЦ имени 
Славского

Последний четверг каждого 
месяца с 16.00 до 17.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата

31. Рожков 
Михаил 
Юрьевич

8 (8422) 40-84-11 г. Димитровград, 
ул. Куйбышева, д. 203.
Общественная приемная - депутатский 
центр местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Вторая пятница каждого месяца  
с 16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат, 
в период отсутствия депутата - по-
мощник депутата

32. Федорова 
Галина 
Ивановна

8 (8422) 20-11-29 г. Ульяновск, проспект Генерала Тюле-
нева, д. 6, кабинет 421

20.07.2015 с 15.00 до 16.00
17.08.2015 с 15.00 до 16.00
21.09.2015 с 15.00 до 16.00
19.10.2015 с 15.00 до 16.00
23.11.2015 с 15.00 до 16.00
21.12.2015 с 15.00 до 16.00
прием ведут депутат и помощник

33. Голубков
Анатолий 
Иванович

34. КПРФ Гибатдинов 
Айрат 
Минерасихович

8 (8422) 41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1,
Дом Советов, кабинет 109

Каждый четверг месяца с 10.00 
до 13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведет помощник депутата.
Последний четверг каждого 
месяца с 14.00 до 16.00. Прием 
ведет депутат

35. КПРФ Шайдуллин 
Ринат  
Курбангалиевич

8 (8422) 41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1,
Дом Советов, кабинет 109

Каждая среда месяца с 10.00 до 
13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведет помощник депутата.
Последняя пятница месяца с 12.00 
до 15.00. 
Прием ведет депутат

36. ЛДПР Грачев 
Дмитрий 
Николаевич

8 (8422) 41-34-21 г. Ульяновск
ул. Железной Дивизии, д. 6

Каждая среда месяца 
с 13.00 до 16.00. 
Первая и вторая среда месяца - 
прием ведут депутат и помощник 
депутата.
Третья и четвертая среда месяца - 
прием ведет помощник депутата

Г Р А Ф И К
приема избирателей депутатами Законодательного Собрания Ульяновской области пятого созыва на второе полугодие 2015 года

Кадастровым инженером Дрождиной Анной Владими-
ровной, являющейся работником ЗАО «Инвентаризационная 
корпорация по недвижимости и земельным ресурсам», 432045, 
г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 680444, 
e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются кадастровые работы 
в отношении земельных участков, выделяемых в счет долей в 
праве общей долевой собственности СПК «Ерыклинский» Ме-
лекесского  района Ульяновской области с кадастровым номе-
ром 73:08:021101:1 ориентировочной площадью 90 га.

Заказчиком кадастровых работ является муниципальное 
образование «Николочеремшанское сельское поселение» Меле-
кесского района Ульяновской области. Почтовый адрес: 433534, 
Ульяновская область, Мелекесский район, с. Никольское-на-
Черемшане, ул. Мира, 4,  тел./факс 8 (8235) 95-244; 95-320;  
95-298, e-mail: nikolskoe_spp@mail.ru.

С проектом межевания земельных участков для ознаком-
ления и согласования можно обратиться по адресу: 432045, 
 г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 680444 с 
понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) 
по местному времени в течение 30 календарных дней со дня 
опубликования настоящего объявления.

Предложение о доработке и возражения относительно места 
положения границ и размеров выделяемых земельных участков 
по проекту межевания принимаются в письменной форме в тече-
ние 30 календарных дней с момента опубликования объявления 
по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 
680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com.

В связи с внесением изменений в положение о порядке, сроках и условиях продажи имущества ООО «Строитель», в рамках дела А72-
1357/2013 проводятся торги посредством публичного предложения с открытой формой подачи заявок по продаже имущества ООО «Строи-
тель». Торги проводятся на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», размещенной в сети Интернет по адресу https//www.fabrikant.ru. 
Организатором торгов выступает ООО «Финансово-аналитический центр» (603146, г.Н.Новгород, ул. Бекетова, д.38а, e-mail:laptevdm538@
yandex.ru, тел. (831) 412-21-62).

Реализуется: ЛОТ №1 Жилой дом площадью 598,1 кв. м на земельном участке площадью 1394 кв. м по адресу: Ульяновская область, 
Сурский район, ул. Промышленная, д. 47. Начальная цена продажи устанавливается в размере 2 918 376,84руб. в т.ч. НДС 18%., является 
предметом залога.   ЛОТ №2 Экскаватор Борэкс-3106З, 2008 г.в. Начальная цена продажи устанавливается в размере 316 608,17 руб., в 
т.ч. НДС 18%, является предметом залога. Задаток  составляет 10% от цены имущества, установленной на дату подачи заявки. Величина 
последовательного снижения начальной цены продажи имущества должника составляет 5% от начальной цены продажи посредством пу-
бличного предложения через каждые 5 рабочих дней. Минимальная цена продажи по Лоту № 1 составляет 2 274 617,24 руб., по Лоту № 2 
составляет 246 768,13 руб. Ознакомиться с документами можно с 10.00 до 15.00 в рабочие дни по адресу: г. Н. Новгород, ул. Бекетова, д. 38а 
по предварительной записи.

Задаток и заявки на участие принимаются с момента опубликования объявления по адресу  электронной площадки: https//www.
fabrikant.ru.  Сумма задатка перечисляется по следующим реквизитам: ООО «Финансово-аналитический центр» ИНН 5260118980, КПП 
526201001, р/с  40702810301000001983, в ФАКБ «Российский капитал» г. Н. Новгород, к/с 30101810300000000821, БИК 042202821. Датой 
поступления задатка считается дата зачисления задатка на расчетный счет организатора торгов.

Документы для участия: заявка с предложением о цене имущества; документ, подтверждающий внесение задатка;  выписка из ЕГРЮЛ  
либо из ЕГРИП; документы, подтверждающие полномочия представителя претендента, решение учредителей или согласие супруга на при-
обретение лота, надлежащим образом заверенные копии учредительных документов и свидетельства о гос. регистрации. Для физических 
лиц - паспорт. С проектами договора о задатке и договора купли-продажи можно ознакомиться на электронной площадке. Подведение ито-
гов производится  по окончании торгов по месту проведения торгов. Победителем торгов признается участник, первым подавший должным 
образом оформленную заявку  и исполнивший все условия торгов, установленные для определенного периода.  Договор купли-продажи 
заключается с победителем в течение пяти дней с даты подведения результатов торгов. Оплата - в тридцатидневный срок с даты заключения 
договора купли-продажи по реквизитам:  ООО «Строитель» (ОГРН: 1037300320034, ИНН: 7319003930, адрес: 433240, Ульяновская обл., 
р.п. Сурское, ул. Промышленная, д.7а, р/с 40702810901153400098 в ЗАО «Банк «Венец» г. Ульяновск, к/с 30101810200000000813, БИК: 
047308813).Полная информация по адресу организатора торгов, тел. 8 (831) 412-21-62. 

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания зе-
мельного участка является администрация муниципального 
образования «Хмелевское сельское поселение» (433252, 
Ульяновская область, Сурский район, село Хмелевка,  
ул. Школьная, д. 3).

Проект межевания земельного участка подготов-
лен кадастровым инженером Мокеевым С.П. (433130, 
Ульяновская обл., р.п. Майна, ул. Моткова, д. 39, кв. 2, тел. 
89276312745) в отношении земельного участка, образован-
ного путем выдела из земельного участка с кадастровым 
номером 73:17:012401:12, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Сурский район, СПК «Восход».

С проектом межевания земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: 433130, Ульяновская обл., р.п. Май-
на, ул. Моткова, д. 39, кв. 2 в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения ежедневно с 8.00 до 12.00, кроме 
субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке 
проекта межевания от заинтересованных лиц относительно 
размера и местоположения границ выделяемого в счет доли 
земельного участка направлять в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения по адресам: 433130, Ульяновская 
обл., р.п. Майна, ул. Моткова, д. 39, кв. 2 (кад. инженеру Мокееву 
С.П.) и 433240, Ульяновская область, р.п. Майна, ул. Советская, 
д. 2б (ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской области). 
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Впереди - Милан
19-летняя ульяновская бай-

дарочница Варвара Баранова 
стала чемпионкой России. На 
соревнованиях в Москве наша 
спортсменка в паре с Людмилой 
Одинцовой из Краснодарского 
края стала сильнейшей в заезде 
двоек на дистанции 1000 метров. 
Кроме этого, Баранова завоевала 
бронзовую медаль в заезде оди-
ночек на этой же дистанции. Те-
перь наша спортсменка будет за-
щищать цвета сборной России на 
чемпионате мира, который прой-
дет в августе в Милане. 

С Урала - с «золотом»  
и «серебром»

Юношеская сборная Ульянов-
ской области победила на пер-
венстве России по морскому 
многоборью, проходившем в Ека-
теринбурге. Честь нашего регио-
на на Урале отстаивали Максим 
Костин, Артем Косолапов, Ев-
гений Россошанский, Дмитрий 
Козиков и Владислав Мартьянов. 
Вице-чемпионками соревнова-
ний стали наши девушки: Алсу 
Ахметханова, Марина Носенко, 
Татьяна Костяева, Адель Шаку-
рова, Екатерина Смекаленкова, 
Валентина Пряникова.

Дерби  
за Димитровградом

В очередном матче первен-
ства МФС «Приволжье» по фут-
болу ульяновская «СДЮСШОР-
Волга-М» на своем поле крупно 
проиграла «Димитровграду» 
(1:4). У хозяев единственный мяч 
забил Дмитрий Краснов, у гостей 
отличились Марс Сахабутдинов, 
Алексей Семенкин и дважды 
Леонид Романченко. Благодаря 
этой победе димитровградцы со-
хранили за собой пятое место в 
турнирной таблице - после девя-
ти игр в активе подопечных Иго-
ря Логунова 13 очков. Дублеры с 
10 очками откатились на восьмое 
место.

Хоккей с мячом  
уже в августе

II Всероссийский фестиваль 
национальных и неолимпий-
ских видов спорта в Ульяновске 
включен в единый календарный 
план межрегиональных, все-
российских и международных 
физкультурных мероприятий 
и спортивных мероприятий 
Минспорта России на 2015 год. 
Его проведение запланировано  
на 23 - 26 августа. В программу 
фестиваля включены следующие 
виды спорта: бильярд, борьба на 
поясах, гиревой спорт, городош-
ный спорт, корэш, лапта, перетяги-

вание каната, самбо, шашки, хок-
кей с мячом. Кроме того, в рамках 
фестиваля планируется провести 
показательные выступления по 
курешу, мас-рестлингу, хапсагаю, 
якутским национальным прыж-
кам, боулспорту, флорболу.

К участию в соревнованиях 
допускаются сборные команды 
регионов. Возрастной ценз, коли-
чественный состав команд, раз-
меры игрового поля и положение 
о турнире по хоккею с мячом со-
гласовываются с Министерством 
спорта РФ. Напомним, что побе-
дителем соревнований по хоккею 
с мячом в рамках I Всероссийского 
фестиваля, состоявшегося в авгу-
сте прошлого года, стала сборная 
Ульяновской области. В финале 
наши хоккеисты переиграли ко-
манду Кировской области.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Не в пику Олимпиаде
Есть заблуждение, что Евро-

пейские игры были созданы в пику 
Олимпиаде. Якобы со временем 
спортивные игры Старого Света 
по своей масштабности смогут 
конкурировать с Играми Олим-
пийскими. Ничего подобного. 
Хотя бы потому, что другие 
континенты уже имели свои 
собственные игры. В 2011 
году XVI Панамерикан-
ские игры прошли в Мек-
сике, XII Панарабские 
игры - в Катаре и X 
Всеафриканские игры 
- в Мозамбике. XVI 
Азиатские игры же со-
стоялись в 2010 году в 
Китае. А в апреле 2011 
года президент Европей-
ского олимпийского коми-
тета Патрик Хики выступил с 
предложением провести Европей-
ские игры, включающие все основ-
ные олимпийские виды спорта. 
Предложение Хики поддержал 
также президент Международного 
олимпийского комитета Жак Рог-
ге. Ожидается, что Европейские 
игры будут проходить каждые че-
тыре года.

Среди почетных гостей Евро-
пейских игр в Баку стал и пред-
седатель Олимпийского совета 
Ульяновской области Владимир 
Лазарев, вошедший в делегацию 
Олимпийского комитета Рос-
сии. Лазарева, своими глазами 
видевшего такие грандиоз-
ные спортивные форумы, как 
Олимпиады в Лондоне и Сочи, 
трудно чем-то удивить. Но визит 
в Азербайджан он запомнит надолго.

- Я еще с советских времен мечтал по-
сетить Баку, наконец-то моя мечта сбы-
лась, - пооткровенничал с «Ульяновской 
правдой» Владимир Лазарев. - Баку - это 
настоящий европейский город, который 
буквально сразил меня своей красотой и 
чистотой. Но еще больше поразила дру-
желюбность местных жителей.

Плюс 50 градусов в тени
За два года, отведенные на подготов-

ку к Играм, Баку очень преобразился. 
И дело не только в построенных совре-
менных спортивных объектах. Самый 
большой восторг у местных жителей 
вызывает набережная протяженностью 
несколько десятков километров. Ее пол-
ностью освободили от всевозможных за-
водиков и предприятий, и она преврати-
лась в один большой бульвар, в котором 
есть все для семейного отдыха - от кафе 
до парков.

Баку встретил участников и гостей 
Игр изнуряющей жарой. Столбик термо-

метра порой поднимался до 50 градусов 
в тени, в метро же он не опускался ниже 
30-градусной отметки! Туристы спаса-
лись национальным напитком «Айран». 
«В день выпивал до пяти литров айра-
на», - вспоминает Лазарев. 

Для Владимира Лазарева, входящего 
в оргкомитет по проведению чемпионата 
мира по хоккею с мячом 2016 года, ко-
торый пройдет в Ульяновской области, 
Игры в Баку дали много пищи для раз-
мышления. 

- Считаю, что большое внимание 
нужно уделить волонтерам, - говорит 
Лазарев. - Они должны быть не только 
рядом со стадионами и быть своего рода 
помощниками для болельщиков. На мой 
взгляд, волонтеры должны присутство-
вать во всех самых востребованных ту-
ристами местах - например, рядом с теми 
же гостиницами и выступать в роли ги-
дов. Чтобы каждый гость нашего города 

мог с легкостью добраться до того или 
иного спортивного объекта. 

Еще одной изюминкой Игр 
стала сеть розничной торговли, 

где практически на каждом упа-
ковочном пакете красовалась 
эмблема Европейских игр.

По стопам  
Андрея Миронова
С помощью рельсовых 

вагончиков (фуникулера) 
в Баку можно подняться на 

гору. Чем и не преминул вос-
пользоваться Владимир Лаза-

рев. Именно так он посетил 
могилы Гейдара Алиева и 
Муслима Магомаева. А еще 
Владимир Николаевич по-

бродил по тем самым знамени-
тым улочкам, в которых заблудил-

ся персонаж Андрея Миронова в 
фильме «Бриллиантовая рука».

- Не поверите, но я тоже за-
блудился, - улыбается Владимир 
Лазарев. - Да там и невозможно 
найти выход - столько разных за-
коулков. Выбраться на «свободу» 
удалось только благодаря указа-
телю на метро.  

В Баку нет культа еды
Удивительно, но в Баку вы не 

найдете продовольственных ги-
пер- или супермаркетов. Про-
дукты местные жители покупа-
ют в небольших магазинчиках, 
где, как и на рынке, принято 
торговаться.

- В Баку, в отличие от Рос-
сии, нет культа еды, - гово-

рит Лазарев. - Зато там 
любят очень красиво оде-
ваться. Благо магазинов 
с модными брендами там 

более чем предостаточ-
но. Но дело даже не в брендах, а скорее 

в культуре. Даже в невыносимую жару 
мужчины здесь всегда одеты в светлую ру-
башку, темные брюки и туфли. Если же на 
улицах Баку вы кого-то встретите в шор-
тах и кроссовках - это однозначно турист.

 В сборной России не было спорт-
сменов из Ульяновской области. Но 
Владимир Николаевич не видит в этом 
ничего трагичного.

- Необходимо, чтобы наши тренеры 
входили в тренерские советы нацио-
нальных команд, - считает Лазарев. - Все 
это у нас было. В свое время в тренер-
ские штабы сборных России по боксу и 
греко-римской борьбе входили Альфред 
Гришин и Анатолий Винник. Если мы 
этого добьемся, то и наши спортсмены 
засверкают на самом высоком уровне. 
Уверен, если бы календарь соревнова-
ний был сверстан иным образом, то у 
нас были бы все шансы увидеть в Баку 
Варвару Баранову. Тем более что рос-
сийские гребцы не блеснули на I Евро-
пейских играх. 

Хоккеистов станет больше

Баку нашими глазами
Первые Европейские игры в Баку ознаменовались 
триумфом российских спортсменов.  
Очевидцем этого успеха стал и наш человек.

Изначально в столи-
цу Мордовии поехали 23 
хоккеиста: Антон Ахмеров,  
Дмитрий Атаманюк, Мак-
сим Москвичев, Алексей 
Селиванов, Юрий Карсаков, 
Сергей Филатов, Дмитрий 
Иванов, Дмитрий Барашков,  
Артем Бутенко, Игорь  
Ларионов, Максим Пахо-
мов, Денис Цыцаров, Федор  
Миронов, Максим Эйсбрун-
нер, Антон Филимонов,  
Сергей Шебонкин, Алек-
сандр Слугин, Никита  

Симиргин, Владислав Кузне-
цов, Петр Цыганенко, Эмиль 
Бихузин, Александр Степа-
нов и Артем Гареев. Однако, 
как удалось выяснить «УП», 
со дня на день к нашей коман-
де в Саранске присоединится 
19-летний воспитанник ир-
кутского хоккея Евгений 
Сарк, перешедший в «Волгу» 
в это межсезонье.

В Мордовии для волжан 
созданы все условия для пол-
ноценного тренировочного 
процесса: комфортабельная 

гостиница, современный тре-
нажерный зал, бассейн, баня, 
теннисные корты, футболь-
ное поле, профессиональные 
беговые дорожки, лыжерол-
лерные трассы, волейболь-
ная площадка.   

- Считаю, что в «Зорком» 
я не реализовал свой потен-
циал, - сказал нам перед отъ- 
ездом в Саранск один из но-
вичков «Волги» Петр Цыга-
ненко. - Не скажу, что мне не 
доверяли в красногорской 
команде - это не так. Просто 

мне хотелось бы видеть себя в 
несколько иной роли на поле 
- выполнять больший объем 
работы. Надеюсь, что в «Вол-
ге» у меня это получится. Я 
уже разговаривал на эту тему 
с нашим главным тренером 
Вячеславом Евгеньевичем 
Манкосом. Он видит меня 
на позиции атакующего по-
лузащитника. Это как раз то 
амплуа, которое мне больше 
всего нравится. Тем более 
что и на юношеском уровне я 
играл именно в полузащите. 

Со дня на день состав ульяновской «Волги», находящейся на сборах в Саранске, 
пополнит еще один хоккеист.

Владимир Лазарев с талисманами  
I Европейских игр
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«…Грохот тысяч орудий оглу-
шает тебя, кажется, что вот-вот за-
сыплет в окопе или ты окажешься 
под гусеницами танка. Особенно 
страшно, когда в небе над тобой 
пикирует «мессершмит». Но пре-
одолеваешь себя, превозмогаешь 
ужас, побеждаешь свой страх и 
идешь в атаку. В войне нет ничего 
романтического, война - это грязь, 
кровь и смерть» - так начал свой 
рассказ о годах Великой Отече-
ственной войны Сергей Ивано-
вич Зимин. 

 Ветеран войны стал очеред-
ным участником акции «1418 
верст», проводимой нашей газе-
той. На этот раз мы отправились 
в районный поселок Тереньга, где 
сегодня проживает Сергей Ива-
нович. 

«Я ведь недавно сюда пере-
ехал, - делится ветеран. - Сам я 
родом с Риновского хутора, что 
в Ясашноташлинском поселении 
Тереньгульского района. Всю 
жизнь там прожил, на фронт от-
туда уходил». 

Когда по радио объявили о 
начале войны, Сергей Зимин на-
ходился дома с родителями, но ни 
юноша, ни взрослые не восприня-
ли известие всерьез. 

«Мы тогда даже и подумать 
не могли об этой страшной беде, 
потому что все знали, что в авгу-
сте 1939 года между Германией и 
Советским Союзом был подписан 
договор о ненападении. Известие 
о войне для нас стало неожи-
данностью. Мне тогда было 17, 
я почему-то подумал, что лично 
меня война не коснется», - вспо-
минает Сергей Иванович. 

 На фронт молодого человека 
призвали в феврале 1943 года, но 
до этого он успел все лето пора-
ботать на тракторе. «Я со школы 
мечтал стать трактористом, по-
шел после пяти классов учиться 
в Ясашной Ташле, а потом вдруг 
повестку прислали в военкомат», 
- говорит Зимин. 

И снова…. Ясашная Ташла, 
только на этот раз учеба была на-
много сложнее. «Это тебе не на 
тракторе кататься, - говорит вете-
ран. - Мы попали в инженерный 
полк, где семь месяцев обучались 
саперному делу. Учили, как с ору-
жием обращаться, минировать и 
разминировать, изучали  проти-
вопехотные и противотанковые 
советские мины, а также немец-
кие образцы, в том числе и «пры-
гающую» мину - «шпринг-мину», 
которая подскакивала на высоту 
в полтора метра над землей и там 
взрывалась. Рассказывали и о ми-
нах, установленных на неизвле-
каемость. Готовили нас хорошие 
и грамотные кадровые команди-
ры».

Почему такой большой срок 
обучения? По словам Сергея 
Ивановича, саперы были особы-
ми бойцами. «Самое главное для 
сапера - это осторожность, ты все 
время в напряжении, - говорит 
участник войны. -  Бывало, пол-
зешь среди бурьяна, среди камы-
шей, по глине, по песку. Один на 
один со смертью. Враг незрим: в 
тончайшей проволоке, в непри-
метном колышке. Ползешь под 
огнем, вокруг разрывы. Времени 
нет прислушиваться, нужно смо-
треть внимательно по сторонам, 
потому что основная задача - по-
иск мин. Нужно быть не только 
смелым, но и расчетливым и на-
ходчивым. Одно неосторожное 
движение, пару секунд рассеян-
ности - и больше нет жизни…. 
Поэтому у нас была поговорка: 
«Сапер ошибается один раз в 
жизни». 

Стоит отметить, что эта по-
говорка имела двойной смысл, 
означая не только гибель от не-
приятельской мины, но и от сво-
их защитников Родины. В годы 
войны первые эшелоны насту-
пающих войск саперы обязаны 
были проводить лично через мин-
ные поля по проделанным ими же 
проходам. Вот и шел такой черно-
рабочий войны впереди, а за ним 
шагал особист с пистолетом в 
руке, чтобы на месте расстрелять 
сапера, если бронированная ма-
шина вдруг подорвется... Объяс-

В войне нет  
ничего  
романтического, 
война - это грязь, 
кровь и смерть…

нение «не увидел мину» тог-
да не принималось - сапер 
объявлялся властью чекиста 
врагом и диверсантом. 

«Мины устанавливались 
на дорогах в шахматном по-
рядке. Взрывались на вы-
соте полутора-двух метров. 
Осколки разлетались до трех 
метров вокруг. Такие мины 
трудно обезвреживать, нуж-
ны большая осторожность и 
мужество. Если ошибешься, 
не проверишь дно и дер-
нешь мину, отложив ее в 
сторону, сразу срабатывает 
взрыватель…», - делится по-
лученными знаниями сапер 
Сергей Иванович Зимин. 
Недаром ценой ошибки на 
войне была чья-то жизнь… 

 Как отметил ветеран, 
если в своих расставленных 
минах разобраться можно 
было, то минные поля про-
тивника были настоящим 
кроссвордом. Неизвестно, в 
каком порядке они установ-

лены, какого они образца, в 
каком количестве и с каки-
ми хитростями.

«Работали щупами - это 
как тонкая железная палка, 
- вспоминает Сергей Ивано-
вич. - Нужно было быть пре-
дельно внимательным. Пол-
зешь медленно, осторожно, 
перед собой прокалываешь 
каждый сантиметр земли».

Особенно напряженная 
работа была в Сталинграде, 
когда нашего героя отправи-
ли туда на разминирование. 

«Вот там пришлось по-
настоящему тяжело, потому 
что среди нас были новички, 
которых некогда было учить. 
Мы же не могли полностью 
заниматься их обучением, 
потому что постоянно шли 
вслед за передовыми частя-
ми и в прифронтовой полосе 
разминировали оставшиеся 
минные поля, обезврежива-
ли неразорвавшиеся снаря-
ды и бомбы. А что творилось 

на Мамаевом кургане?! По-
сле прошедших боев металл 
уже успел проржаветь, и 
казалось, что на земле ле-
жит сплошная пластина из 
ржавого металла, столько 
там было осколков… Так что 
очень много пришлось по-
работать в Сталинграде», - 
вспоминает ветеран. 

А после Сталинграда Сер-
гея Ивановича отправили на 
фронт, где молодому бойцу 
пришлось сменить профес-
сию сапера на минометчика. 

«Боевое крещение я при-
нял в Польше, - рассказывает 
ветеран. - У нас был расчет из 
семи человек, кем я только не 
был - и наводчиком, и заря-
жающим, но самое сложное 
быть вторым номером, пото-
му что если не правильно за-
ложишь мину, она может не 
взорваться, а если положить 
следующий снаряд туда же, 
то взорвется весь расчет. Мне 
как саперу в этом плане было 
попроще, а другие очень боя-
лись этой должности. Стре-
ляли так, что дуло горело в 
прямом смысле слова, мы на 
нем даже табак сушили».  

 Первое ранение наш зем-
ляк получил, когда воевал в 
Венгрии. «Осколок попал 
мне в бедро и внутри все 
прожог, боль была дикая», - 
говорит Зимин. В полевом 
госпитале осколок вынули, 
но лечиться отправили в ру-
мынский госпиталь, где к 
тому времени работали уже 
русские врачи. Именно там 
хирург увидел, что, кроме 
осколка в бедре, у раненого 
имеется осколок и в голове. 
За два месяца он врос в кожу 
головы. 

«Доктор меня шутливо 
так тогда спросил: «Он тебе 
мешает?». Я ответил, что 
нет. Тогда врач посоветовал 
там его и оставить. С тех пор 
вот и хожу с такой памятью о 
войне», - показывая вросший 
на голове осколок, говорит 
Сергей Иванович. 

 После госпиталя бойца 
отправили в выздоравли-
вающий батальон, который 
двигался на запад. «Я шел 
во втором эшелоне в запасе,  
20 км не дошли до Праги, как 
окончилась война», - улыба-
ется ветеран. 

После войны солдат Крас-
ной армии не вернулся сразу 
домой, а отправился служить 
на Дальний Восток. Путь до-
мой - долгие пять лет. «Ушел 
с хутора в феврале 1943-го, 
а вернулся обратно в 1948 
году», - с гордостью произно-
сит Зимин. 

 Целое лето отдыхал 
молодой человек от войны 
в родном Тереньгульском 
районе. Пока отец не решил 
его женить. «Помню, как ро-
дители настаивали на том, 
чтобы я женился. А мне тог-
да нравилась сестра моего 
друга из соседнего села. То-
нечка была очень красивой, 
доброй, я ни на секунду не 
усомнился в своем решении, 
и она сразу ответила взаим-
ностью», - с тоской произнес 
Сергей Иванович. Жены вот 
уже несколько лет нет, как и 
единственного сына, кото-
рый погиб в молодости в ав-
токатастрофе. 

«У меня частный дом есть, 
где мы с женой занимались 
огородом, банки с овощами, 
которые она крутила, до сих 
пор стоят… Ее нет, а банки 
есть… Я там летом люблю 
жить, когда тепло. На зиму 
переезжаю в квартиру, соседка 
ко мне приходит, ухаживает, 
за что ей спасибо большое. А 
что дальше делать… не знаю… 
наверное, просто жить», - рас-
суждает ветеран Великой 
Отечественной войны Сергей 
Иванович Зимин. 

Газета «Ульяновская 
правда» и дальше будет 
знакомить с героями, бла-
годаря которым мы живем 
в мирное время. 

Помним, 
благодарны…
Мы продолжаем рас-
сказ о подвигах наших 
земляков-ульяновцев, 
покрывших себя неувяда-
емой славой на фронтах 
Великой Отечественной 
войны и ставших Героями 
Советского Союза или 
полными кавалерами 
ордена Славы. 

Георгий Иванович Каргин 
родился в 1911 году в селе Федь-
кино Тереньгульского района. В 
январе 1940 года его призвали 
на фронт, где он попал в 118-й 
артиллерийско-минометный 
полк. Служил разведчиком, 
проявляя мужество и отвагу, 
неоднократно отличался в раз-
ведке при захвате «языков». 
Дивизионная газета писала о 
нем: «Разведка к поиску готова, 
свободен путь от вражьих мин, 
бойцов из группы Чернышова 
ведет испытанный Каргин...».

Когда в боях под Великими 
Луками не вернулся комсорг 
подразделения, Каргин ушел c 
двумя товарищами ночью на его 
поиски. Комсорг лежал перед 
амбразурой фашистского дзо-
та, пробитый в упор пулемет-
ной очередью. Вернувшись в 
часть, Каргин призвал бойцов 
отомстить за смерть комсорга. 
Бойцы штурмовали высоту c 
дзотом, захватив ее. За этот под-
виг Каргин награжден орденом 
Красной Звезды. Кроме того, 
Георгий Иванович - полный ка-
валер ордена Славы.

Николай Емельянович Кош-
кин родился в 1911 году в селе 
Нижние Коки (ныне с. Белогор-
ское), отправился на фронт в 
июле 1941 года. Служил коман-
диром пулеметного отделения 
1042-го стрелкового полка.

При форсировании реки 
Ингyлeц нa подступах к горо-
ду Николаеву Koшкин быстро 
переправился через реку и, во-
рвавшись c отделением в пер-
вые окопы, открыл огонь, чем 
обеспечил форсирование реки. 
Именно в этом бою он полу-
чил тяжелое ранение. B госпи-
тале командир дивизии лично 
вручил герою орден Слaвы III 
cтепени. Уже возвратившись 
домой, в райвоенкомате он по-
лучил еще две нaгpaды: за бои в 
Кюcтpине - орден Слaвы II сте-
пени и за форсирование Одера 
- I степени.

 Герой Советского Союза 
Владимир Григорьевич Миро-
нов родился в  1919 году в селе 
Ясашная Ташла Тереньгульско-
го района. В 1931 году окончил 
неполную среднюю школу, за-
тем Ульяновский строительный 
техникум. С 1939-го по 1946 
год служил в Красной армии. 
В июне 1941 года окончил Сла-
вутское пехотное училище. В 
действующей армии - с 1942 
года. Командир пулеметной 
роты 240-го стрелкового полка 
117-й стрелковой дивизии. Сра-
жался на Калининском, Северо-
Западном, 1-м Прибалтийском 
и 1-м Белорусском фронтах. 
Принимал участие в боях под 
Холмом, Старой Руссой, Ве-
ликими Луками, Витебском, в 
боях за освобождение Украи-
ны, Белоруссии и Польши. Был 
дважды ранен. 

Звание Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ле-
нина и медали «Золотая Звез-
да» Василию Григорьевичу при-
своено 27 февраля 1945 года за 
отвагу и мужество, проявлен-
ные при форсировании Вислы, 
захвате и удержании плацдарма 
на западном берегу реки. С 1946 
года В.Г. Миронов в отставке по 
ранению. После войны многие 
годы работал в лесничестве. 
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Ровно 20 лет назад в российский 
кинематограф, сыграв Геркулеса 
де Керкабона в музыкальной 
приключенческой комедии 
«Простодушный» по одноименно-
му роману Вольтера, 
стремительно ворвался 
33-летний Сергей Маховиков. 

А в рамках VII Международного фести-
валя кино- и телепрограмм для семейного 
просмотра «От всей души» имени Валенти-
ны Леонтьевой Сергей Анатольевич приехал 
в Ульяновск с творческой программой в каче-
стве специально приглашенной звезды. Бе-
седа Маховикова с «Ульяновской правдой» 
началась именно с «Простодушного».

- В  кинодебюте вы сыграли челове-
ка честного и совестливого, именно 
за счет этих своих качеств не вполне 
принимаемого социумом. Не кажется 
ли вам, что и сегодня в этом смысле 
мало что изменилось? 

- На мой взгляд, совесть - самое главное 
в человеке. К сожалению, многие, достиг-
нув известности, становятся бессовестны-
ми. Актеры также должны служить Родине 
на благо. Про меня говорят, что я спецназ 
другого фронта. Если у тебя есть совесть, 
честь и достоинство, то все будет получать-
ся в любом жанре. Вольтер задолго до на-
шего времени написал, насколько честным 
и бесхитростным должен человек быть. И 
сейчас это вновь актуально.

- После «Простодушного» вы переигра-
ли в кино огромное количество в основ-
ном военных и прочих крутых парней. 
И лишь в недавнем телесериале «Дом 
с лилиями» вам удалось-таки «поло-
мать» привычный стереотип о себе 
как о «крепком орешке» российского 
кинематографа. Насколько ценна для 
вас по этой причине работа в «Доме с 
лилиями»?

- Более чем ценна. Кинематограф дей-
ствительно долгие годы использовал лишь 
одно мое амплуа. К счастью, мне посчаст-
ливилось избежать роли эпатажных подон-

ков и мерзавцев. Эпатаж может привести к 
кощунству. Зло надо показывать умеючи. 
Иначе получится кощунство только ради 
того, чтобы стать знаменитым. В «Доме с 
лилиями» я впервые попробовал другой 
тип героя - социального. Возрастная роль. 
Партийный работник со своими представ-
лениями о жизни и своим кредо. Даже не с 
одной лавстори. Актерам вроде меня, кото-
рые привыкли быть на экране супергероя-
ми, оказаться в таком киноматериале - одно 
удовольствие. Я очень легко и комфортно 
чувствовал себя на съемочной площадке. 
Не могу сказать, что все предыдущие мои 
роли были ненастоящими. Но такой роли, 
как в «Доме с лилиями», действительно 
можно ждать десятки лет, размахивая на 
экране кулаками и уничтожая врагов.

- Во внеэкранной жизни у вас есть по-
ступки, которыми вы гордитесь?

- Не так давно бросил курить. Просто 
бросил, без таблеток, пластырей и систем. На 
одной силе воли. За это особенно горд. Ино-
гда все еще снится, что курю. Но уже реже, 
чем раньше. Спортом до сих пор занимаюсь, 
хотя получается не всегда. Спортзалам пред-
почитаю дом, где у меня несколько тренаже-
ров. Периодически езжу поиграть за актер-
скую хоккейную команду «Комар». Очень 
люблю эту спортивную игру, с детства. Играл 
в турнире «Золотая шайба». Мы сами клюш-
ки делали, из валенок - щитки. Краги были 
одни на двоих. В Ульяновске узнал, что у вас 
есть профессиональный лед для мальчишек. 
Это замечательно.

- Популярностью своей в корыстных 
целях пользуетесь?

- Кокетничать не буду - да. Популяр-
ность приносит успех. Главное не забывать, 

что за известностью  обычно стоит каторж-
ный труд. Вообще, работа как медаль о двух 
сторонах. Если устал, то лучше не выходи 
на сцену или съемочную площадку. А уж 
если вышел, то будь любезен. Тогда только 
можешь рассчитывать на популярность.

- Вы - ученик корифея питерской теа-
тральной школы Игоря Горбачева - се-
годня на драматическую сцену часто 
выходите?

- Нет, с театром я завязал, лишь изредка 
играю в антрепризе. Я в меньшей степени 
театральный актер. Не могу на одном месте 
долго сидеть, быть пристегнутым к буфету. 
И вообще неусидчив. Если где-то случает-
ся беда, срываюсь, забыв про все. Поэтому 
сегодня я частый гость на Донбассе. Все, 
что происходит там сейчас, - настоящий 
геноцид русского народа. Издевательства 
над ветеранами, стариками. Считаю, что 
это просто недопустимо. Такая вот граж-
данская позиция, замешанная на воспитан-
ной с детства острой потребности к спра-
ведливости. Год, проведенный в военном 
училище, моя попытка стать офицером 
заложила ощущение «никто, кроме нас». 
Может, поэтому я и пошел сниматься в во-
енные картины. Не то чтобы сам захотел 
- позвали. Почувствовали во мне этот стер-
жень защитника.

- Один курс военно-технического вуза 
пригодился вам в повседневной жизни?

- Ну разве что повлиял на мое увлечение 
мотоциклами. Я в молодости «зачетно» го-
нял. С Хирургом наперегонки. Мотоцикл - 
это дорога, ветер, рев. Сейчас мне уже жена 
не разрешает купить себе мотоцикл. 

Зато теперь дочь гоняет на  
скутере. 

аРтуР аРтёмов �

В первый день июля столич-
ные звезды театра и кино Наталья 
Варлей и Владимир Долинский 
представили на суд ульяновской 
публики антрепризный спектакль 
«Операция «Мы». Зрительский 
суд оказался гуманным: цветы, 
аплодисменты, автографы, селфи.  
Наша газета тоже присутствовала 
на столичной «операции».

Даже в названии спектакля и 
пьесы, придуманной, кстати, тре-
тьим исполнителем и по совме-
стительству режиссером этой ант- 
репризы Петром Белышковым, 
слышится перекличка с первым 
фильмом Леонида Гайдая о при-
ключениях Шурика, в продол-
жении которого Варлей сыграла 
одну из знаковых ролей. Ожида-
ется камбэк в советское прошлое. 
Но не тут-то было.

Любовь и чернуха
Долгое время сценическое дей-

ство кажется каким-то уж очень 
осовременно-пошловатым, а юмор 
- второсортным. Идиомы вроде 
«сука» из уст рафинированно-
интеллигентного персонажа До-
линского (маменькиного сынка 
к тому же) звучат ужасно, без-
вкусно и оставляют неприятный 
осадок. Позже Наталья Варлей 
признается, что пьесу изрядно 
переписали, а совсем уж чер-
нушные реплики заменили при-
думанными ругательствами: «Ты 
- дристофан!» «А ты - скалапен-
дра гнусная!». Ведь бранится 
по сюжету не элита, а буфетчик 
Леня и хотя актриса, но бывшая, 
а ныне уборщица с говорящим 
именем Вера.

Лишь во втором акте просту-
пает подлинный смысл происхо-
дящего на сцене. Главные герои 
влюблены.  Друг в друга. Давно 
и безответно. Вера до сих пор 
имеет виды на Леню. А тот по 
своей душевной слепоте и глу-

хоте предпочитает раствориться 
в другой любви. У него такой 
еврейско-одесский абсолютный 
культ мамы. Меньше чем за час 
второго акта, пока все не закон-
чится хэппи-эндом, Варлей и 
Долинский включают все свое 
мастерство и вскрывают такие 
подчас страшноватые глубинные 
пласты, что Шекспир и Чехов 
«корчатся в судорогах».

- Происходящее с нашими 
персонажами - это история Ромео 
и Джульетты, - считает Наталья 
Владимировна, - только немно-
го немолодых. Когда принесли 
пьесу и я ее прочитала, мне она 
показалась довольно странной. 
Мы кое-что переделали. Моно-

логи добавили, два из них даже 
я сама дописала. Чтобы тема 
любви стала более выпуклой. 
Если нет любви в спектакле, тог-
да про что еще играть? Получа-
ются штучки-дрючки. А хочется 
играть судьбу, неоднозначность, 
чтобы не до конца были расстав-
лены точки над «i». История и 
смешная, и очень грустная. И 
очень житейская. Несколько 
последних лет у меня роли как 
раз вот такие. Сначала комедия, 
все смеются, веселятся, а потом 
постепенно начинает раскручи-
ваться драматическая история. 
Почему-то так получилось, что 
все мои роли за последнее время 

вот такие. Бывает, зрители оза-
дачены. Но в таком материале, 
где стираются грани, часто очень 
сложно понять, то ли мы актеры 
недотягиваем, то ли публика не-
восприимчива.

Ульяновские подарки  
для Натальи Варлей
Наталья Варлей не жалует 

интервьюеров, объясняет: «На-
бор вопросов очень уж одинаков. 
Пиариться мне не нужно. А пого-
ворить хочется о другом». Какие 
«неодинаковые» вопросы хотела 
бы услышать звезда? «Ну, напри-
мер, как я отношусь к нынешней 
ситуации в мире, в стране». По-

жалуйста, «УП» предоставля-
ет актрисе такую возможность. 
Выясняется, что про Украину 
говорить она тоже не хочет. Как 
и про роль России в украинских 
событиях. Когда речь заходит о 
Путине и политике, чуть заметно 
оживляется.

- Президент России как-то 
признался, что влюблен в вас с 
«Кавказской пленницы»…

- Насчет любви ко мне Путина 
- не знаю. Но я его тоже люблю. 
Как политика. Хотя долгое время 
голосовала исключительно за Зю-
ганова. Сейчас его время ушло. И 
я в коммунистах разочаровалась. 
Многие пункты нынешней поли-
тической программы КПРФ про-
сто невыполнимы.

В итоге все как-то незаметно 
сводится к обсуждению темы ко-
тиков и быта:

- Кошки для меня не увлече-
ние: это мои члены семьи. Сейчас 
у меня четыре кота, хотя раньше 
было намного больше. Летом 
коты на даче, но к ним приходят 
местные друзья, поэтому я корм-
лю всю ораву. Вообще, дома я по-
стоянно что-то делаю. Но если 
можно ничего не делать, буду 
счастлива просто лечь с книж-
кой - это самое любимое занятие 
с детства. 

Ульяновску Наталья Влади-
мировна благодарна за нашего 
земляка, известного московского 
композитора и певца Алексея Зар-
динова, который написал для нее 
несколько песен, исполненных с 
ним дуэтом. А еще - за погоду: 

- Я жару вообще-то люблю. 
Родилась летом, 22 июня, на Чер-
ном море, поэтому гораздо боль-
ше не переношу холод. Но, ко-
нечно, играть в такой зной - мало 
приятного. А ваш город встретил 
прохладой…

Хорошо, что не прохладцей… 
А эксклюзивное интервью с Вла-
димиром Долинским читайте в 
одном из следующих номеров 
«Ульяновской правды».

«Дристофан» и «скалапендра гнусная»
«Кавказская пленница» устроила ульяновцам «операцию» мозга

сергей маховиков: 

Сила человечества в единении

стр.   16

Сцена из спектакля «Операция «Мы»



16

Фестиваль мордовской культуры  
«Велень Озкс» 

В селе Базарно-
М о р д о в с к и й 
Юрткуль Старо-
майнского района 
пройдет праздник, 
в переводе озна-
чающий «Дере-
венское моление». 
История этого 
праздника уходит 
корнями в глубокую языческую древность. На «Велень 
Озкс» вместе соберутся гости из всех уголков Ульяновской 
области. Главной целью праздника является сохранение эр-
зянского языка и созданной на его основе культуры, а также 
популяризация национальных традиций и обычаев.

В фестивале ожидаются выступления ансамбля мордов-
ской песни «Эрзянь койть», коллектива из города Саранска, 
а также коллективов поселений.
Начало в 10.00

Развлекательно-литературная игра  
«Угадай классика» 

В народе эту игру называют «Тарантинки» и пройдет 
она во вновь открывшемся дворике Дома Гончарова. Суть 
игры в том, чтобы прикрепить к себе на лоб листочек с име-
нем классика и пытаться отгадать, кого же загадали осталь-
ные участники. Игроки по очереди начинают задавать окру-
жающим наводящие вопросы. Игра продолжается, пока все 
участники не отгадают имена классиков.
Начало в 17.00

Love fest 
На площади 50-летия Победы пройдет V ежегодный фе-

стиваль, посвященный Дню семьи, любви и верности. Зрители 
смогут увидеть чествование юбилейных пар; по-участвовать 
в конкурсе на лучшее признание в любви; сделать памятные 
фотографии в свадебной фотозоне; потанцевать вместе с веду-
щими диджеями города. Также впервые в Заволжской районе 
состоится «Парад невест», в котором примут участие более 50 
юных красавиц. В концертной программе фестиваля примут 
участие лучшие творческие коллективы города Ульяновска. 
Начало в 16.00
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о проведении конкурсного отбора банков  

на размещение средств гарантийного фонда
Фонд «Ульяновский  региональный  фонд поручительств» объявляет 

о начале   проведения открытого конкурса банков для размещения денеж-
ных средств гарантийного фонда.   

Дата  начала приема заявок  - 9.00  13 июля 2015 г. 
Дата  окончания приема заявок - 12.00  14 августа 2015 г.
Дата подведения итогов -  25 августа 2015 г. 
Заявки  принимаются  по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 

д. 10, каб. 11, тел.: 8 (8422) 41-14-95; 41-28-12. Контактное  лицо - Кузнецо-
ва Оксана  Павловна. Настоящее сообщение не является офертой.

Конкурсную документацию можно получить по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д. 10, каб. 11.

Кинотеатры начали показ блокбастера 
с Железным Арни в главной роли.

Мы давно ждали появления того самого фильма 
и киборга... И он вернулся! Фантастический боевик 
«Терминатор. Генезис» - в прокате со 2 июля. Что 
ждать зрителям от новых приключений знаменито-
го героя Арнольда Шварценеггера?

Итак, недалекое будущее. Компьютерная про-
грамма Skynet уничтожила три миллиарда человек. 
На Земле правят машины. Выжившие организовы-
вают группы сопротивления в надежде уничтожить 
взбунтовавшийся искусственный разум. Одна из 
операций, которой руководит военный лидер Джон 
Коннор (Кларк), завершается успехом, но Skynet го-

тов к такому развитию событий. В прошлое отправ-
ляется терминатор - робот-убийца, чья цель - мать 
Джона Сара Коннор (Эмилия Кларк). Вслед за ним 
во времени переносится правая рука военачальника 
Кайл Рис (Джэй Кортни), который надеется остано-
вить киборга и тем самым спасти мир. 

Арнольд - ключевая фигура франшизы, и без его 
согласия «Генезиса», пожалуй, не было бы вовсе. В 
отличие от четвертого фильма, где у бывшего губер-
натора Калифорнии была всего лишь эпизодическая 
роль, Шварценеггер вернулся всерьез. Присутствие 
Арни в кадре не только добавляет картине душев-
ность и ностальгические нотки, но и привносит дозу 
юмора. Шутки грамотно переплетены со сценами, 
заставляющими переживать за главных героев. 

Алан Тэйлор - режиссер немолодой, снявший не-
сколько полнометражных картин (самая известная 
- «Тор 2»), но больше специализирующийся на се-
риальном поприще. Поэтому зрителям нового «Тер-
минатора» надо осознавать, что фильм делает не 
Джеймс Кэмерон, а режиссер, который умеет каче-
ственно скопировать имеющийся материал и слегка 
его разбавить небольшими новыми фишками. Так 
уж сложилось, что «Генезис» - это большой блокба-
стер для всей семьи. В нем нет и капли нагнетаемого 
ужаса, что правили балом в первых двух частях.

Однако в общем и в целом получился довольно 
зрелищный фантастический боевик. На шедевр он, 
конечно, не претендует, но отличное настроение по-
дарить способен. Фильм можно посмотреть в кино-
театрах в разных форматах, стоимость билетов на 
фильм в Ульяновске держится в диапазоне от 180 до 
550 рублей.

Арни вернулся

То дождь,  
то солнце…
Ясная погода в Ульяновске сме-
нилась ливнем. В первый день 
июля в городе выпало порядка 
15 - 45 миллиметров осадков. В 
ряде районов ливневые канали-
зации не справились с напором 
стихии.  Коммунальные службы 
работали над откачкой воды и 
прочисткой канализаций до сле-
дующего утра. 

- Раз уж вы знако-
мы с главным байке-

ром страны Александром 
Залдостановым, больше из-
вестным как Хирург, из мо-
токлуба «Ночные волки»… 
Как, по-вашему, стоило ли 
им сегодня настолько глубо-
ко погружаться в политику и 
настолько плотно сотрудни-
чать с властью?

- А что называть политикой? 
Любой человек, имеющий и от-
крыто выражающий свое мне-
ние, по сути уже политик. Саша 
свое мнение имеет. По-моему, 
то, что делают Залдостанов и 
его «Ночные волки», всякий раз 
подчеркивая роль нашей стра-
ны в победе над фашизмом, яв-
ляется очень ценным вкладом 
в патриотическое воспитание 
молодежи. Вспомните, сколько 
недовольства они встречали во 
время своего пробега по Европе. 
Кроме того, очень здорово, что 
«Ночные волки» оказывают ре-
альную помощь той же Новорос-
сии. Скажем, недавно байкеры 
из Кирова построили бронеавто-
мобиль на базе «Нивы» и отпра-
вили в Донецк. Будет еще одна 

боевая единица отстаивать неза-
висимость республики. Кстати, в 
вашем городе мне удалось встре-
титься с местными байкерами из 
ульяновского филиала «Ночных 
волков». Они пообещали собрать 
для меня в подарок мотоцикл с 
«именным тюнингом». 

- Шесть лет назад вы уча-
ствовали в выборах в Мо-
сковскую городскую думу по 
спискам от партии, которая 
не преодолела даже проход-
ной барьер.  Вы по-прежнему 
в этой партии. Не думали 
«перезадружиться» с «пар-
тией Путина» например?

- Я по жизни патриот и кон-
серватор, и не оппозиционер. 
Но не перебежчик. Патриот по 
жизни. С партией власти можно 
было бы подружиться, но это не 
моя позиция. Я и так что касается 
патриотизма мыслю с нашим пре-
зидентом в одном направлении. 
А вступать в его партию - это уже 
формальность.

- А как относитесь к своим 
коллегам из оппозиции?

- Это к тем, которые взвыли 
от акции «Бессмертный полк»? 
Знаете, я всегда говорю своим 

ученикам: из революции нужно 
вырастать. На слона тявкает ма-
ленькая Моська, пока она щенок. 
Но потом, став взрослым и силь-
ным псом, отрастив клыки, сле-
дует научиться вести себя более 
сдержанно, при этом крепко стоять 
на ногах. Кстати, то же касается 
ряда российских рок-музыкантов. 
Понятно, что в юности всем хо-
чется протестовать, бросать вы-
зов обществу, но с возрастом это 
выглядит уже не солидно.  И на 
смену рок-бунтарству приходит 
прекрасная лирика. Взрослый че-
ловек понимает, что сила челове-
чества в единении.

- Ваша супруга актриса Еле-
на Шахворостова сыграла 
роль матери Олега Кошевого 
в новой телеверсии «Молодой 
гвардии» этого года. Сери-
ал вызвал массу нареканий.  
А вы его смотрели?

 - У меня к новой «Молодой 
гвардии» лишь одна небольшая 
претензия. Хотелось бы, наряду 
с новыми молодыми героями, 
видеть и актеров старой школы. 
В старых фильмах о войне - на-
стоящий дух.  Просто их снимали 
настоящие фронтовики… 

Сила человечества в единении
СЕрГЕй МаховиКов: 
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в КоНцЕ НЕДЕли

Форум пляжных  
видов спорта  
«Соединяя берега»

Сотня спортсменов пустится вплавь по Волге, преодолевая 
около четырех километров. Фестиваль объединит спортсме-
нов не только из Ульяновска, но и из Москвы и регионов При-
волжского федерального округа. Участники стартуют на левом 
берегу и финишируют на правом берегу центрального пляжа. 
Всех спортсменов будет сопровождать катер со спасателями. 
Попробуйте свои силы и соедините берега! Для любителей 
пляжного спорта организаторы подготовили соревнования по 
футболу и волейболу. В этот же день пройдут показательные 
выступления по сабсерфингу, слеклайну и бамперболу. В них 
могут принять участие все желающие.
Начало в 9.00
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